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4ºCONGRESO DE LA RED ESPAÑOLA DE MUJERES  

EN EL SECTOR PESQUERO 
 

Desde la Red se están ultimando los detalles en la organi-

zación del IV Congreso de la Red Española de Mujeres en el 

Sector Pesquero, que se celebrará las días 26 y 27 de marzo 

en Santander. 

Este encuentro focaliza la atención, una vez más, sobre el 

colectivo femenino del sector, pero este año, quiere recono-

cer especialmente su labor, que ha permanecido invisible 

durante tantos años, pero que las mujeres poco a poco han 

conseguido que sea reconocida y valorada, tanto por el 

propio sector como por la sociedad en su conjunto. 

No es vano el lema de este 4º Congreso es “MUJERES EN EL SECTOR PESQUERO Y ACUÍCO-

LA: LAS GRANDES PROTAGONISTAS” 

Por ello, este año  se entregarán dos tipos de reconocimientos para las mujeres del sector, uno 

de ellos, “Homenaje: Historias de una vida en la pesca”, se entregará a mujeres que han 

dedicado toda su vida laboral a la  actividad pesquera, contribuyendo a dignificar y visibili-

zar este trabajo; el otro, “Emprendimiento de la mujer pesquera”, pretende poner en 

valor la gran capacidad de emprendimiento que las mujeres de este colectivo viene demos-

trando, orientando sus esfuerzos hacia la diversificación y la creación de riqueza y empleo en 

este sector. 

Así mismo, también tendrán lugar interesantes talleres prácticos en los podrán conocerse ex-

periencias de diferentes proyectos en distintas materias como la gastronomía pesquera, el tu-

rismo pesquero o marinero, la comercialización y transformación o el medio ambiente. 

Se pueden realizar la inscripción y consultar todos los datos en referencia al Congreso en la 

siguiente página:    http://congresoredmujeres2015.tragsatec.es/  
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ISABEL GARCÍA TEJERINA ENSALZA EL TRABAJO DE LAS  

 MARISCADORAS   
 

El pasado 9 de febrero, la Ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, 

Isabel García Tejerina, realizó un recorrido por la ría Arousana en la que visitó diversas 

localidades como Boiro o Cambados para conocer el trabajo de las mariscadoras y de 

otras actividades del sector pesquero. 

Durante la jornada estuvo acompañada por la Conselleira del Medio Rural y del Mar, 

Rosa Quintana, el Delegado del Gobierno en Galicia, Santiago Villanueva, así como 

por el Secretario General de Pesca, Andrés Hermida. 

La visita de la Ministra comenzó en Boiro, donde conoció las instalaciones de la conser-

vera Jaelsa-Rianxeira, donde puedo resaltar la importancia del empleo que genera el 

sector conservero, predominantemente femenino. 

 

 

 

 

 

 

Otra de sus paradas durante el recorrido, fue la playa de San Sadurniño, en la locali-

dad de Cambados, donde pudo familiarizarse con el trabajo de las mariscadoras, co-

nociendo a pie de playa el duro trabajo que realizan, participando en el mismo, asi-

mismo pudo escuchar sus reivindicaciones y los importantes logros alcanzados por este 

colectivo. 

La Ministra, durante su visita a Jaelsa Rianxeira 
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García Tejerina, recalcó el importante trabajo que realizar las mariscadoras y demás 

mujeres que trabajan en el mar para el conjunto de los consumidores, poniendo en re-

lieve el valor de estas mujeres. 

Asimismo, subrayó como la Ley de Pesca Marítima, recientemente aprobada, recoge 

de una manera específica la igualdad de género y la importancia de las mujeres en el 

sector pesquero, favoreciendo a su vez, la diversificación en el sector pesquero, en con-

creto, el impulso del turismo marinero. 

La Ministra también destacó la colaboración de su Departamento con el Ministerio de 

Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad para tener, en las políticas de igualdad, un 

apartado específico para las mujeres que viven del mar. 

Por otra parte, García Tejerina, apeló al desarrollo sostenible en todas las facetas de la 

producción pesquera y ha recordado la necesidad de impulsar los trabajos de innova-

ción para dar alternativas nuevas a la pesca. 

García Tejerina en Cambados 
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− ECOTICIAS.es Medio Ambiente y las Cofradías alcanzan un acuerdo sobre la actividad 

pesquera profesional en la Reserva Marina de la isla de La Palma. 

− EL DIARIO MONTANES.es `Villas Marineras´ estrecha su colaboración con los Grupos de 

Acción Costera. 

− ABC.es Villas Marineras y los Grupos de Acción Costera impulsarán proyectos en común. 

− EL CORREO GALLEGO.es La Xunta pone el foco en impulsar el emprendimiento femenino. 

− IDEAL .es Víboras destaca la apuesta de la Organización de Productores Pesqueros de 

Almería por la sostenibilidad. 

− LA NUEVA ESPAÑA.es Los extranjeros y la gastronomía, dos salidas para el turismo 

riosellano. 

− LAS PROVINCIAS.es La UV lidera un proyecto europeo para mitigar la brecha salarial de las 

mujeres. 

− CHIPIONA.org Inaugurado un curso de atención a la dependencia financiado por el Grupo 

de Desarrollo Pesquero. 

− EL COMERCIO.es Identidad pesquera para exportar. 

− 20 MINUTOS.es El Gobierno aprueba un crédito de 2,7 millones a las empresas del Grupo 

Bravo afectadas por las inundaciones. 

− FARO DE VIGO.es El ISM reclama recibos a las mariscadoras de Carril a las que dio de baja 

por el cese de 2014. 

− FARO DE VIGO.es Mar descarta que el parásito `marteilia´ afecte al berberecho de Moaña. 

− LA VOZ DE GALICIA.es Conservas Curricán, elegida en Europa entre los mejores proyectos 

empresariales. 

− NOTICAS DE ALMERIA.com Almería desvela en la `Dive Travel Show´ los secretos de una 

costa privilegiada por su biodiversidad en cuarenta rutas submarinas desde Cabo de Gata 
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− IDEAL.es La primera guía de rutas de buceo muestra las maravillas de los fondos del 

Levante. 

− INDUSTRIAS PESQUERAS.com Cantabria impulsará el turismo náutico y marítimo. 

− 20MINUTOS.es Mariscadoras y pescadores muestran a Tejerina el "gravísimo deterioro" de 

la ría de Arousa. 

− EUROPRESS.es Garcia Tejerina visita el lunes a las mariscadoras de Cambados. 

− INDUSTRIAS PESQUERAS.com García Tejerina ensalza el papel de la mujer en el sector 

marisquero. 

− MAGRAMA García Tejerina: "El trabajo de las mariscadoras pone de relieve el importante 

valor de las mujeres que trabajan en el mar". 

−  MIS PECES.com Isabel García Tejerina visita las provincias de Pontevedra y La Coruña. 

− FARO DE VIGO.es El sector apremia al Gobierno central para que frene la pérdida de 

productividad de las rías. 

− LA VOZ DE GALICIA.es Tejerina se `impresiona´ en Jealsa. 

− LA VOZ DE GALICIA.es "Esta almeja es pequeña, no la voy a coger, no". 

− IPACUICULTURA.com La ministra Isabel García Tejerina ensalza a pie de playa el trabajo de 

las mariscadoras. 

− FARO DE VIGO.es Desarrollo sostenible e igualdad de oportunidades. 

− FARO DE VIGO.es Las mariscadoras de Carril `agonizan´ y algunas sopesan renunciar a los 

permex. 

− LA OPINIONCORUÑA.es La Xunta convoca 60 nuevos permex en la cofradía de Noia. 

− MIS PECES.com Investigadoras de la Universidad de Vigo comenzarán en marzo los ensayos 

de optimización de alimentos para salmón y lenguado. 

− RRHH DIGITAL.com BROSETA se une a la Plataforma de Mujeres Expertas. 



                                                     
 
 
 
 

− TE INTERESA.es Baleares. La Directora del Instituto de la Mujer asiste a la reunión de 

organismos autonómicos de igualdad. 

− FARO DE VIGO.es Mariscadoras paralizarán la depuradora si no se detiene un vertido 

`controlado´. 

− TELEPRENSA.com La directora del Instituto de la Mujer presenta a las CCAA los nuevos 

programas de igualdad para el 2015. 

− FARO DE VIGO.es Las mariscadoras denuncia que los vertidos de la Edar echan por tierra 

años de limpieza de la playa. 

− LA VOZ DE GALICIA.es Las mariscadoras de Camariñas piden el paro por falta de bivalvos. 

− RRHHPRESS.es La Universidad de Valencia lidera un proyecto europeo para reducir la 

brecha salarial de las mujeres. 

− 20 MINUTOS.es El Cabildo de Tenerife impulsa una campaña para sensibilizar sobre la 

desigualdad en las tareas domésticas. 

− LA VOZ DE GALICIA.es La patrona mayor de Lourizán: "La gente está muy indignada". 

− FINANZAS.com Cantabria acogerá un encuentro nacional de mujeres del sector pesquero. 

− FARO DE VIGO.es Cantabria acogerá un encuentro de mujeres del sector pesquero. 

− IPACUICULTURA.com Cantabria acogerá el encuentro nacional de mujeres del sector 

pesquero. 

− INDUSTRIAS PESQUERAS.com Santander acogerá en marzo el Congreso nacional de la Red 

Española de Mujeres en el Sector. 

− DIARIOSUR.es Mujeres investigadoras reclaman más igualdad en el ámbito académico. 

− EL PERIODICODEQUI.com Bienestar Social aborda la `brecha salarial´ entre mujeres y 

hombres. 

− LAOPINIONCORUÑA.es La Diputación de A Coruña destina 527.000 euros a ayudas para el 

sector pesquero. 

− SEMANAECONOMICA.com Ghezzi: El sector pesquero nacional va camino hacia su 



                                                     
 
 
 
 

diversificación. 

− INFORMARIA.com Rajoy anuncia un plan en favor de la igualdad hombre-mujer en el 

ámbito laboral. 

− LACERCA.com Susana Camarero: "Todos debemos trabajar de la mano para combatir la 

desigualdad salarial". 

− FIS.com Más de la mitad de los proyectos con FEP se los lleva Galicia. 

− LA RAZON.es Liderazgo, igualdad y emprendimiento en la Semana Internacional de la 

mujer. 

− LA VOZ DE GALICIA.es Arousa Sur perdió 729 mariscadoras en los últimos catorce años. 

− EL CORREO GALLEGO.es Bluscus, la primera agencia de turismo marinero de Galicia nace 

para aprovechar el potencial del litoral. 

− LA VOZ DE GALICIA.es Sanxenso y Poio, aprobado turístico. 

− LA CERCA.com Igualdad en el acceso al empleo, en condiciones salariales y en la promoción 

profesional, objetivos esenciales del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales. 

− LA VOZ DE GALICIA.es Ángeles Alvariño, oceanógrafa. 

− EL MUNDO.es Ayudas para `enseñar a pescar´ acabaron en bares y peluquerías. 

− LA CERCA.com Carmen Plaza presenta una herramienta de autodiagnóstico para detectar y 

corregir la brecha salarial de género en las empresas. 

− LA RAZON.es La desigualdad entre hombres y mujeres es la más alta de los últimos cinco 

años. 

− RRHHPRESS.com La Generalitat de Cataluña impulsa políticas de igualdad en materia de 

empleo y relaciones laborales. 

− LA VOZ DE GALICIA.es Los rañairos de o Grove denuncian que las mariscadoras invadieron 

sus zonas de trabajo. 

− TELEPRENSA.com El Grupo de Desarrollo Pesquero Levante Almeriense presenta una guía 

de itinerarios submarinos. 



                                                     
 
 
 
 

− LA VOZ DE GALICIA.es La Unión Europea selecciona un proyecto del GAC3 casi inactivo. 

− LA VOZ DE GALICIA.es El PPdeG insta a la Xunta a potenciar la igualdad de género en la 

pesca. 

− CRONICAS DE LA EMIGRACIÓN.com Galicia se promociona en la feria ITB de Berlín, el 

certamen turístico con mayor repercusión mundial. 

 



Medio Ambiente y las Cofradías alcanzan un 
acuerdo sobre la actividad pesquera profesional 
en la Reserva Marina de la isla de La Palma 

La autorización de estas nuevas modalidades supone una diversificación del esfuerzo 
pesquero, con el propósito de diversificar también las especies objetivo de la pesca, de forma 
que no se concentre la actividad sobre algunas, se favorezca su recuperación y se evite su 
sobrepesca en la Reserva Marina.

ENVIADO POR: ECOTICIAS.COM / RED / AGENCIAS, 02/02/2015, 10:43 H | (21) VECES LEÍDA

El Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio 
Ambiente, a través de la Secretaría General de 
Pesca, ha autorizado nuevas modalidades 
pesqueras en la Reserva Marina de la Isla de La 
Palma para las embarcaciones autorizadas. Una 
autorización con la que se atiende las peticiones 
formuladas por las Cofradías de Pescadores de La 
Palma, Nuestra Señora del Carmen, de Tazacorte y 
Nuestra Señora de las Nieves.

En el acuerdo alcanzado sobre la actividad 
pesquera profesional destacael firme compromiso 
de las Cofradías de aportar información sobre el 
esfuerzo pesquero realizado, para poder hacer un 
adecuado seguimiento de la actividad y de la 
evolución de la reserva marina, con vistas al ajuste 

de las medidas de gestión de la misma.

La autorización de estas nuevas modalidades supone una diversificación del esfuerzo pesquero, con el 
propósito de diversificar también las especies objetivo de la pesca, de forma que no se concentre la 
actividad sobre algunas, se favorezca su recuperación y se evite su sobrepesca en la Reserva Marina.

Además de la pesca de morenas con tambores, que ya estaba autorizada desde el año 2012, se autoriza 
la pesca fondeados con piedra para embarcaciones con hasta tres tripulantes para la vieja y el conejo, y 
se permiten también, la pesca de túnidos incluso dentro de la zona de reserva integral, ya que al tratarse 
de especies de paso, su captura en esa zona no tiene efecto alguno sobre la Reserva Marina, y la pesca 
del peto a la vara.

La autorización, que se lleva a cabo por Resolución de la Dirección General de Recursos Pesqueros y 
Acuicultura, establece además, las condiciones de pesca, con el fin de respetar los objetivos de 
protección y regeneración de los recursos pesqueros con que fue creada la Reserva Marina.

Esta autorización, que se extiende hasta junio del 2015, muestra la sensibilidad del Departamento con 
las peticiones de los pescadores de la isla de La Palma, conciliando la actividad de los mismos con el 
objetivo de recuperación de las especies pesqueras y los hábitats de la zona, con que fue establecida la 
Reserva Marina de la isla de La Palma en el año 2001.
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'Villas Marineras' estrecha su colaboración con los 
Grupos de Acción Costera

Vista del puerto de 
Laredo. / Rafael Sánchez 

En la Asociación se encuentran las localidades cántabras de Laredo, 
San Vicente de la Barquera y Santoña

•

Rafael Sánchez •

laredo•

3 febrero 201517:53 
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La Asociación de Villas Marineras, compuesta por 10 de los destinos turísticos más importantes del norte de 
España, las gallegas Baiona, Sanxenxo, Ortigueira y Viveiro, las asturianas, Cudillero, Ribadesella y Llanes, y las 
cántabras Laredo, San Vicente de la Barquera y Santoña, han anunciado que estrechará su colaboración con los 
Grupos de Acción Costera (GAC). 

Lo harán para impulsar proyectos de interés mutuo. Según sus mentores, la apuesta por este modelo cooperativo 
se recomienda en una de las conclusiones del 'Plan Estratégico de Turismo Marinero' que centró gran parte de los 
esfuerzos de la asociación durante los dos últimos ejercicios y por el que ya se han interesado distintas entidades 
tanto a nivel nacional como internacional. 

Entre los proyectos que valoran promover conjuntamente con los GAC se encuentra la colocación de paneles 
informativos sobre la identidad marinera de estas villas en sus respectivos puertos pesqueros. Una forma de 
ilustrar a los visitantes sobre aspectos históricos de las dársenas, estilos de pesca, especies más características o 
especialidades gastronómicas propias de cada lugar. 

La intención de 'Villas Marineras' es la de profundizar en esta sinergia con unas entidades que resultan 
complementarias con la propia asociación. Tan es así que, en la actualidad, hay Grupos de Acción Costera que están 
presididos por alcaldes de los municipios agrupados, como es el caso del GAC Oriental de Cantabria que preside la 
alcaldesa de Santoña, Mila Rozadilla, o el GAC Occidental de Cantabria que preside el alcalde de San Vicente de la 
Barquera, Julián Vélez. Durante la última reunión que mantuvo el grupo en Madrid se puso de manifiesto el interés 
creciente que despierta la asociación, tal y como pudo comprobar a finales de enero su presidente y alcalde de 
Laredo, Ángel Vega, durante la conferencia promovida por la Comisión Europea en Oporto. Allí, según aseguró 
éste último, el modelo de 'Villas Marineras' despertó el interés por su carácter interregional, al articular los enclaves 
turísticos más punteros de la cornisa cantábrica con una inequívoca identidad marinera.
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Actividades

Con respecto a las actividades programadas para 2015 cabe destacar que incluirán la celebración del 'II Día Villas 
Marineras' tras el exitoso estreno de esta iniciativa en Baiona. Asimismo, se celebrará el tercer Intercambio 
'Gastronómico de Villas Marineras en Llanes' durante la próxima primavera. En esta actividad participan 
cocineros de las tres Comunidades Autónomas para divulgar las exquisiteces propias de sus lugares de origen. Estos 
intercambios se realizan en coordinación con las Escuelas de Hostelería, como una forma de consolidar esta 
tradición entre las jóvenes promesas de los fogones. 

Otra de las propuestas que obtuvo luz verde fue la convocatoria de un concurso de fotografía que servirá para 
retratar sus espectaculares paisajes como otra de las fortalezas que comparten estos diez privilegiados enclaves. Los 
responsables de 'Marineras' también acordaron que durante los próximos 12 meses se volverá a hacer un esfuerzo 
por popularizar las 'Oficinas Virtuales de Turismo'. Según explican, se trata de una aplicación para dispositivos 
móviles que permite consultar de manera inmediata la oferta lúdica, gastronómica y de alojamiento que ofrece cada 
villa, sumado a una descripción de algunos de sus principales recursos monumentales. "Basta capturar un código 
'QR' para llevar toda esta información alojada en el teléfono móvil o en la tableta. 

Precisamente, otro de los retos será adaptar la página web de la asociación a los nuevos usos de internet, con 
especial atención a la proyección y difusión de contenidos en las redes sociales.
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Villas Marineras y los Grupos de Acción Costera 
impulsarán proyectos en común

04-02-2015 / 10:00 h EFE

La asociación de Villas Marineras y los Grupos de Acción Costera de Cantabria han anunciado que colaborarán juntos para 

impulsar proyectos en común, como por ejemplo es la colocación de paneles informativos sobre la identidad ligada al mar 

en los respectivos puertos pesqueros.

Así lo ha señalado Villas Marineras en un comunicado tras la Asamblea General celebrada en Madrid por este colectivo que 

agrupa a municipios de Galicia (Baiona, Sanxenxo, Ortigueira, Viveiro), Asturias (Cudillero, Ribadesella, Llanes) y 

Cantabria (San Vicente de la Barquera, Santoña y Laredo).

La intención de este acuerdo es fomentar las relaciones con entidades que resultan complementarias, porque en la 

actualidad hay Grupos de Acción Costera que están presididos por alcaldes de los municipios de Villas Marineras.

Este es el caso del GAC Oriental de Cantabria que preside Milagros Rozadilla, alcaldesa de Santoña, o el GAC Occidental 

de Cantabria que preside Julián Vélez, regidor de San Vicente de la Barquera.

Entre los proyectos a emprender conjuntamente se encuentra la colocación de paneles informativos sobre la identidad 

marinera de estas villas en sus respectivos puertos pesqueros.

Una forma de ilustrar a los visitantes sobre aspectos históricos de las dársenas, estilos de pesca, especies más características 

o especialidades gastronómicas propias de cada lugar.

Durante el encuentro, asimismo, se ha puesto de manifiesto el interés creciente que despierta la asociación Villas Marineras, 

tal y como pudo comprobar a finales de enero su presidente y alcalde de Laredo, Ángel Vega, durante la conferencia 

promovida por la Comisión Europea en Oporto.

La reunión también ha servido para trazar un calendario de actividades para 2015 que incluirá la celebración del II Día 

Villas Marineras tras estrenarse esta iniciativa en Baiona.

También se celebrará el tercer Intercambio Gastronómico de Villas Marineras en Llanes durante la próxima primavera, 

donde participan cocineros de las tres comunidades autónomas con el objetivo de divulgar productos autóctonos.

Estos eventos se realizan en coordinación con las Escuelas de Hostelería al objeto de consolidar esta tradición entre las 

jóvenes promesas de los fogones.

Otra de las propuestas que obtuvieron luz verde es la convocatoria de un concurso de fotografía que servirá para retratar los 

paisajes como otra de las fortalezas que comparten estos diez privilegiados enclaves.

Desde Villas Marineras durante los próximos doce meses, además, se potenciará la aplicación para dispositivos móviles de 

las Oficinas Virtuales de Turismo, que permite consultar de manera inmediata la oferta lúdica, gastronómica y de 

alojamiento que ofrece cada villa, sumado a una descripción de algunos de sus principales recursos monumentales.
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La Xunta pone el foco en 
impulsar el emprendimiento 
femenino 
El vicepresidente de la Xunta, Alfonso Rueda, también ha 

apostado por la innovación y la capacitación de trabajadores 

para la recuperación de Galicia

Noticias relacionadas

Feijóo avanza que los datos económicos de Galicia mejorarán los 

próximos trimestres 

E.P. SANTIAGO  | 04.02.2015  

El vicepresidente de la Xunta, Alfonso Rueda, ha destacado este 

miércoles la importancia de potenciar el emprendimiento, con 

especial atención al impulso del femenino, al tiempo que ha 

apostado por la innovación y la capacitación de trabajadores para 

la recuperación de Galicia.

Así lo ha destacado en la clausura del encuentro de directivos 

'100 consejos para el 2015', que ha tenido lugar en Santiago, 

donde ha puesto en valor la nueva ley de emprendimiento, 

mientras señala que el Gobierno gallego trabaja en lograr un 

mayor equilibrio de género entre trabajadores.

De hecho, para el desarrollo de esta ley habrá un decreto 

específico relativo a las emprendedoras, unido a las políticas de 

conciliación familiar, según informa la Xunta. Con ello, se busca, 

según apunta el Ejecutivo autonómico, "desterrar el tópico de que 

son las mujeres las únicas destinatarias y responsables de esa 

compatibilidad".

Asimismo, Rueda ha remarcado la labor de los empresarios 

gallegos como agentes dinamizadores de la economía, al tiempo 

que le ha mostrado el apoyo de las administraciones.

El encuentro '100 consejos para el 2015' ha aglutinado a 

directivos y empresarios gallegos con la finalidad de maximizar el 

valor humanos de las empresas, ha estado inaugurado por el 

presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, y ha contado con la 

participación de 10 ponentes que expusieron cada uno 10 

consejos prácticos sobre temas de actualidad.
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Víboras destaca la apuesta de la Organización de Productores Pesqueros de Almería por 

la sostenibilidad

La consejera de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural de la Junta de 

Andalucía, Elena Víboras    / EFE/ EFE/ EFE/ EFE 

Para la promoción de sus productos tienen previsto la participación en ferias pesqueras, realizar jornadas en el 

mercado central de Almería y realizar visitas guiadas al puerto pesquero

EUROPA PRESS | ALMERÍA 

4 febrero 201515:45 

La consejera de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural de la Junta de Andalucía, Elena Víboras, ha subrayado la "apuesta de la Organización de Productores Pesqueros de Almería 

por fomentar la actividad pesquera sostenible, prevenir y reducir capturas no deseadas y disminuir el impacto medioambiental de la pesca". Asimismo, ha resaltado la "buena 

organización y estructuración" del sector pesquero almeriense, que "sabe claramente cuáles son sus proyectos, hacia donde quiere ir y cómo ha de hacerlo".

Durante un encuentro con representantes de esta organización en la Lonja de Pecados de Almería, Elena Víboras ha recordado que el Plan de Producción y Comercialización de la 

OPP, aprobado por la Consejería de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural, contempla éstas y otras medidas necesarias para alcanzar los objetivos de la Organización Común de 

Mercados de los productos de la pesca y de la acuicultura.

Así, para contribuir a la mejora de la trazabilidad, la organización tiene previsto implantar un nuevo sistema de etiquetado con código de barras, la ampliación de la información 

voluntaria en la etiqueta de la gamba roja y proponen, además, un etiquetado individual para el pulpo.

Además, para la promoción de sus productos tienen previsto la participación en ferias pesqueras, realizar jornadas en el mercado central de Almería y realizar visitas guiadas al 

puerto pesquero. Igualmente, desarrollarán acciones de comunicación e información a los consumidores y de promoción de sus productos, principalmente a través de la tienda 

on-line.

Esta OPP cuenta con 34 socios, que cuenta con 24 buques de arrastre, siete de cerco y tres de artes menores. En la modalidad de arrastre capturan una amplia diversidad de 

especies como la merluza, la bacaladilla, salmonetes, diversos espáridos y gallo; crustáceos como la gamba roja, la gamba blanca y la cigala y moluscos como el pulpo de roca. 

Respecto a la pesca de cerco, las principales especies que capturan son el jurel y la caballa y también, en menor medida, se producen capturas de algarin, sardina, boquerón, 

melva y alacha.

La consejera también se ha reunido con la Asociación de Mujeres del Mar 'Galatea', creada con el objetivo de diversificar actividades y buscar fuentes de ingresos alternativas o 

complementarias a la actividad extractiva. Asimismo, este colectivo pretende fomentar la introducción y presencia de las mujeres en el sector pesquero y reducir el número de 

intermediarios para que quien captura el pescado pueda mantener el margen de beneficio resultante de la venta.

Las integrantes de esta asociación son armadoras o mujeres de pescadores que decidieron unirse a raíz del proyecto de la OPP 'Del barco a la mesa', que comprende una tienda 

online para la comercialización de productos de la Lonja de Almería. Al respecto, Víboras ha comentado que es un proyecto "muy interesante, único en España", que actualmente 

emplea a cuatro mujeres y que va "cada día a más".

Tras el encuentro con ambas organizaciones, Víboras ha visitado las instalaciones de lonja de pescados de Almería, que en el año 2014 vendió 3.946 toneladas de pescado por un 

valor de 9,23 millones de euros. Las principales especies capturadas, por importancia económica, fueron gamba roja, sardina, jurel, rape, merluza, cigala y salmonete. 

Actualmente, el puerto de Almería cuenta 395 tripulantes y 96 barcos, de los cuáles 29 son de arrastre, 13 de cerco, uno de palangre de superficie, uno de palangre de fondo y 52 

de artes menores.

Lo Más

lo más 50
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Los extranjeros y la gastronomía, dos salidas 
para el turismo riosellano
La playa de Santa Marina renovó la "Q de Calidad" con la máxima puntuación

04.02.2015 | 05:45 

P. MARTÍNEZ Atraer a turistas extranjeros y potenciar la gastronomía local son dos de los posibles 

caminos que harán crecer al turismo en Ribadesella. Así lo apuntó ayer la alcaldesa del municipio, Charo 

Fernández Román, de Foro Asturias, tras la presentación de las V Jornadas Gastronómicas del Arcín y 

la Sidra. 

La regidora, que es experta en turismo y edil del ramo, subrayó que "en la gastronomía se puede 

encontrar una pequeña solución para la desestacionalización. Cualquier fin de semana se puede venir a 

comer a Ribadesella", añadió. Es la idea que la delegación riosellana se llevó a la Feria Internacional de 

Turismo (Fitur), celebrada en Madrid la pasada semana. Fernández Román cree que no sólo traerá 

beneficios para los locales de hostelería, sino "para todo el pueblo en general", relacionado de forma 

directa o indirecta con el turismo. 

Otro de los puntos importantes para el sector destacado por la regidora es la atracción de turistas 

extranjeros y en particular de ciudadanos franceses. No en vano, los datos del año pasado reflejan que 

el primer mercado internacional en el municipio es precisamente el francés, que creció hasta alcanzar el 

29 por ciento. Le siguieron el turismo británico, que creció dos puntos porcentuales con respecto a 2013, 

y el alemán, que supuso el 16 por ciento del total del turismo extranjero. 

En el total de visitantes registrados por la Oficina de Turismo local, los ciudadanos de otros países 

supusieron un 16 por ciento, un 1,53 por ciento más que en 2013 y un porcentaje que sitúa al concejo 

por encima de la media de turismo internacional de Asturias. En términos absolutos, en 2014 fueron 

10.267 los extranjeros que consultaron en la oficina riosellana, mientras que el año anterior fueron 

10.112. 

Se cumplen ahora dos años de la presentación del Plan Estratégico de Turismo de Ribadesella y la 

Alcaldesa subrayó que se han ido cumpliendo "todos los objetivos" a excepción de uno, "revitalizar los 

grupos de mejora del plan de calidad en destino". En el equipo de gobierno están "muy contentos" con la 

creación de la asociación de hostelería y marcan el objetivo para este primer cuatrimestre del año en la 

"promoción y promoción. Es lo que tenemos que hacer, traer a la gente para que consuma aquí", añadió 

Fernández Román. En cuanto a los recursos turísticos, Ribadesella consolida unos, como la playa de 

Santa Marina, a la que el Instituto para la Calidad Turística Española le ha concedido (por duodécimo 

año consecutivo, desde 2004) la "Q de Calidad" con la máxima puntuación, y crea otros nuevos, como la 

Ruta del Agua. El Ayuntamiento editará un mapa en el que aparecerán fuentes, lavaderos y demás 

infraestructuras relacionadas con el agua en el municipio, que "surge por la necesidad de conservar el 

patrimonio que se fue recuperando tanto en este mandato como en los anteriores", dijo la alcaldesa. 

La regidora remarcó, además, el dinero, el esfuerzo y la ilusión de los vecinos de la zona rural invertidos 

en esas rehabilitaciones. También con el agua está relacionado el turismo marinero, otro de los recursos 

que Ribadesella potenciará a través del club "Villas Marineras" y de las iniciativas que surjan tanto desde 

España como desde la Unión Europea.
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Visto Comentado Compartido

La UV lidera un proyecto europeo para mitigar la brecha salarial de las mujeres

Los profesores de Sociología y Antropología Social de la Facultat de Ciències Socials Capitolina Díaz y Carles Simó son 

los coordinadores de esta investigación

EUROPA PRESS | VALENCIA 

4 febrero 201512:57 

La Universitat de València (UV) ha conseguido el liderazgo de un proyecto de investigación europeo para estudiar la brecha salarial y de trabajo familiar y doméstico en el ámbito 

de las desigualdades de género. Los profesores de Sociología y Antropología Social de la Facultat de Ciències Socials Capitolina Díaz y Carles Simó son los coordinadores de esta 

investigación.

El proyecto aglutina siete instituciones -Universitat de València, Complutense de Madrid, Autónoma de Barcelona, Universidad del País Vasco, Politécnica de Cartagena, 

Universidad de Islandia y el Centro Noruego de Investigación Social-, 27 investigadores y dispone de un presupuesto de 173.000 euros, según ha informado la institución 

académica en un comunicado.

El objetivo prioritario de esta investigación, que se desarrollará durante un año, es "profundizar en el estudio de las brechas tanto salarial como de cuidados familiares, 

cuantificarlas, definir su conexión y, en última instancia, describir los factores que contribuyen a corregirlas, a la vez que aportar herramientas prácticas y recomendaciones para 

agentes sociales, empresas y gobiernos", ha explicado Simó.

Paralelamente, "queremos conseguir un cambio de actitudes y una nueva orientación no centrada tanto en la actitud de la mujer, sino en la necesidad que las conductas de los 

hombres también sean más igualitarias", ha precisado Díaz.

De acuerdo con los profesores, varios estudios demuestran que las mujeres en Europa, realizando el mismo trabajo y disponiendo de la misma formación, cobran entre un 17 y 

un 23 por ciento menos que los hombres. Además, "las mujeres realizan en casa el trabajo doméstico y de cuidado de personas mayores, niños o dependientes", han indicado.

Líneas de trabajo
Este proyecto europeo constará de dos líneas fundamentales de trabajo. En primer lugar, el análisis de las encuestas europeas "más punteras", como por ejemplo la de estructura 

salarial, de usos del tiempo, de condiciones de vida, la social europea o la 'Labour Force Survey'. Al mismo tiempo, se harán análisis cualitativos con sistemas sofisticados de 

entrevistas a mujeres, previstas en España, Islandia y Noruega.

Para la UV, este proyecto supone conseguir, "por primera vez, financiación de las EEE Grants, gestionadas por el Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades del 

Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, una línea que abre muchas posibilidades", ha manifestado la directora de la OPER.

Para la ejecución de este estudio sobre brecha salarial y de trabajo familiar en el ámbito europeo se ha constituido un grupo interfacultativo de investigación en la UV, que 

involucra diferentes departamentos y el Instituto Universitario de Estudios de la Mujer.

Capitolina Díaz es doctora en Sociología por la Universidad de Londres, ha trabajado como profesora de Sociología en la Universidad de Oviedo y como profesora visitante en la 

Universidad de Stanford y Harvard (EE. UU.), UAM (México), Moa (Cuba) y Comahue (Argentina). Desde diciembre de 2012 es profesora del Departamento de Sociologia i 

Antropologia Social de la Universitat de València. Previamente ha sido directora de la Unidad de Mujeres y Ciencia del MEC, consejera de Investigación de la Representación 

Española ante la UE en Bruselas y directora general para la Igualadad en el Empleo en el Ministerio de Igualdad.

Carles Simó es doctor en Demografía por la Universidad de Montreal (Quebec, Canadá), ha trabajado como investigador en la Universidad de Durham (Reino Unido), el Centro de 

Estudios Demográficos en la Universitat Autònoma de Barcelona y la Universidad de Bielefeld (Alemania). Trabaja en el Departamento de Sociología y Antropología Social de la 

Universitat de València desde 2003, donde se incorporó mediante el programa Ramón y Cajal para la contratación de doctores. 

Lo Más

lo más 50 
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Muere el tercer indigente en menos de un mes en las calles de Valencia

2 

El bumping, el método más rápido de desvalijar las viviendas
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Sancionan a un guardia civil por burlarse de los conductores a los que multaba
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Inaugurado un curso de atención a la 
dependencia financiado por el Grupo de 
Desarrollo Pesquero
Promedio: 

Canal: Asuntos Sociales 

Chipiona, 5 de febrero de 2015. 

Un curso en el que 15 personas se forman en el ámbito de la atención a 

la dependencia y que les proporcionará recursos que facilitarán su 

acceso al mercado laboral fue inaugurado ayer por el Alcalde de 

Chipiona, Antonio Peña, que asistió al acto en calidad de Presidente del 

Grupo de Desarrollo Pesquero, que destacó el esfuerzo que se realiza 

desde la referida entidad para poner en marcha este tipo de acciones 

encaminadas a colectivos coInaugurado un curso de atención a la 

dependencia financiado por el Grupo de Desarrollo Pesqueron especiales circunstancias como es el de las familias 

vinculadas a la pesca. 

La acción formativa, perteneciente al Proyecto Foremin (Formación e Integración para el Empleo) es un proyecto 

promovido por la Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer “Faro de Chipiona”, subvencionado por el 

Programa de Desarrollo Sostenible de las zonas de Pesca cofinanciado por la Unión Europea y la Junta de Andalucía a 

través del eje 4 del programa operativo del FEP mediante el Grupo de Desarrollo Pesquero Comarca Noroeste de 

Cádiz. 

La Coordinadora del proyecto FOREMIN, Rosario Monge, animó a los presentes a sacar el máximo provecho de un 

curso que puede ser muy útil en la búsqueda de empleo. 

Este curso de atención a la dependencia consta de 420 horas y tiene como fecha prevista de finalización el 30 de abril. 

Está dirigido a colectivos en especiales circunstancias, priorizando a mujeres y personas que pertenezcan al sector 

pesquero, aspectos que han sido valorados en el baremo para la selección del alumnado, ya que el proyecto recibe 

financiación dirigido a atender a las personas vinculadas este sector. 

Los contenidos que se imparten son apoyo domiciliario, apoyo y atención psicosocial, primeros auxilios y orientación 

profesional. El alumnado también realizará 50 horas de prácticas en la Unidad de Estancia Diurna Luz de Guía de la 

A.F.A. Faro de Chipiona y en el Servicio de Ayuda a Domicilio.
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Identidad pesquera para exportar

Un momento de la 
reunión celebrada en Madrid. / E. C. 

Villas Marineras quiere destacar la cultura de estas localidades con 
paneles en los puertos

•

SHEILA VACA •

LLANES•

5 febrero 201507:35 
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•

 •

 •
•

•  

Paneles informativos. Ese es uno de los nuevos proyectos que valoran promover conjuntamente la Asociación de 
Villas Marineras -entidad que aglutina diez de los destinos turísticos más importantes del norte de España entre los 
que están Llanes y Ribadesella- y los Grupos de Acción Costera (GAC). La idea es colocar estos aparatos sobre la 
identidad marinera de estos lugares en sus respectivos puertos pesqueros. Una forma de ilustrar a los visitantes 
sobre aspectos históricos de las dársenas, estilos de pesca, especies más características o especialidades 
gastronómicas propias de cada lugar.

Ese ha sido uno de los objetivos fijados en la última reunión celebrada en Madrid, que también ha servido para 
trazar un calendario de actividades en el 2015 que incluirán la celebración del II Día Villas Marineras tras el estreno 
de esta iniciativa en Baiona. También se celebrará el que será el tercer intercambio gastronómico de esta asociación 
y que se celebrará en Llanes durante la próxima primavera. En esta actividad participan cocineros de las tres 
comunidades autónomas para divulgar las exquisiteces propias de sus lugares de origen.

Los intercambios se realizan en coordinación con las escuelas de hostelería, como una forma de consolidar esta 
tradición entre las jóvenes promesas de los fogones. Otra de las propuestas que salieron adelante fue la de la 
convocatoria de un concurso de fotografía que servirá para retratar sus paisajes como otra de las claves que 
comparten todos estos diez destinos turísticos.

Llanes acogerá el tercer intercambio gastronómico de esta asociación en la que también está Ribadesella 

Durante los próximos meses ambas entidades han fijado el objetivo de popularizar las oficinas virtuales de turismo. 
Se trata de una aplicación para dispositivos móviles que permite consultar de manera inmediata la oferta lúdica, 
gastronómica y de alojamiento que ofrece cada villa, sumado a una descripción de algunos de sus principales 
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monumentos. El sistema es sencillo, un código QR se encargará de transmitir toda esa información al dispositivo 
móvil o tableta.

Plan estratégico

De este modo, la Asociación de Villas Marineras, que agrupa a municipios de Galicia (Sanxenxo, Baiona, 
Ortigueira, Viveiro), Asturias (Ribadesella, Llanes y Cudillero) y Cantabria (San Vicente de la Barquera, Santoña y 
Laredo) estrechará lazos con los Grupos de Acción Costera para sacar adelante proyectos de interés mutuo para su 
beneficio. La apuesta por este modelo cooperativo se recomienda en una de las conclusiones del Plan Estratégico de 
Turismo Marinero que ha centrado gran parte de los esfuerzos de la asociación durante los dos últimos años.
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Poca actividad social 
¿QUÉ ES ESTO?

El Gobierno aprueba un crédito 
de 2,7 millones a las empresas 
del Grupo Bravo afectadas por 
las inundaciones
El Ejecutivo destina casi 1,6 millones de euros a los Grupos de Acción Local de cinco 

comarcas 

ECO

 

 0   

      0     î  

EUROPA PRESS. 06.02.2015

Ampliar foto

El Gobierno regional ha aprobado conceder un crédito por importe de 2,7 millones de euros a las 

empresas del Grupo Bravo, instaladas en el polígono de Marrón en Ampuero, y que se vieron 

afectadas por las recientes inundaciones.

Esta ayuda urgente aprobada por el Ejecutivo de Ignacio 

Diego, tiene como objetivo que la empresa pueda reabrir y 

reiniciar cuanto antes su actividad, dando así "tranquilidad" a 

la propia empresa, a los trabajadores y en general, a la 

comarca, según informa el Gobierno regional en nota de 

prensa.

El préstamo del Gobierno, concedido a través de Sodercan, 

ha alcanzado el cien por cien de la petición efectuada por la 

dirección de la compañía, con el fin de "garantizar al máximo 

la viabilidad de la empresa y el mantenimiento del empleo".

Grupo de acción local

En su reunión semanal, el Consejo de Gobierno también ha aprobado destinar casi 1,6 millones 

de euros a los Grupos de Acción Local de cinco comarcas cántabras con el fin de impulsar 

durante el presente año nuevos proyectos dirigidos a potenciar los recursos de las zonas rurales 

y mejorar las condiciones de vida y trabajo de la población local.

Según informa el Gobierno regional en nota de prensa, el Grupo de Acción Local Asón-Agüera 

contará con un presupuesto de 283.360 euros; Liébana, 237.431 euros; el Grupo Pisueña-Pas-

Miera recibirá 321.752 euros; Campoo-Los Valles, 363.867 euros, y el Saja-Nansa, 392.236 

euros.

Con la aportación que aprueba el Ejecutivo, los agentes económicos y sociales de cada área 

territorial gestionarán planes y medidas dirigidas a potenciar los recursos de las zonas rurales y 

mejorar las condiciones de vida y trabajo de la población local.

A finales de mes concluirá el plazo para preseleccionar los Grupos de Acción Local que llevarán 

a efecto las estrategias de desarrollo local participativo del programa Leader durante el nuevo 

periodo de financiación comunitario 2014-2020.

Los nuevos grupos deben contar, entre otros requisitos, con la mayoría de los ayuntamientos del 

territorio afectado, y deben comprometerse a contratar un equipo técnico con formación 

cualificada y experiencia en la gestión de estrategias LEADER.

0 
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Los Grupos de Acción Local se han completado desde el pasado año con los Grupos de Acción 

Costera, Oriental y Occidental para promover proyectos de mejora de la competitividad y el 

empleo en las comarcas pesqueras. Este programa de actuación se incluye en el Plan de 

Desarrollo Rural 2014-2020, dotado con 300 millones de euros, que busca la progresión y 

crecimiento de las comarcas de la comunidad.

Por otro lado, se ha aprobado una subvención a la Universidad de Cantabria para el desarrollo 

del programa de estrategia de educación para el desarrollo, por importe de 72.200 euros. En el 

marco de este programa, se asesorará a empresas y a municipios de Cantabria en materia de 

responsabilidad social, y se impulsará el perfil técnico de las personas vinculadas a la 

cooperación técnica, entre otras iniciativas.

Además, el consejero de Educación informó de la adjudicación de contratos por importe de 

239.633 euros para el mantenimiento y mejora de centros culturales y escolares.

Sanidad y servicios sociales

En el área de Sanidad y Servicios Sociales, se ha autorizado un convenio de colaboración para 

establecer la interoperabilidad del Sistema de Información de la Comunidad Autónoma con el del 

Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia del IMSERSO.

De esta forma, el Instituto de Mayores y Servicios Sociales de la Administración del Estado pone 

a disposición de Cantabria el procedimiento que permita la interoperabilidad de sus sistemas de 

información, como instrumento imprescindible para el mantenimiento y gestión de los datos 

relativos a los beneficiarios de la Ley de Dependencia

Se regulan los requisitos técnicos y funciones para que aseguren la intercomunicación de la 

información y documentos necesarios, así como otros de seguridad y confidencialidad.

Asimimsmo, el Consejo ha aprobado el contrato para la explotación del servicio de cafetería en el 

Hospital Sierrallana, por importe de 126.324 euros; y la consejera informó de la adjudicación de 

contratos por valor de 595.136 euros para el suministro de material sanitario con destino a los 

Hospitales Comarcales de Sierrallana y Laredo.
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El ISM reclama recibos a las mariscadoras de 
Carril a las que dio de baja por el cese de 2014
Las afectadas, pese a estar de baja médica cuando se decretó el paro de actividad del año pasado, las 

desafiliaron » "Cambian de criterio y lo aplican con efecto retroactivo", denuncian

María López Vilagarcía 06.02.2015 | 02:40 

Varias mariscadoras de la agrupación de a pie de 

Carril que el año pasado estaban de baja laboral 

cuando se decretó el cese de actividad -1 de abril- 

han recibido estos días cartas certificadas del 

Instituto Social de la Marina (ISM) en las que les 

reclama el pago de cantidades que en algunos 

casos superan los 1.000 euros. Las notificaciones 

se realizaron por la vía de apremio, dando un 

plazo de 15 días a las afectadas para abonar el 

dinero.

Esas cuantías corresponden a recibos de 

cotización que las mariscadoras no pagaron 

porque el propio ISM las dio de baja de la 

Seguridad Social "de oficio", según reconoce el propio organismo en las cartas enviadas a las mujeres. 

Ya el año pasado algunas mariscadoras se quejaron del procedimiento de la administración, pues no 

entendían cómo una trabajadora estando con una incapacidad temporal (IT) era apartada de la 

Seguridad Social "por imposición" -destacan las afectadas- para acogerse al paro. Consideraban que 

debería continuar dada de alta.

Las mariscadoras denuncian "el efecto retroactivo" con el que la administración aplicará el cobro del 

seguro tras haber cambiado de criterio a instancias de un recurso de alzada presentado por una 

mariscadora que fue aceptado. La recurrente estaba de baja laboral (médica) y no comprendía cómo la 

desafiliaban de la Seguridad Social estando con una incapacidad temporal.

Una de las cartas enviadas a una afectada le informa a la misma que "esta Dirección Provincial, 

siguiendo instrucciones dictadas por nuestros servicios centrales, y debido al cambio de criterio emitido 

en su momento relativo a la situación de las mariscadoras que se encontraban en incapacidad temporal 

cuando se produjo el cese de actividad y de acuerdo con la interpretación del artículo 2.1 B) del Real 

Decreto 1541/2011 de 31 de octubre por el que se desarrolla la Ley 30/2010 de 5 de agosto, se procede 

a anular de oficio la baja de fecha ... por cese en la actividad emitida de oficio por esta Dirección 

Provincial, momento en el que se encontraba de baja y reponiendo el movimiento anterior a esta 

situación: alta de fecha ...".

Por tanto la desafiliación de la Seguridad Social de las mujeres que estaban de baja laboral como ahora 

la anulación de esa decisión se han realizado de oficio por parte de la administración. Las mariscadoras 

no comprenden que ahora les reclamen recibos de 2014 cuando fue el propio Instituto Social de la 

Marina el que las quitó de la Seguridad Social cuando se inició el cese de actividad al que podían 

acogerse las que cumplían unos requisitos (un mínimo de un año trabajando, por ejemplo). Durante esos 

tres meses de paro (del 1 de abril al 30 de junio), esas mujeres podían cobrar la prestación y no pagaban 

el seguro. En ningún caso percibían cuantías de ambos lados (de la IT y el cese).

Próxima asamblea

Las mariscadoras celebrarán el lunes una asamblea en la que abordarán esta problemática, pues 

muchas no tienen dinero para hacer frente al pago de los recibos que le reclama el Instituto Social de la 

Marina por la vía de apremio, por tanto con un recargo, que asciende a casi 40 euros por mensualidad. 

Hay que tener en cuenta que las mariscadoras no están trabajando debido a la mortandad de almeja y 

berberecho, pues únicamente salieron a faenar seis días en diciembre para aprovechar la campaña de 

Navidad. El resto de 2014 han sido contadas las ocasiones que pudieron trabajar. En este 2015 todavía 

no han salido al mar, y están programando un día para marzo y otro para Semana Santa, aunque no 

está nada decidido.

Las mariscadoras de Carril llevan sin trabajar desde diciembre por 

la falta de almeja. // Noé Parga  
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Mar descarta que el parásito ´marteilia´ afecte al 
berberecho de Moaña
Asegura que las muestras realizadas por el Intecmar no detectaron este problema

Fran G. Sas Moaña 06.02.2015 | 02:42 

La Consellería de Medio Rural e do Mar descarta 

la presencia en el litoral de Moaña del parásito 

"marteilia", que está causando una alta mortandad 

en el berberecho de la ría de Pontevedra, hasta el 

punto de que las mariscadoras de esa ría pasaron 

de extraer más de 100 toneladas de este molusco 

a lo largo de 2013 a apenas ocho toneladas en el 

pasado ejercicio.

Desde la Consellería aseguran que las últimas 

muestras realizadas por los técnicos del Intecmar 

(Instituto tecnolóxico para o control do medio 

mariño de Galicia) no detectaron la influencia de 

este protozoo que parasita a los moluscos 

bivalvos.

Esto confirma la explicación dada por la propia cofradía de pescadores de Moaña, ante la escasez de 

berberecho que llevó a las mariscadoras a pie a dejar de extraer este producto en septiembre.

Tanto las trabajadoras como los responsables de la cofradía descartaron, de momento, que el producto 

esté afectado por esta bacteria y señalan que se dejó de extraer berberecho debido a la mortandad 

generada por las altas temperaturas del agua.

Tanto en el verano como sobre todo en los meses de otoño, las temperaturas del agua fueron más 

elevadas de lo normal, diezmando la población de berberechos en los arenales del litoral moañés, como 

ocurrió también con otras especies como la volandeira que criaba la cofradía de Cangas.

Los mejilloneros también vieron como este contratiempo acabó con buena parte del producto que tenían 

en las bateas mientras se encontraban cerradas por la toxina.

De momento las mariscadoras de Moaña no tienen una fecha para volver a extraer y poner en el 

mercado este producto. Esperan hacerlo antes del verano, cuando mejor se paga en la lonja el kilo de 

berberechos. Depende de la rapidez con la que se regeneren.

Almeja

No tienen problema, sin embargo, para capturar y vender el cupo establecido en las distintas especies 

de almeja que, al encontrarse más enterradas en la arena, resisten mejor las altas temperaturas del 

agua que el berberecho.

Mariscadoras, trabajando en la playa de A Xunqueira. // Gonzalo 

Núñez  
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Conservas Curricán, elegida en Europa entre los mejores 
proyectos empresariales
La firma de Xove mostrará sus productos en Bruselas, en la Sailing Towards 2020

M. CUADRADO. I.EIROÁ 08/02/2015 16:5908 de febrero de 2015. Actualizado a las 16:59 h. � � � � �  0

X. RAMALLAL

�Ampliar imagen 
En Conservas Curricán envasan pescado para tiendas especializas de varios puntos 

de España. 

La empresa de Xove Conservas Artesanas Curricán tendrá oportunidad de 
mostrar su proyecto y la gama de productos que elabora en Bruselas. Y 

ello es así porque este proyecto empresarial, que financió el Grupo de 

Acción Costeira A Mariña-Ortegal, ha sido seleccionado por la Comisión 

Europea entre los 42 mejores financiados en Europa.

La gerente y una de las promotoras de la firma mariñana estarán pues en 

Bruselas, en uno de esos 42 estands que estarán abiertos mientras se 

celebra la conferencia de la Sailing Towards 2020 , como ejemplo del 
trabajo realizado. Así lo indican desde el propio Grupo de Acción Costeira, 

señalando que Conservas Curricán empezó a funcionar en 2012 gracias a 

la iniciativa de tres mujeres mayores de 45 años, de las cuales dos estaban en paro, 

y que decidieron instalar en Xove un obradoiro de elaboración artesanal de 
conservas de productos pesqueros.

Desde entonces han conseguido consolidar la empresa, crear empleo y dar valor 

añadido a los productos de la pesca local. En la actualidad elaboran bonito del norte, 
del que se comercializa en la lonja de Burela, que presentan en varias preparaciones: 

trozos en aceite de oliva, en escabeche, en aceite de oliva ecológico, al natural (con 

agua de mar depurada) , además de cocochas, ventrescas y migas en aceite de 

oliva. Y también pulpo cocido y envasado en aceite de oliva.

A estos dos productos clásico de la firma, se suman ahora otros tipos de 

preparados, las fabas con pulpo y bonito en salsa de tomate. Y próximamente 

sacarán aguja en aceite de oliva y guisos marineros.

Antes de presentarse en Europa han logrado vender sus productos en las tiendas 

más exclusivas del sector alimentario de Galicia, Madrid y Asturias y empiezan a 

implantarse en Barcelona, Zaragoza, Alicante, Bilbao, Sevilla o Huelva.

Además, han logrado introducir cinco de sus conservas en el Club Gourmet de El 

Corte Inglés y cuentan con servicio de venta en Internet, a través de portales 

especializados y del portal da Diputación de Lugo. Su objetivo, ahora, es exportar y 

promocionarse a través de HORECA, un medio dirigido específicamente a la 
hostelería de calidad.

Desde el Grupo de Acción Costeira señalan que el hecho de que este proyecto haya 

sido seleccionados por la Comisión Europea, no supone solo es un reconocimiento a 
las emprendedoras que lo impulsaron, sino también al trabajo realizado desde el 

Grupo de Acción Costeira A Mariña-Ortegal.
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Almería desvela en la “Dive Travel Show” los secretos de una costa 
privilegiada por su biodiversidad en cuarenta rutas submarinas desde Cabo 
de Gata hasta Pulpí

 Tweet 

Los buceadores pueden disfrutar de extensas praderas de posidonia oceánica, cañones de lava, pecios y más de 

1.300 especies de flora y fauna marina en fondos protegidos

 

 

 

 

 

La explosión de vida y color que caracteriza a la costa del Levante Almeriense, amparada casi en su totalidad por alguna 

figura de protección, ya está a disposición de cualquier aficionado al buceo gracias a “Un mar de sensaciones”, la primera guía 

de rutas de buceo en España que ofrece fichas con toda la información técnica necesaria para llevar a cabo las inmersiones y 

un DVD que muestra las maravillas submarinas de la zona. 

 

 

La Guía de Itinerarios Submarinos del Levante Almeriense recoge cuarenta rutas de varios niveles de dificultad que se 

localizan en la franja costera menos urbanizada del litoral español, entre el Cabo de Gata y San Juan de los Terreros (Pulpí), 

muy cerca del límite con la provincia de Murcia. Además, se muestran aspectos de la biología, geología, ecología y 

oceanografía en un lenguaje coloquial para conocer, aprender y respetar la biodiversidad de los fondos marinos del Levante 

Almeriense.  

 

La publicación, editada por el Grupo de Desarrollo Pesquero del Levante Almeriense, se ha presentado hoy en Madrid durante 

la feria internacional “Dive Travel Show”, la cita anual de referencia para el buceo y el turismo sostenible. Las fichas de 

itinerarios, con toda la información disponible en castellano y en inglés, ya se puede descargar en el link Grupo de Desarrollo 

Pesquero del Levante Almeriense. Los 5.000 ejemplares de la primera tirada se pueden obtener en cualquiera de los clubes 

de buceo de la zona. 

 

Turismo subacuático y sostenible  

 

Los senderos subacuáticos están organizados en tres bloques para facilitar la logística de las jornadas de buceo. De Cabo de 

Gata a Carboneras, de Carboneras a Mojácar y de Mojácar a San Juan de los Terreros son los tres capítulos que ayudan a 

fomentar el turismo subacuático en la zona, relacionando zonas de buceo con varias áreas geográficas donde poder alojarse y 

conocer además el patrimonio cultural, etnográfico, histórico y gastronómico de toda la comarca. Potenciar estas zonas como 

motor económico es de vital importancia, ya que actualmente se realizan más de 70.000 inmersiones al año en la provincia.  

 

 

Para la elaboración de la guía se ha contado con la colaboración de los clubes de buceo que existen en el Levante 

Almeriense, así como con la Asociación Provincial de Buceadores de Almería ACEBAL, que han aportado la descripción de 

los itinerarios y la fotografías submarinas de los mismos, siendo estos Clubs los verdaderos expertos y guías que pueden 

ayudarnos a conocer las maravillas submarinas de nuestros fondos.  

 

Flip
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La presentación oficial en Madrid de este completo manual para el buceo ha corrido a cargo de Juan Valero e Inmaculada 

Torres, gerente y asesora técnica del Grupo de Desarrollo Pesquero del Levante Almeriense. Además, se ha contado con la 

participación de Antonio Jiménez, presidente de ACEBAL y Karlos Maria Goñi, del C.B. Subparke, que han realizado una 

destacada aportación para hacer realidad este proyecto. 

 

Empleos ligados al buceo  

 

“Queremos fomentar y consolidar al Levante Almeriense como destino de buceo, ya que se trata de fondos marinos 

catalogados como Lugar de Interés Comunitario (LIC) y Zona Especialmente Protegida de Importancia para el Mediterráneo 

(ZEPIM), y parte de ellos están dentro del Parque Natural Marítimo y Terrestre Cabo de Gata Níjar. Estas figuras de 

protección remarcan el alto valor ecológico de una franja costera única en España”, ha destacado Juan Valero durante la 

presentación de la guía.  

 

Con la publicación de esta guía se ofrece también una importante promoción a la actividad que vienen desarrollando los 

centros de buceo existentes en la comarca. “A título individual, los clubes no pueden hacer un esfuerzo de promoción de este 

nivel, por eso hemos decidido dar el paso y contribuir al sostenimiento de más de 500 puestos de trabajo directos e indirectos 

que el turismo subacuático genera en la zona”, ha añadido Juan Valero. 

 

Esta publicación se enmarca dentro de las ayudas que ha gestionado el Grupo de Desarrollo Pesquero del Levante 

Almeriense, como entidad colaboradora con la Junta de Andalucía para la gestión del Eje 4 del Fondo Europeo de la Pesca, y 

ha contado con una inversión de 39.152,25€.  
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La primera guía de rutas de buceo muestra las 
maravillas de los fondos del Levante

 

La Guía de Itinerarios Submarinos del Levante Almeriense se 
presentó en Madrid como proyecto gestionado por el GDP de la 
comarca

•
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'Un mar de sensaciones' es la primera guía de rutas de buceo en España que ofrece fichas con toda la información 
técnica necesaria para llevar a cabo las inmersiones y un DVD que muestra las maravillas submarinas de la zona, 
desde el Cabo de Gata hasta San Juan de los Terreros (Pulpí).

La guía se presentó en Madrid, en la feria internacional 'Dive Travel Show', cita anual de referencia para el buceo y 
el turismo sostenible, y mostró los secretos de una costa privilegiada por su biodiversidad, en cuarenta rutas 
submarinas de varios niveles de dificultad que se localizan en la franja costera menos urbanizada del litoral español.
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La Guía de Itinerarios Submarinos del Levante Almeriense es una publicación editada por el Grupo de Desarrollo 
Pesquero (GDP) del Levante Almeriense y se enmarca dentro de las ayudas que ha gestionado el Grupo como 
entidad colaboradora con la Junta de Andalucía para la gestión del Eje 4 del Fondo Europeo de la Pesca. Este 
proyecto hecho realidad ha contado con una inversión de 39.152 euros.

Para la elaboración de la guía se ha contado con la colaboración de los clubes de buceo que existen en el Levante 
Almeriense, así como con la Asociación Provincial de Buceadores de Almería ACEBAL, que han aportado la 
descripción de los itinerarios y la fotografías submarinas de los mismos, siendo estos Clubs los verdaderos expertos 
y guías que pueden ayudarnos a conocer las maravillas submarinas de nuestros fondos.

La presentación oficial de este completo manual para el buceo corrió a cargo de Juan Valero e Inmaculada Torres, 
gerente y asesora técnica del Grupo de Desarrollo Pesquero del Levante Almeriense. Además, se contó con la 
participación de Antonio Jiménez, presidente de ACEBAL y Karlos María Goñi, del C.B. Subparke, que han 
realizado una destacada aportación para hacer realidad esta iniciativa.

Turismo subacuático 

Los senderos subacuáticos están organizados en tres bloques para facilitar la logística de las jornadas de buceo.

De Cabo de Gata a Carboneras, de Carboneras a Mojácar y de Mojácar a San Juan de los Terreros son los tres 
capítulos que ayudan a fomentar el turismo subacuático en la zona, relacionando zonas de buceo con varias áreas 
geográficas donde poder alojarse y conocer además el patrimonio cultural, etnográfico, histórico y gastronómico de 
toda la comarca.

«Potenciar estas zonas como motor económico es de vital importancia», apuntaron, «ya que actualmente se realizan 
más de 70.000 inmersiones al año en la provincia». «Queremos fomentar y consolidar al Levante Almeriense como 
destino de buceo, ya que se trata de fondos marinos catalogados como Lugar de Interés Comunitario (LIC) y Zona 
Especialmente Protegida de Importancia para el Mediterráneo (ZEPIM), y parte de ellos están dentro del Parque 
Natural Marítimo y Terrestre Cabo de Gata-Níjar. Estas figuras de protección remarcan el alto valor ecológico de 
una franja costera única en España», destacó Juan Valero durante la presentación de la guía.

Con la publicación de esta guía se ofrece también una importante promoción a la actividad que vienen desarrollando 
los centros de buceo existentes en la comarca. «A título individual, los clubes no pueden hacer un esfuerzo de 
promoción de este nivel, por eso hemos decidido dar el paso y contribuir al sostenimiento de más de 500 puestos de 
trabajo directos e indirectos que el turismo subacuático genera en la zona», añadió el gerente del GDP Juan Valero.

Las fichas de itinerarios, con toda la información disponible en castellano y en inglés, ya se puede descargar en el 
'link' Grupo de Desarrollo Pesquero del Levante Almeriense. Los 5.000 ejemplares de la primera tirada se pueden 
obtener en cualquiera de los clubes de buceo de la zona
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ÚLTIMA HORA

Cantabria impulsará el turísmo náutico y marítimo 
ip - 9 de febrero de 2015 

El Gobierno de Cantabria y la Asociación de Intereses Náuticos de Cantabria (AINACAN) al alcanzado un acuerdo 

para promocionar de manera conjunta el turismo náutico y del mar de la regiónEntre las líneas de actuación a 

desarrollar a corto y medio plazo se encuentra la creación de productos específicos en torno a la náutica en su 

vertiente deportiva, medioambiental y turística, así como la promoción comercial y turística de actividades y productos 

relacionados con el mar. 

La creación de un portal web que aglutine y promocione toda la oferta del sector, la edición de material, un vídeo y 

folletos informativos y la organización de iniciativas de turismo sostenible en los municipios costeros junto con 

actividades culturales y artísticas, así como eventos que contribuyan a sensibilizar a las poblaciones locales y sirvan 

como atractivos para atraer turistas y visitantes son otras de las propuestas que la Consejería de Turismo y AINACAN 

han analizado como instrumentos idóneos para potenciar el sector náutico y sus posibilidades turísticas. 

La Asociación de Intereses Náuticos de Cantabria se ha constituido recientemente con el objeto de aglutinar a las 

empresas más representativas del sector en la región (compraventa de embarcaciones, empresas de servicios, 

mantenimiento y reparación, escuelas de vela, submarinismo, remo o surf, entre otras, comercio de productos del mar 

y otros subsectores como construcción, puertos, ingeniería o servicios portuarios).
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Poca actividad social 
¿QUÉ ES ESTO?

Mariscadoras y pescadores 
muestran a Tejerina el "gravísimo 
deterioro" de la ría de Arousa
La ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente aboga ante las 

mariscadoras de Cambados por la igualdad de género 

ECO
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Ampliar foto

La ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Isabel García Tejerina, ha realizado 

este lunes un recorrido por la ría de Arousa en el que ha visitado diversas localidades como Boiro 

o Cambados para conocer el trabajo de las mariscadoras y el sector pesquero, en donde diversos 

patrones mayores le han entregado un escrito para denunciar el "gravísimo deterioro" de la zona 

que afecta a los recursos pesqueros.

La visita de la ministra ha arrancado en Boiro (A Coruña), en 

donde ha ido a la conservera Jealsa-Rianxeira, tras lo que se 

ha embarcado para visitar una batea de cultivo de mejillón en 

la ría de Arousa. Después, ha acudido a la playa de San 

Sadurniño (Cambados) para conocer el trabajo de las 

mariscadoras, antes de hacer un recorrido por el Instituto 

Tecnolóxico para o Control do Medio Mariño (Intecmar). En la 

visita ha estado acompañada de la conselleira de Medio Rural 

e do Mar, Rosa Quintana, y del delegado del Gobierno en 

Galicia, Santiago Villanueva.

Así, durante su visita a Cambados (Pontevedra), los patrones 

mayores de las cofradías de pescadores de la ría de Arousa 

le han hecho entrega a la ministra de un documento en el que 

manifiestan "contemplar con impotencia" el "gravísimo 

deterioro" que afecta a los recursos pesqueros y marisqueros. 

"Y con ello, nuestras economías, cercenando las esperanzas 

y futuro de nuestros hijos", alertan.

En su escrito, los patrones mayores atribuyen una de las causas de este deterioro a "la 

contaminación descontrolada, que propicia mortandades masivas en los recursos". Asimismo, los 

marineros arousanos señalan a los vertidos industriales y domésticos, a la depuración en circuito 

abierto de las depuradoras que comercializan mariscos vivos, así como a la aplicación de 

pesticidas y herbicidas como los principales causantes de los elevados índices de contaminación 

que sufren las aguas de la ría de Arousa.

Los responsable de las cofradías arousanas también han hecho llegar a la ministra su queja por 

el protocolo de gestión de los embalses ubicados en los cauces de los ríos, los cuales: "Arrojan 

fangos y lodos en cantidades masivas a nuestra ría, provocando bajadas de salinidad que causan 

la mortandad de los recursos del marisqueo hasta el punto de extinguirlos".

Junto a esto, los patrones mayores han dado cuenta a la titular de Agricultura, Alimentación y 

Medio Ambiente de que "la ineficacia de la vigilancia por parte de las administraciones 

competentes en materia de la explotación" de los recursos, "provoca la aparición en los mercados 

de productos de dudosa o nula trazabilidad, causando grandes pérdidas al sector por 

0 
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competencia desleal y corriendo el riesgo incluso de incurrir, no sólo en el fraude al consumidor, 

sino también en el sanitario".

En su documento, aseguran que su intención no es otra que poner en conocimiento de la ministra 

la problemática que viven. "Una situación lamentable, sin precedentes en nuestra historia, con el 

fin de que realice las gestiones pertinentes a su alcance para frenar este deterioro y recuperar 

nuestros recursos que son nuestro sustento económico y nuestra dignidad", concluyen.

Con mariscadoras a pie de playa

Así las cosas, García Tejerina ha visitado a las mariscadoras que estaban faenando en la playa 

de San Sadurniño, en Cambados, en donde ha ensalzado a pie de playa el trabajo que 

desempeñan estas mujeres, y no ha dudado en usar el rastrillo usado para extraer los moluscos.

Allí, ha asegurado que su departamento, en colaboración con el de Sanidad, está preparando 

una serie de medidas para que las políticas de ambos ministerios acojan actuaciones específicas 

para las mujeres que viven da la pesca.

La ministra ha señalado que con su visita a las mariscadoras arousanas quería expresar su 

reconocimiento al "importante trabajo que llevan a cabo para el conjunto de los consumidores y 

que pone de relieve el valor de las mujeres que trabajan en el mar".

En este sentido, la ministra ha subrayado que la Ley de Pesca Marítima, recientemente 

aprobada, recoge de una manera específica la "igualdad de género" y la importancia de las 

mujeres en el sector pesquero. Asimismo, García Tejerina ha comentado que esta norma 

favorece la diversificación en el sector pesquero, en concreto, el impulso del turismo marinero, 

"para que todo el mundo conozca la belleza del mar y, al mismo tiempo, la dureza del trabajo de 

estas mujeres".

Visita al intecmar

Tras su visita a las mariscadoras cambadesas, la ministra de Agricultura, Alimentación y Medio 

Ambiente se ha trasladado a las instalaciones del Instituto Tecnolóxico do Mar (Intecmar), en 

Vilaxoán, con el objetivo, de "cerrar el ciclo de la producción".

En este sentido, la ministra ha remarcado que su visita al Intecmar respondía también a su 

interés por ver "los controles sanitarios y las actuaciones que desde la Administración, en este 

caso autonómica, se realizan para un buscar un desarrollo sostenible" en el ámbito de la pesca y 

el marisqueo.

Todo ello, se ha producido antes de que la ministra haya acudido en la tarde de este lunes a 

Pontevedra para reunirse con el cerco gallego y escuchar sus reivindicaciones sobre la falta de 

cuotas.
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Economía/Pesca.- García Tejerina visita el 
lunes a las mariscadoras de Cambados 
(Pontevedra)

Directorio:  Cambados Xunta de Galicia Isabel Pesqueros

Foto: EUROPA PRESS

Publicado 08/02/2015 11:39:36 CET

SANTIAGO DE COMPOSTELA/MADRID, 8 Feb. (EUROPA PRESS) - 

   La ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente,

Isabel García Tejerina, visita este lunes, a las mariscadoras de la playa 

de San Sadurniño (Cambados), así como distintas instalaciones 

relacionadas con la industria pesquera en esta ciudad.

   Según ha precisado el departamento estatal, a las 9.00 horas, la 

titular del ramo se desplazará a la localidad de Boiro (A Coruña), donde 

conocerá la industria conservera Jealsa-Rianxeira. Estará acompañada 

de la conselleira do Medio Rural e do Mar, Rosa Quintana; y del 

delegado del Gobierno en Galicia, Santiago Villanueva.

   A continuación, embarcará en el muelle de Boiro para visitar una 

batea en la ría de Arousa, dedicada a la producción de mejillón. Tras esta visita, volverá a 

las 12.00 horas a la playa de San Sadurniño, en donde la presidenta de la cofradía de 

mariscadoras de Cambados, Isabel Pérez, explicará a la ministra su sistema de trabajo.
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Sigue a @epeconomia 

 

Relacionadas

García Tejerina se reúne este lunes 

con la distribución y organizaciones 

agrarias para tratar el veto ruso

García Tejerina se reúne el lunes 

con la distribución y organizaciones 

agrarias para tratar el veto ruso

El Gobierno insta a Bruselas a 

adoptar medidas de urgencia para 

minimizar el veto ruso

   Con esta visita, el departamento estatal ha explicado que la ministra buscar mostrar "el 

apoyo" del Gobierno central al trabajo de las mujeres en el sector pesquero, "plasmado en 

la Ley de Pesca Marítima, que recoge el apoyo a la mujer a través de la inclusión del 

principio esencial de igualdad de trato y oportunidades entre mujeres y hombres".

   Al término, la ministra mantendrá un 

encuentro con los medios de

comunicación para desplazarse después al 

Instituto Tecnológico para

el Control del Medio Marino (Intecmar), en 

donde hará un recorrido por las instalaciones y 

conocerá las tareas que realizan los distintos 

departamentos.

COMENDADORA DEL COCIDO DE 

LALÍN (PONTEVEDRA)

   Por otro lado, García Tejerina participa hoy en 

la 47 edición de la Feria del Cocido de Lalín 

(Pontevedra), en donde acudirá a la ceremonia 

de nombramiento de los nuevos miembros de la Encomienda del Cocido de Lalín, una 

sociedad gastronómica sin ánimo de lucro.

   En este acto, la titular del ramo recibirá de manos del Gran Comendador --el alcalde del 

municipio, José Crespo-- la Capa de Comendadora y un Cucharón de Plata simbólico. 

Posteriormente, firmará en el Libro de la Encomienda y procederá a la lectura del 

juramento de fidelidad al Cocido.

   Entre los comendadores de pasadas ediciones figuran el presidente del Gobierno, 

Mariano Rajoy; la ministra de Fomento, Ana Pastor; el presidente de la Xunta de Galicia, 

Alberto Núñez Feijóo; el cocinero Karlos Arguiñano; o la periodista Susana Grisso.

?

?

?
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García Tejerina ensalza el papel de la mujer en el 
sector marisquero 

ip - 9 de febrero de 2015         

La ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, 
Isabel García Tejerina, ha conocido esta mañana el trabajo 
desarrollado por las mariscadoras de la Ría de Arousa, 
reconociendo así el “importante trabajo para el conjunto de los 
consumidores, y que pone de relieve el valor de las mujeres que 
trabajan en el mar”. La visita, en la Playa de San Sadurniño, en 
Cambados (Pontevedra), era uno de los actos de la agenda de la 
ministra hoy en la provincia. También ha visitado una batea en 
Vilagarcía y conoció la planta transformadora de Jealsa-Rianxeira 
en Boiro. Esta tarde visitará el Instituto Tecnológico para el 
Control del Medio Marino (Intecmar). 

Con relación a la importancia del trabajo femenino en el sector 
marisquero, la ministra ha destacado que la reciente Ley de Pesca 
Marítima menciona de manera específica “la igualdad de género y 
la importancia de las mujeres en el sector pequero”. La norma, 
como recordó Tejerina, favorece la diversificación en el sector 
pesquero, en concreto, el impulso del turismo marinero, “para que 
todo el mundo conozca la belleza del mar y, al mismo tiempo, la 
dureza del trabajo de estas mujeres”. 

Por otra parte, ha apelado al desarrollo sostenible en todas las 
facetas de la producción pesquera y ha recordado la necesidad de 
impulsar los trabajos de innovación para dar alternativas nuevas a 
la pesca. 

La ministra, hoy con las mariscadoras de 
Cambados. 
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Galicia - Visita MAGRAMA

Isabel García Tejerina visita las provincias de Pontevedra y La 
Coruña

Pontevedra 10/02/2015 – La Ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente (MAGRAMA), Isabel García Tejerina mantuvo ayer diversos encuentros con el 

sector marisquero y mitilicultor de las provincias de Pontevedra y La Coruña. 

 

La delegación del Ministerio estuvo acompañada por la Consellería del Medio Rural y del Mar, Rosa Quintana y el delegado del Gobierno en Galicia, Santiago 

Villanueva. 

 

Al respecto de su visita, la Ministra tuvo oportunidad de poner en relieve el trabajo del colectivo de mariscadoras y las mujeres que trabajan en el mar. En este sentido 

García Tejerina destacó el “importante trabajo para el conjunto de los consumidores”. 

 

Por otra parte, la ministra también se ha referido a la necesidad de establecer un desarrollo sostenible en todas las facetas de la producción pesquera. Para la 

ministra, el desarrollo sostenible “pasa por vigilar la rentabilidad y la actividad, pero también cuidando los recursos”. En concreto, “hay que cuidar especialmente los 

recursos naturales de los que depende la pesca para que perdure en el tiempo”. 

 

Asimismo, García Tejerina ha subrayado la necesidad de impulsar los trabajos de innovación para dar alternativas nuevas a la pesca. Según ha comentado, en estos 

momentos las bateas son la piscifactoría más importante dedicada al mejillón, pero “Galicia está trabajando en la diversificación para conseguir que otros productos 

muy demandados por los consumidores puedan ser también explotados de una manera más amplia y sostenible”, ha completado. 

 

Al respecto del estado de las Rías, Isabel García Tejerina recibió una carta firmada por los Patrones Mayores de la Ría de Arousa. En la misiva los profesionales del 

mar criticaron el estado medioambiental del enclave y la falta de determinación de las distintas Administraciones para poner remedio a los problemas de 

contaminación.
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Más vídeos Más fotos

El sector apremia al Gobierno central para que 
frene la pérdida de productividad de las rías
Las cofradías denuncian "contaminación descontrolada", una "mala gestión de embalses" y vigilancia "ineficaz"

Manuel Méndez Arousa 10.02.2015 | 09:29 

La ministra de Agricultura, Alimentación y Medio 

Ambiente, Isabel García Tejerina, cursó ayer su 

primera visita oficial a la ría más productiva del 

mundo, la de Arousa, y tras disfrutar de una 

soleada mañana cargada de visitas, experiencias 

sobre el terreno y entrevistas cara a cara con las 

gentes "de la ropa de aguas" regresó a Madrid 

con una buena cantidad de deberes bajo el brazo. 

Desde las nueve de la mañana quiso palpar las 

inquietudes de pescadores, mariscadores y 

mejilloneros, por eso se subió a las bateas y se 

puso las botas de agua para bajar a los bancos de 

fango y arena en los que se crían los bivalvos, 

constatando así la enorme preocupación existente 

entre quienes se ocupan de su extracción.

Lo cierto es que la ministra llegó a Arousa en un 

momento de debate intenso sobre la enorme 

mortandad de bivalvos, y especialmente sobre la 

desaparición del berberecho en Arousa a causa 

de una enfermedad, la "marteiliosis", extendida ya 

a las rías de Vigo y Pontevedra. De ahí que buena 

parte de las demandas del sector giraran ayer en 

torno a esta enfermedad y la necesidad de 

intensificar los proyectos científicos para darle 

solución.

Pero no solo se habló de este episodio en concreto, sino también de la presencia de las biotoxinas que 

ocasionalmente cierran las bateas de mejillón, al igual que de los depredadores que atacan al molusco y 

las dificultades de fijación de la semilla en las cuerdas de las bateas. A esto se sumaron las quejas por 

las riadas que matan el marisco en los bancos próximos a la desembocadura de los ríos, pero también 

una queja generalizada por la contaminación de la ría, e incluso por la creciente acción de los furtivos.

Pero hay que analizar todo esto por partes, diciendo en primer lugar que la ministra, sobre todo, vino a 

escuchar. Escuchó, por ejemplo, como la presidenta de las mariscadoras de Cambados, con las que 

compartió azada a pie de playa, insistía tanto en la mortandad del berberecho como en las 

enfermedades que afectan a la japónica y otras especies.

Era María José Cacabelos Domínguez, que ejerce también como vicepatrona mayor de Cambados y que 

resaltó ante Tejerina que "hay muchos problemas por solucionar". Y lo dijo así antes de que la 

conselleira de Mar, Rosa Quintana, se refiriera igualmente al problema de las "marteiliosis" para recordar 

que Galicia "ya superó otros procesos similares" que atacaron los productos de las rías, por lo que confía 

en que con el berberecho suceda lo mismo, en este caso con el apoyo de "un invierno que nos está 

ayudando", por aquello de la ausencia de riadas.

Para solucionar este problema "se está trabajando intensamente" desde el punto de vista de la 

investigación, espetó la conselleira. Daba así por buenas las explicaciones ofrecidas en este sentido por 

FARO DE VIGO durante el fin de semana, cuando los científicos decían confiar en que la propia 

selección natural consiga berberechos más fuertes y resistentes a esta enfermedad.

En cualquier caso, los investigadores ya trabajan en un proyecto para buscar la selección genética de 

estos bivalvos, consiguiendo en laboratorio individuos resistentes con los que repoblar el litoral.

Y en ello insistió ayer la conselleira, para coincidir con los biólogos en que "no se pueden aplicar 

vacunas a los productos del mar ni aislarlos como si fueran ganado; peor sí podemos trabajar en la 

selección genética, que ya funcionó en el caso de la ostra y puede funcionar con el berberecho".

La ministra seguía escuchando. Y no dudó en intervenir para ofrecer el apoyo de su departamento a las 

gentes del mar; aunque no cabe duda de que el trabajo que tiene por delante es complejo, sobre todo si 

se analiza en detalle toda la relación de demandas que le plantean las cofradías.

Y entra aquí en juego un documento firmado por los patrones mayores de Aguiño, Ribeira, A Pobra do 

Caramiñal, Cabo de Cruz, Rianxo, O Grove, Cambados, A Illa, Vilanova, Vilaxoán y Carril.

En ese documento se habla de "vertidos industriales y domésticos; depuración en circuito abierto de las 

depuradoras que comercializan mariscos vivos procedentes de cualquier parte del mundo y aplicación de 

pesticidas y herbicidas que acaban en los ríos y mares".

Tras estas alusiones a una "contaminación descontrolada que propicia masivas mortandades en los 

recursos", las cofradías critican el protocolo de gestión de los embalses, "que arrojan fangos y lodos en 

El sector apremia al Gobierno central para que frene la pérdida de 

productividad de las rías  

Tejerina se puso manos a la obra en Cambados. // Noé Parga  

 Ver Galería
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cantidades masivas a nuestra ría, al igual que propician bruscos descensos de salinidad que causan la 

muerte del marisco y la degradación de los bancos de toda la ría".

Al hilo de la acumulación de residuos, el sector pesquero destaca las pérdidas sufridas por los 

mejilloneros a causa del desprendimiento de producto, lo cual achacan a la "acumulación de fangos en 

las cuerdas".

Acto seguido, los pósitos lamentan "la ineficacia de la vigilancia por parte de las Administraciones 

competentes ", lo cual "provoca la aparición en los mercados de productos de dudosa o nula trazabilidad, 

causando graves pérdidas a nuestro sector por competencia desleal e incluso entrañando un riesgo 

sanitario, además de constituir un fraude al consumidor".

No contentos con esto, los patrones mayores insisten ante la ministra en que "la vigilancia y control en el 

mar por parte de nuestras autoridades es nula o ineficaz; totalmente carente de capacidad para realizar 

sus labor y contener el avance del furtivismo".

Pero aún hay más, pues "las cuotas y periodos de pesca, reglamento de tallas y prohibición de 

explotación de recursos y uso de artes tradicionales son también actuaciones que tratamos de acatar 

con impotencia y constante preocupación, pero que nos conducen a desastres que ya son hechos que 

se agravan a velocidad de vértigo".

Para terminar diciendo que "el traslado a las cofradías de las responsabilidades de la gestión de los 

recursos de las rías es cada vez mayor y menos operativo, por carecer éstas de medios técnicos y 

humanos para ello". 

En resumen, que las cofradías mostraron a la ministra Tejerina su más profunda preocupación por la 

situación de un sector que cree atravesar uno de los peores momentos de su historia.
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Tejerina se «impresiona» en Jealsa
La titular de asuntos pesqueros visitó la conservera y no dejó de hacer preguntas; hasta se interesó por si las máquinas eran o no españolas
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�Ampliar imagen 

A la ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Isabel García 

Tejerina que el domingo se dio cita en la Feira do Cocido de Lalín, le 

tocaba ayer vivir una mañana maratoniana en la ría de Arousa: visitó 

Boiro, cruzó el estuario en barco, estuvo en una batea y posteriormente 

completó la agenda mariscando en O Salnés. Quizás por ello, tanto ella 

como la conselleira de Mar, Rosa Quintana, venían preparadas para la 

ocasión: ropa cómada, cazadoras polares y nada de tacones. Así llegaron, 

con puntualidad británica, a Jealsa a las nueve de la mañana. 

Encabezaron, junto a los anfitriones, una amplia comitiva que recorrió la 

factoría de cabo a rabo. De guiarlas se encargó el presidente del grupo 

conservero, Jesús Alonso, y el consejero delegado, Jesús Manuel Alonso. La visita 

duró más de una hora. Y, al acabar, la frase que dijo García Tejerina fue elocuente: 

«Es impresionante, impresiona mucho, mucho».

El recorrido comenzó por la división de comida para mascotas, la llamada Pet Food. 

Junto con Jesús Alonso y Jesús Manuel Alonso, García Tejerina y Rosa Quintana 

abrían paso a una comitiva en la que también estaban, por ejemplo, el delegado del 

Gobierno en Galicia, Santiago Villanueva, el subdelegado coruñés, Jorge Atán, el 

secretario general de Pesca, Andrés Hermida, el secretario xeral de Mar, Juan 

Maneiro, o el alcalde de Boiro, Juan José Dieste. García Tejerina y Quintana no 

dejaron de hacer preguntas. Jesús Manuel Alonso les contó, conforme en las 

máquinas se iba viendo pasar las materias primas que luego conforman los 

alimentos para las mascotas, que la innovación está a la orden del día en este 

sector. «Hacemos productos muy novedosos, por ejemplo, con frutas», señaló. Y la 

conselleira reparó en que este tipo de producción no genera mal olor.

Luego, tocó adentrarse de lleno en la conservera. Lo vieron todo, desde cómo llega 

el atún entero a cómo se corta, cuece, limpia, envasa, esteriliza y empaqueta. Jesús 

Alonso dio algunos datos a la comitiva. Explicó, por ejemplo, que la planta de O 

Bodión tiene capacidad para elaborar 1.100 toneladas de atún al día.

Otras materias primas

Jesús Alonso contó también que la factoría de O Bodión está dedicada en exclusiva 

a este producto. Y que en la fábrica de A Pobra se elaboran otras materias primas, 

como por ejemplo mejillón. García Tejerina quería saberlo casi todo, preguntó si para 

procesar mejillón se necesita más mano de obra por la necesidad de abrirlo. E 

incluso se interesó por la procedencia de las máquinas punteras del grupo. «¿Se 

hacen en España o tenéis que ir a otro lado a por ellas?», preguntó. Se le explicó que 

algunas sí son de fabricación nacional y otras sí o sí deben venir de fuera porque 

aquí no se hacen.

Eso dio pie a que Jesús Alonso contase también dónde y cómo consiguen los 

famosos solapines -los cierres de todas las latas de Jealsa, mucho más cómodos 

que los envases tradicionales de conserva- o los briks para el atún en cubos. Y para 

que agradeciese la confianza que Mercadona deposita en su empresa.

 

Un ejemplo empresarial
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García Tejerina no se marchó de O Bodión sin firmar en el libro de honor ni sin 

explicar por qué visitó Jealsa. Dice que lo hizo «porque es una empresa puntera en 

España, un ejemplo de trayectoria empresarial y una firma importantísima para la 

economía local, gallega y española». Indicó que por su cargo visitó numerosas 

empresas del ramo de la alimentación y que, aún así, se marchaba «impresionada» 

de la factoría de O Bodión. Enfatizó también que Jealsa ha sabido «innovar, crecer y, 

en general, hacer las cosas muy bien». Animó a sus máximos responsables a 

continuar en la misma línea.

Habló también, cómo no, de la importancia del empleo que genera el grupo 

conservero, «además casi todo femenino». Minutos antes, en el recorrido por la 

fábrica, había hablado con algunas de las trabajadoras, que limpiaban atún. Les 

preguntó si estaban a gusto en sus puestos. Y se fue contenta con la respuesta.
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«Esta almeja es pequeña, no la voy a coger, ¿no?»
La ministra Isabel García Tejerina bajó a la arena de O Sarrido (Cambados) para «compartir un rato» con las mujeres que día a día se esfuerzan para explotar la 

riqueza que se esconde en la zona
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�Ampliar imagen 

Botas de agua y una buena cazadora contra el frío. La ministra Isabel 

García Tejerina desembarcó ayer en el banco marisquero de O Sarrido 

(Cambados) bien preparada para bajar a la arena y «compartir un rato» 

con las mujeres que día a día se esfuerzan para explotar la riqueza que se 

esconde entre las arenas. Con el sol brillando en lo alto y una temperatura 

más que agradable, la estampa en O Sarrido podía llamar a engaño, y 

hacer pensar que el de mariscadora es, más que un oficio, un hobby. Sin 

embargo, Tejerina venía con la lección bien aprendida. Y aunque las 

mujeres con las que se iba parando le aseguraban que su trabajo «é moi 

gratificante», ella no dejaba de rumiar que «hoy hace un día excelente, 

pero con frío y lluvia...» Con frío y con lluvia, las mismas mariscadoras que ayer 

bromeaban con la ministra salen al mar, enfundadas en sus trajes de neopreno y 

empujando los carros tuneados de los que se valen para cargar con lo que 

necesitan. Su ingenio a la hora de decorar ese útil transporte -una suerte de carrito 

de la compra aclimatado a las necesidades de la playa- llamó la atención de la 

ministra y de su comitiva. Echaron un vistazo en algunos de ellos y descubrieron los 

botes de diversos tamaños que las mariscadoras utilizan para calcular cuándo han 

hecho el tope. «O bote grande de iogur grego é o tope de xapónica», decía una de las 

mujeres, alzando un gran vaso de plástico ante la sonriente mirada de la ministra.

Tejerina había ido a la playa a vivir en primera persona una jornada de marisqueo. 

Así que de ella se esperaba que cogiese el raño y doblase la espalda. Lo hizo: dos 

veces. Y le puso empeño. «¿Cuánta profundidad tengo que darle? Tampoco mucha, 

¿no?», preguntó para encontrarse con la respuesta más gallega de todas: «Depende 

de la almeja que sea». Tras su primer intento, Tejerina se alzó triunfante con su 

primera captura, pero la mariscadora que en ese momento la tutelaba no se anduvo 

con rodeos. «Ministra, eso no da la talla». «Es que lleváis el milímetro incorporado al 

ojo», replicó, admirada, la política, que parecía dispuesta a quedarse toda la mañana 

arañando la arena. «Dalle con xeito», decían algunas de las mujeres que la rodeaban 

mientras ella, ajena, miraba otra almeja. «Esa es muy pequeña, no la voy a coger, 

¿no?».

�

�

�

0 

0 

0 

Page 1 of 1

16/02/2015http://www.lavozdegalicia.es/noticia/arousa/cambados/2015/02/10/almeja-pequena-coger-/0003_20150...



 

IPac. - 11 de febrero de 2015

En su visita a los bancos marisqueros de la Agrupación de Mariscadoras de Cambados (Pontevedra) 

La ministra Isabel García Tejerina ensalza a pie de playa el 

trabajo de las mariscadoras

Ha sido una jornada intensa. La ministra Isabel García Tejerina visitaba este lunes la ría de Arousa 

para conocer de primera mano los sectores del mejillón, la conserva y el marisqueo. Tres sectores 

que, junto a la pesca de bajura, convierten a dicha ría en una de las zonas más fuertemente 

dependientes de la pesca; entendiendo como pesca los sectores productivos (pesca extractiva, 

acuicultura y marisqueo), las empresas afines y las auxiliares.

El recorrido emprendido por la ministra comenzó con una visita a la conservera Jealsa Rianxeira, 

ubicada en Boiro, desde donde partió en una embarcación hacia una batea dedicada a la producción 

de mejillón. La siguiente parada fue en la localidad de Cambados, donde acompañada por la 

conselleira de Medio Rural y Mar, Rosa Quintana, y la presidenta de la Agrupación de Mariscadoras y 

vicepatrona mayor de la Cofradía de Pescadores, María José Cacabelos, pudo familiarizarse con esta 

actividad -bastante desconocida en general dentro de lo que se entiende como sector pesquero- pero que, ejercida prácticamente en su 

totalidad por mujeres, tanto aporta social y económicamente en las localidades costeras.

Y es que la Agrupación de Mariscadoras de Cambados, compuesta por 197 mujeres y cinco hombres, y con dos millones de metros 

cuadrados a su disposición para ser explotados, se ha convertido en un ejemplo y modelo a seguir tanto desde el punto de vista asociativo 

como de gestión y productivo. Y así lo pudo constatar la ministra tanto por las explicaciones que le ofrecía la presidenta de la agrupación 

como en su distendida charla con las mariscadoras a pie de playa.

María José Cacabelos, que recordaba que el marisqueo es uno de los pocos sectores “que, en estos tiempos de crisis, está generando 

puestos de trabajo”, expuso a la ministra aquellos problemas a los que se enfrenta este colectivo y que requieren de actuaciones urgentes. 

Las mortandades de berberecho y, por ende, su escasez; o las mortandades de almeja japónica -dos especies que copan buena parte de los 

ingresos de este colectivo-, fueron dos hechos concluyentes que se dieron a conocer a la ministra. Las causas y las posibles soluciones 

también.

Cacabelos mencionaba, entre las raíces de los escollos a los que se enfrentan, la falta de control sanitario en muchos de los moluscos 

bivalvos que llegan a Galicia “y que son depurados en circuito abierto o sembrados sin tener en cuenta la presencia de organismos 

patógenos”; los elevados y crecientes índices de contaminación procedentes de vertidos industriales o domésticos; o la gestión de los 

embalses, “que producen altas mortalidades, ya sea por episodios intensos de lluvia abriendo las compuertas abruptamente y provocando 

bajadas la salinidad a niveles en los que un molusco no puede sobrevivir o, en épocas de sequía, donde se deja de suministrar el caudal 

necesario que requiere el ecosistema”. También destacó la presidenta de la agrupación la competencia desleal de productos foráneos que 

compiten en el mismo mercado y que fraudulentamente son vendidos como de las rías gallegas. Estas, y otras, reivindicaciones les fueron 

presentadas en un documento a la ministra por parte de distintos patrones de cofradías de pescadores de la ría, porque, ya que como 

señalaba Cacabelos, “son problemas comunes a todos los sectores y a toda la ría”

María José Cacabelos pedía, ante la ministra y la conselleira, voluntad política e implicación de las 

administraciones. “No puede ser más rentable pagar por contaminar, como se está haciendo hoy en 

día, que dejar de hacerlo, como es su obligación; se necesita mayor control en todo el producto que 

se importa sea bien por el riesgo de introducción de patógenos como por la competencia desleal a 

nuestro producto; una trabajo más coordinado en la gestión de los embalses contando con las partes 

que se puedan ver afectadas; del mismo modo que se necesitan más medios y esfuerzos para luchar 

contra los patógenos que ya han llegado a nuestras rías”, les solicitaba Cacabelos.
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No todo fueron reivindicaciones, la vicepatrona también explicó a la ministra el avance en el sector y los importantes logros alcanzados: 

organización, representatividad en los órganos de decisión de la cofradía, implicación en tareas (no remunerdas) como la siembra, limpieza, 

vigilancia, etc;  mejor gestión de los bancos, asistencia técnica de un biólogo como apoyo, incremento de renta, incremento de puestos de 

trabajo, etc., al que se suman aspectos tan importantes para el colectivo en general como una categoría profesional en la que cotizar o el 

reconocimiento de determinadas enfermedades profesionales.

La ministra, que reconocía a pie de playa el duro trabajo realizado por las mariscadoras, alababa “el importante trabajo que están realizando 

para el conjunto de los consumidores”, lo que pone en valor, añadía, “el papel de las mujeres que trabajan en el mar”.  Las felicitó por los 

avances alcanzados en todos estos años y alabó el trabajo de la agrupación de mariscadoras,  destacando que “la organización de una 

actividad es un elemento clave para su buen funcionamiento”. En este sentido también quiso recordar que la recientemente aprobada Ley de 

Pesca Marítima “recoge de una manera específica la igualdad de género y la importancia de las mujeres en el sector pesquero”, añadiendo 

que esta norma “favorece la diversificación en el sector, en concreto, el impulso del turismo marinero para que todo el mundo conozca la 

belleza del mar y, al mismo tiempo, la dureza del trabajo de estas mujeres”. Algo en lo que también se ha implicado la Agrupación de 

Mariscadoras cambadesa con la creación, hace diez años, de Guimatur, una iniciativa pionera de turismo marisquero por la que recibieron el 

premio del Ministerio de Agricultura a la excelencia e innovación para mujeres rurales.

Page 2 of 2Ipac. Revista de acuicultura

25/02/2015http://www.ipacuicultura.com/noticias-imprimir/en_portada/39334/la_ministra_isabel_garcia_tejerina_...



Desarrollo sostenible e igualdad de 
oportunidades
Manuel Méndez Arousa 10.02.2015 | 02:06 

Isabel García Tejerina visitó las instalaciones de la conservera Jealsa, en Boiro. Allí se embarcó para 

desplazarse a las zonas de cultivo de mejillón y subirse a una batea, donde recibió explicaciones sobre 

todo el proceso. Más tarde se reunió con las mariscadoras en Cambados y acudió al Instituto 

Tecnológico para el Control del Medio Marino (Intecmar), en Vilagarcía. Alabó el papel de las mujeres, 

defendió la igualdad de oportunidades y se inclinó por favorecer el desarrollo sostenible. Abogó así por la 

defensa de los recursos naturales y confesó la necesidad de impulsar trabajos de innovación "para dar 

alternativas nuevas a la pesca", desde el convencimiento de que es necesario encontrar "otros productos 

muy demandados por los consumidores". Tuvo tiempo de recibir por escrito las peticiones de los 

emigrantes retornados.
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Las mariscadoras de Carril ´agonizan´ y algunas 
sopesan renunciar a los permex
Trabajaron menos de tres meses en todo 2014, y este año ni un solo día - Mientras, deben pagar 187 euros al mes 

de Seguridad Social - Una mujer rompió a llorar tras la asamblea

María López Vilagarcía 10.02.2015 | 02:33 

Límite. Dramática. Desesperada. Agobiante. Son 

algunos de los calificativos que definen la 

situación que están sufriendo las mariscadoras de 

Carril a consecuencia de la mortandad de almeja 

y berberecho, una coyuntura que ya se prolonga 

durante demasiado tiempo. El paso de las 

semanas sin mejoría alguna, ni mucho menos una 

solución, va minando la paciencia de las mujeres. 

Y algunas ya no pueden más. Una de ellas rompió 

a llorar ayer tras la asamblea de la agrupación de 

marisqueo a pie celebrada en la casa cultural de 

Bamio. Aunque la directiva había convocado la 

reunión con carácter informativo para presentar a 

los once nuevos integrantes del colectivo -en total 

ya superan los ochenta-, el debate se centró en la alarmante situación económica que atraviesan las 

trabajadoras desde hace un año. Algunas ya están pensando en renunciar a los permex (permiso para 

poder trabajar en este sector).

Las razones son demoledoras. Durante todo 2014, las mariscadoras carrilexas no trabajaron ni tres 

meses: dos en verano y seis días en diciembre, para aprovechar el tirón del marisco en Navidades. Y 

este año no han podido explotar sus concesiones ni un solo día. Mientras, cada mes deben pagar algo 

más de 187 euros por estar dadas de alta en la Seguridad Social. "Lo de dejar los pe0rmex vamos a 

tener que planteárnoslo todas porque otro año casi no podemos aguantar. Cobramos 1.200 euros en 

2014. Estamos pagando por un trabajo que no nos da rendimiento. Pagamos para trabajar", advierte la 

presidenta de la agrupación de mariscadoras, Lydia García. 

La única zona de libre marisqueo de la que disponen las mujeres carrilexas es Pedra de Pico, un banco 

casi esquilmado al que están acudiendo las personas en una situación más desesperada, con el 

propósito de poder llevar a casa algo de dinero, aunque sea una cantidad irrisoria, con la que alimentar a 

la familia.

A la asamblea de ayer acudió la bióloga, que realizará muestreos en la playa de Compostela, la principal 

autorización de las mariscadoras. En función de los resultados, la agrupación de a pie decidirá cuántos 

días trabajarán en marzo. Con todo, "como mucho será una semana, no va a haber marisco para más", 

lamenta la presidenta. "Queríamos analizar también Os Lombos para ir en abril, pero estamos 

pendientes", agrega.

Mientras que la directiva carga contra la Consellería do Mar por "no facilitarnos ningún tipo de ayuda" 

que contribuya a paliar, o al menos minimizar, la desastrosa temporada que están viviendo a 

consecuencia de la mortandad de bivalvos, otras mariscadoras apuntan al equipo directivo de la 

agrupación como responsable de que las mujeres no tengan dónde trabajar. 

Es el caso de María Jesús González, una integrante del colectivo, que durante la asamblea pidió la 

dimisión del equipo de Lydia García por no tomar medidas para que las mujeres puedan trabajar. "Y 

quiero que conste en acta", recalcó.

Balizar las islas Malveiras

La medida a la que se refiere González, y que según ella están en la mano de la directiva de las 

mariscadoras, consiste en solicitar el balizamiento del entorno de las islas Malveiras a la Consellería do 

Mar para que el colectivo de a pie pueda faenar en ese espacio donde hay "42.000 metros cuadrados de 

zona intermareal" y actualmente está concedido al de a flote. "Si lo pide la directiva, pasa como en el año 

2012 en la de Compostela, ya se aplica automáticamente", dice María Jesús González. No obstante, la 

presidenta no lo tiene tan claro. "No podemos hacer más. Las veces que lo intentamos con las islas 

[Malveiras], nadie nos dejó, ni la Consellería ni la cofradía", apunta Lydia García. 

En cuanto a la problemática de los recibos que el ISM reclama a algunas mariscadoras, pasó por alto en 

la asamblea.

Mariscadoras de Carril, saliendo ayer de la asamblea celebrada 

en la casa de cultura de Bamio. // Noé Parga  
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La Xunta convoca 60 nuevos permex en la 
cofradía de Noia
10.02.2015 | 01:00 

La Xunta convoca 60 permisos de explotación (permex) de marisqueo a pie en la cofradía de Noia. El 

plazo para entregar las solicitudes es de 15 días hábiles tras la publicación de la solicitud en web de la 

Consellería.
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Galicia - Nuevas Ideas de Negocio

Investigadoras de la Universidad de Vigo comenzarán en marzo 
los ensayos de optimización de alimentos para salmón y 
lenguado

Vigo 10/09/2015 - QualDIMUS, que recientemente ha sido galardonada con el primer premio 

del Concurso de Ideas Empresariales Innovadoras de la Real Academia Gallega de Ciencias 

realizará a partir de marzo los ensayos para determinar la calidad siete piensos empleados 

para alimentar salmón y lenguado.

QualDIMUS es una idea de negocio de las investigadoras del departamento de Ecología y 

Biología Animal de la Universidad de Vigo, Maruxa Álvarez, Andrea Landeira y Tania 

Ballesteros que busca probar como la buena alimentación permite reducir costes a través de 

la mejora de la salud de los peces. Según defienden las promotoras de QualDIMUS, una 

buena alimentación permite reducir la mortandad de los peces de piscifactoría y ahorrar 

costes en la gestión de las granjas acuícolas. 

 

En base al conocimiento científico generado en el departamento de la Ecología y Biología de 

la UV, la idea es la transferencia de resultados y darles una aplicación práctica a través de la 

formulación de alimentos que mejoren la mucosa que protege la piel de los peces del 

entorno, entre otros aspectos a tener en cuenta. 

 

Entre los servicios que aspira a ofrecer QualDIMUS se encuentra el estudio del mucus cutáneo de los peces de cultivo como indicador temprano de su estado. Este 

sistema de control permite un análisis no invasivo de los peces. También consideran la posibilidad de ofrecer asesoramiento sobre la composición del pienso más 

efectiva para determinadas especies y estados del ciclo de vida de los mismos, con objeto de reducir el riesgo de los mismos a contraer enfermedades. 

 

Según indicó la profesora del departamento de la UV, Maruxa Álvarez al Campus do Mar, “está más que probado es que existe una relación directa entre el alimento 

y la supervivencia, ya que cuando un pez deja de alimentarse solo tres días las bacterias de la piel desaparecen, bajan las defensas y aparecen las infecciones”.

Las primeras experimentaciones se van a llevar a cabo en la Estación de Ciencias Marinas de Toralla con salmones y lenguados. Para ello, contarán con la 

colaboración de la Xunta de Galicia que aportará los salmones y la empresa Sea8 que aportará los lenguados. Finalmente la Universidad de Almería será la 

encargada de desarrollar la línea de piensos. 

 

En dos meses pueden estar los primeros resultados. Según explicaron a La Voz de Galicia, la idea es arrancar en marzo la fase experimental y probar hasta siete 

variedades de pienso durante tres semanas. Ese tiempo, indican, es más que suficiente para saber si la alimentación es la adecuada. 

 

Con los resultados obtenidos esperan crear un modelo matemático que determine que alimento es el mejor para cada piscifactoría.

En una segunda fase del proyecto se plantean innovaciones en el pienso tradicionalmente utilizado para alimentar peces a base de productos de origen vegetal como 

la soja, las algas y pepinos de mar.
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BROSETA se une a la Plataforma 
de Mujeres Expertas

 

RRHH Digital, 10-02-2015 16:00:00 

Primera plataforma española de mujeres profesionales en Internet

Recursos Humanos RRHH Digital. 

 

El despacho de abogados BROSETA se ha unido como patrocinador a la iniciativa Plataforma de 
Mujeres Expertas (www.plataformaexpertas.com), primera plataforma española de mujeres 
profesionales en Internet.

Esta iniciativa pionera tiene como objetivo fomentar la presencia de la mujer en la sociedad y en los 
medios de comunicación, potenciar su visibilidad y mejorar su percepción social, y desde su creación a 
comienzos de 2014 cuenta ya con una base de datos de cerca de 350 expertas en todas las áreas 

profesionales y casi 200 periodistas y medios de comunicación inscritos.

El acto de firma del patrocinio, por el cual BROSETA llevará a cabo proyectos de asesoramiento legal 
para la Plataforma,  ha contado con la presencia de Luis Trigo, Socio Director de BROSETA; Laura 

Aliaga, abogada del Despacho especializada en Derecho de las Tecnologías y Mercantil; Ana Lamas, 
Presidenta de WomenCEO, asociación líder de esta iniciativa y Presidenta de la Plataforma de 
Expertas, así como la participación de Eva Levy, Presidenta de Honor de WomenCEO y de la 
plataforma.

La Plataforma es un proyecto integrado por diferentes asociaciones y federaciones de directivas, 
empresarias y profesionales de España. Entre ellas se encuentran WomenCEO, Ánima, la Federación 

de Empresarias y Profesionales BPW Spain, la asociación de Mujeres para el Diálogo y la Educación, 
la red europea de Mujeres Profesionales (EPWM), Womenalia, el medio de comunicación Mujeres & 
Cía, y la Asociación de Mujeres Empresarias y Directivas de Navarra, todas ellas organizaciones que 
promueven una mayor visibilidad de la mujer y su acceso a puesto de alta dirección y gobierno en 
empresas e instituciones.

Para Ana Lamas “la invisibilidad es uno de los caballos de batalla de las mujeres. Es perjudicial para 
ellas, pero también para las empresas e instituciones académicas, científicas o profesionales donde 

trabajan y cuyos logros se ignoran”.

Para Eva Levy, “facilitar a la sociedad la posibilidad de escuchar la opinión de mujeres con un enorme 
talento sobre diferentes cuestiones allana el camino de la igualdad, que es un factor imprescindible 

para el desarrollo social y económico, y exigido además por las directivas europeas y por el Plan 
Europeo de Recuperación Económica 2020”. “Se han producido muchos cambios en pocos años en 
este sentido – añadió Levy -, y este es ya un camino imparable, aunque queda mucho margen de 
mejora en el ámbito de la empresa en cuanto al papel de la mujer en puestos directivos”.

Por su parte, Luis Trigo considera que “el importante número de expertas que forman parte ya de esta 
plataforma indica que había una necesidad muy clara de potenciar la figura de la mujer profesional 
líder. En BROSETA estamos muy comprometidos en este sentido. De hecho, tres de las cinco áreas 

de negocio del Despacho están dirigidas por mujeres, casi un 40% de los puestos directivos y 
predirectivos están ocupados por mujeres, y más del 60% de la plantilla total de la Firma está 
compuesta por mujeres”.

En este sentido, la socia directora del área de Derecho Público de BROSETA, Rosa Vidal; la socia 
directora del área de Derecho Laboral, Isabel Merenciano, y la abogada especializada en Derecho de 
las Tecnologías, Laura Aliaga, forman ya parte esta Plataforma de Mujeres Expertas.

Dentro del compromiso de BROSETA en este ámbito, el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e 
Igualdad ha destacado la labor del Despacho en la aplicación de políticas de igualdad de trato y de 
oportunidades entre sus profesionales con la concesión del distintivo de “Igualdad en la Empresa”. 

BROSETA ha trabajado desde 2011 en la aplicación de un Plan de Igualdad centrado en garantizar el 
respeto al principio de igualdad de trato y de oportunidades entre mujeres y hombres en el seno de la 
empresa, mediante la eliminación de cualquier tipo de discriminación en el ámbito laboral, así como la 
promoción de la igualdad entre ambos sexos. Además, a nivel autonómico BROSETA cuenta con el 

sello “Fent Empresa. Iguals en Oportunitats”, otorgado por la Consellería de Bienestar de la 
Comunidad Valenciana.
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BALEARES. LA DIRECTORA DEL INSTITUTO 
DE LA MUJER ASISTE A LA REUNIÓN DE 
ORGANISMOS AUTONÓMICOS DE IGUALDAD
10/02/2015- www.teinteresa.es, MADRID 

La directora del Instituto Balear de la Mujer (IBD), Isabel Llinàs, asistió 
hoy en Madrid a la reunión de organismos de igualdad de las 
comunidades autónomas, convocada por el Instituto de la Mujer y para 
la Igualdad de Oportunidades para informar sobre la nueva 
organización de la Administración General del Estado en materia de 
igualdad. 
Llinàs explicó que en la reunión se ha presentado el Programa Gea, 
"una iniciativa piloto que nace para fomentar la igualdad de 
oportunidades entre mujeres y hombres en el entorno rural, además de 
potenciar la cooperación interinstitucional, ya que participan la 
administración del Estado, las comunidades autónomas y las 
entidades locales”. 
También se han tratado los diferentes programas sobre igualdad y 
género, el nuevo periodo de programación de fondos comunitarios o la 
elaboración de dictámenes de igualdad. La jornada contó con 
representantes de cada comunidad autónoma, que han expuesto las 
acciones desarrolladas conjuntamente y con entes locales así como 
sus planes y programas específicos. 
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Fotos de la noticia

Mariscadoras paralizarán la depuradora si no se 
detiene un vertido ´controlado´
Pesca les anunció en plena faena que se iba a producir una emisión a la ría desde la Edar de Placeres de forma 

inmediata - Las trabajadoras realizaron una protesta al momento

Fernando Martínez Pontevedra 11.02.2015 | 06:40 

Las mariscadoras de Lourizán presentarán una 

demanda contra el responsable de un vertido 

"controlado", que se produjo ayer desde la 

estación depuradora de aguas residuales (Edar) 

de Placeres, al banco marisquero. La patrona 

mayor, María del Carmen Vázquez, explica que a 

las 13.45 horas de ayer recibió una llamada 

telefónica desde Desenvolvemento Pesqueiro, de 

la Xunta de Galicia, anunciándole que se iba a 

producir un vertido de aguas residuales "de forma 

inmediata". Las trabajadoras se encontraban en 

ese momento realizando un traslado de moluscos 

desde el banco de categoría C de esta playa, 

actividad con la que desde hace mucho tiempo 

tratan de mejorar el producto que cultivan. 

El motivo de dicho vertido era -según le explicaron los funcionarios-, un arreglo del emisario de la Edar, 

que produciría un vertido de aguas residuales de forma inmediata. El anuncio provocó la indignación no 

solo de la patrona mayor, sino de todas las mariscadoras de esta agrupación, que desde hace ocho años 

trabajan para recuperar la calidad de las aguas y superar la calificación C que sufre su banco 

marisquero. 

Así, las mariscadoras decidieron convocar una movilización inmediata ante la Edar de Placeres, al 

tiempo que telefoneaban al Servicio de Protección de la Naturaleza (Seprona) de la Guardia Civil y a 

Augas de Galicia, para denunciar esta situación. 

María del Carmen Vázquez indica que los funcionarios de Pesca le explicaron que la comunicación 

sobre la limpieza del emisario les había llegado "la noche anterior", algo que molestó todavía más a la 

portavoz de las mariscadoras, ya que desde Pesca se pusieron en contacto con ella cuando la emisión 

de aguas residuales era ya "inminente", explica. 

A partir de ese momento, tanto la patrona mayor como los trabajadores de la cofradía intentaron ponerse 

en contacto con los máximos responsables de la consellería y de Augas de Galicia, sin que pudieran 

hablar con ninguno de ellos porque "estaban en reuniones", explica Vázquez. A media tarde de ayer, la 

patrona mayor aún no había recibido la llamada de ninguno de estos responsables públicos. 

Mientras tanto, las mariscadoras expusieron los hechos a los agentes del Seprona, con el objetivo de 

presentar una denuncia contra el responsable de este vertido, al margen de presentar una queja por "la 

falta de respeto" y la comunicación tardía con los responsables de la cofradía y de la agrupación. "Como 

cofradía deberíamos ser los primeros en saber qué se va a hacer", indica Vázquez. En todo caso, los 

funcionarios de Augas de Galicia les comunicaron que la actuación está autorizada y los buzos 

movilizados a la zona, por lo que la limpieza y mejora del emisario se va a realizar. 

La patrona mayor convocará a las trabajadoras a una reunión, que se celebrará hoy a las 12.00 horas en 

el puesto de control de la agrupación, para decidir cómo responder ante esta actuación y qué pasos dar 

en adelante. Recuerdan que "llevamos muchos años trabajando para sanear esta playa".

Un momento de la concentración de las mariscadora de Lourizán 

ante la depuradora de Placeres. // R.V.  
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Reforzar la cooperación interterritorial para promover la igualdad de las mujeres rurales, mejorar la 

confianza y seguridad de las mujeres en el uso de Internet, incentivar su acceso a las carreras tecnológicas y 

apoyar a las mujeres con cáncer de mama, son los objetivos de algunos de estos programas. En la reunión han 

participado todas las Comunidades Autónomas y se les ha informado, igualmente, sobre los preparativos de 

la 59ª sesión de la CSW de Naciones Unidas, que se celebrará en marzo.

ESPAÑA.- Carmen Plaza, directora general del Instituto de la Mujer y para la Igualdad de 
Oportunidades, ha presidido la reunión celebrada, en la sede del organismo, con responsables y 
representantes de los organismos de igualdad de todas las Comunidades Autónomas.

Durante la reunión se ha informado de los nuevos programas que se desarrollaran durante el 
año 2015 con carácter territorial, dirigidos a: reforzar la cooperación interterritorial para 
promover la igualdad de las mujeres rurales, mejorar la confianza y seguridad de las mujeres en 

el uso de Internet, incentivar su acceso a las carreras tecnológicas y apoyar a las mujeres con 
cáncer de mama o prevenir los trastornos alimenticios en la adolescencia, son los objetivos de 

algunos de estos programas.

El programa dirigido a avanzar en la igualdad de las mujeres rurales implicará la cooperación 
entre los tres niveles de la administración pública previa realización de un análisis para detectar 
las principales necesidades y posteriormente se diseñarán las acciones que sean más 
beneficiosas para atenderlas.

Además, los organismos de igualdad han sido informados sobre los preparativos para la 59ª 
sesión de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de Naciones Unidas, que se 

celebrará el próximo mes de marzo en Nueva York, y del balance de las actividades llevadas a 

cabo en 2014 con implantación territorial. Durante el pasado ejercicio se han realizado 10 
programas, que continuaran en 2015, en los que han participado en torno a 150 entidades 
locales.

La directora del Instituto de la Mujer presenta a las CCAA los nuevosLa directora del Instituto de la Mujer presenta a las CCAA los nuevosLa directora del Instituto de la Mujer presenta a las CCAA los nuevosLa directora del Instituto de la Mujer presenta a las CCAA los nuevos    programas de igualdad programas de igualdad programas de igualdad programas de igualdad 
para el 2015 para el 2015 para el 2015 para el 2015 
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Fotos de la noticia

Las mariscadoras denuncian que los vertidos de 
la Edar echan por tierra años de limpieza de la 
playa
Presentan una demanda contra los responsables de una emanación de fecales "controlada" - Las trabajadoras 

tratan de dejar atrás la calificación de zona C de parte de su playa -Exigen que retiren los residuos en cisternas

F. Martínez | Pontevedra 12.02.2015 | 05:35 

Las mariscadoras de Lourizán, que ayer 

acudieron a una asamblea de urgencia motivada 

por un nuevo vertido de la depuradora de 

Placeres a la ría, comenzaron a plasmar su firma 

en una denuncia colectiva contra el responsable 

de dicha emisión, "sea la Edar, la Consellería de 

Pesca, o Augas de Galicia por permitirlo". 

Visiblemente indignadas con el último vertido 

"controlado", las casi doscientas mariscadoras de 

la agrupación se comprometieron a firmar una 

denuncia penal, que basarán en un supuesto 

delito contra los recursos naturales y el medio 

ambiente. 

Se trata, como les anunció la propia consellería, 

de un vertido autorizado para acometer obras de 

reparación y limpieza del emisario de la depuradora. Pero las mariscadoras están indignadas con esta 

autorización y recuerdan que llevan ocho años saneando la playa, para tratar de dejar atrás la 

calificación de zona C que soporta parte del banco marisquero, por lo que no quieren ni un vertido más al 

arenal. "Que recojan los residuos en camiones cisternas y se los lleven a donde tengan que llevarlos, 

pero en la ría no se tiran", expusieron las trabajadoras, que recordaron en el transcurso de la reunión 

que "si yo limpio la fosa séptica de mi casa tengo que gastar dinero para meter una bomba y contratar un 

camión que se lo lleve, no puedo tirar los residuos por la carretera, ¿por qué ellos pueden hacerlo y con 

el permiso de la Administración", expuso una mariscadora. 

Carta a Feijóo 

Además de la denuncia que presentarán en el juzgado, la patrona mayor, María del Carmen Vázquez, 

anunció que enviarán una carta al presidente de la Xunta y a la conselleira de Pesca para que conozcan 

el malestar de la agrupación con este tipo de actuaciones. 

Vázquez explicó que además del propio vertido, la indignación de las trabajadoras se basa en la forma 

de comunicarlo, momentos antes de hacerlo efectivo y cuando las mariscadoras estaban en la playa, 

además de pretender anular el día de ayer como de faena. "Ayer estuvisteis todas trabajando y se os va 

a dar el papel que lo certifica", garantizó la patrona mayor a sus compañeras. 

Bióloga 

Algunas de las asistentes cargaron también contra la bióloga de la Xunta que informó sobre el momento 

de hacer el vertido. "Yo no entiendo qué clase de biólogo, qué clase de Intecmar autoriza un vertido así; 

están jugando con nosotros, con nuestro puesto de trabajo, con nuestro pan", manifestó Dolores Veiga, 

una de las asistentes. "Si hay que reparar el emisario que lo hagan, pero que recojan la basura en 

camiones cisterna y que se lo lleven, no se puede echar al mar, es nuestro puesto de trabajo", añadió 

esta mariscadora. 

Muchas de sus compañeras apoyaron sus palabras. "La bióloga está jugando con el pan de mis hijos", 

añadió otra, antes de demandar que la denuncia penal se extienda a esta funcionaria de la consellería. 

Los responsables del pósito explicaron que la denuncia se presentará "contra el responsable", de forma 

genérica, y que será el juzgado quien determine las responsabilidades. 

En la demanda, ya redactada, se explica el desarrollo de los hechos y en ellos se destaca que desde la 

consellería les respondieron que "por un error de coordinación" las afectadas no fueron notificadas con 

anterioridad. Al parecer la autorización del vertido se cursó en la tarde del lunes y la cofradía no fue 

advertida hasta las 13.45 del martes, solo minutos antes de producirse la primera emanación y cuando 

las trabajadoras estaban en la playa haciendo un traslado de marisco. Exponen también que se dejó a 

discreción de la depuradora realizar el vertido en pleamar o bajamar, según su conveniencia, y que se 

hizo precisamente en el peor momento, con la marea baja. En la autorización se indicaba además que el 

vertido tendría una duración limitada a tres horas "y estuvieron vertiendo mucho más tiempo, a ratos 

pero todo el tiempo que les dio la gana", apuntó una mariscadora y vecina del lugar. 

La agrupación se comprometió a mantener la guardia y hacer un seguimiento de la actividad en la 

depuradora, para denunciar todo vertido contaminante, autorizado o no. "Tenemos un sesenta por ciento 

de la playa cerrada por culpa de esta depuradora, no se puede permitir ni un vertido más", apuntó 

Dolores Nores, mariscadora.

La patrona mayor María del Carmen Vázquez se dirige a las 

mariscadoras durante la asamblea celebrada ayer en la cofradía. // 

S. Álvarez  
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Las mariscadoras de Camariñas piden el paro por falta de 
bivalvos
Ya tuvieron que recurrir a la ayuda hace un año por el mismo motivo

12/02/2015 17:4412 de febrero de 2015. Actualizado a las 17:44 h. � � � � �  0

Las mariscadoras de Camariñas solo han podido trabajar ocho días este 

año porque se han quedado sin moluscos de talla comercial. El colectivo 

ha decidido solicitar de nuevo la prestación de desempleo por falta de 

recursos, un motivo parecido al esgrimido hace poco más un año y que 

hizo que pudieran cobran cuatro meses en el 2013. La mayor parte de 

2014 apenas trabajaron y no obtuvieron ayuda alguna. Las labores de 

recuperación de sus maltrechos bancos, a causa de los violentos 

temporales del invierno pasado, son lentas. Pudieron faenar unas 

semanas aprovechando los buenos precios de la Navidad, pero pronto se 

acabó el berberecho de talla comercial y la situación de la almeja es 

todavía peor, ya que tarda más tiempo en crecer.

Estrella Lema, presidenta del colectivo, reconoce que la situación económica es 

desesperada. Muchas mujeres deben dinero a la Seguridad Social porque carecen 

de ingresos y tampoco pueden trabajar. La esperanza está puesta en la cría, que es 

abundante, por lo que si no hay ningún problema, en verano podrían faenar con 

normalidad.

Dictamen

El grupo está a la espera del dictamen de la Seguridad Social, que deben conocer 

antes de que se termine el mes. De momento se han dado de baja, pero si no logran 

dos meses de desempleo, tendrán que pagar de nuevo las que puedan hacerlo, ya 

que, por su edad, no pueden permitirse que les falte algún mes de cotización.

El colectivo solo aspira a trabajar unos días en Semana Santa, por lo que la idea es 

parar después hasta el estío, aunque se enfrentarán entonces a la marea roja que 

casi todos los veranos afecta a la zona.
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La Universidad de Valencia lidera un proyecto 
europeo para reducir la brecha salarial de las 
mujeres  

Usar puntuación:  / 0  

Malo Bueno  

Recursos Humanos RRHH Press. La Universidad de 

Valencia ha conseguido el liderazgo de un proyecto de 

investigación europeo para estudiar la brecha salarial y de 

trabajo familiar y doméstico en el ámbito de las 

desigualdades de género. 

Según ha informado la universidad valenciana, este 

proyecto ha implicado a siete instituciones -Universidad 

de Valencia, Complutense de Madrid, Autónoma de 

Barcelona, Universidad del País Vasco, Politécnica de 

Cartagena, Universidad de Islandia y el Centro Noruego 

de Investigación Social-, 27 investigadores y dispone de 

un presupuesto de 173.000 euros. 

El objetivo prioritario de esta investigación, la cual se 

desarrollará durante un año, es, según explican Capitolina 

Díaz y Carles Simó, coordinadores del proyecto, 

Votar

“profundizar en el estudio de las brechas tanto salarial 

como de cuidados familiares, cuantificarlas, definir su conexión y, en última instancia, describir los factores que 

contribuyen a corregirlas, a la vez que aportar herramientas prácticas y recomendaciones para agentes sociales, 

empresas y gobiernos”. 

Además, en paralelo, la investigación pretende “conseguir un cambio de actitudes y una nueva orientación no 

centrada tanto en la actitud de la mujer, sino en la necesidad de que las conductas de los hombres también sean 

más igualitarias”, según señalan los coordinadores. 

Este proyecto europeo constará de dos líneas fundamentales de trabajo. En primer lugar, el análisis de las 

encuestas europeas más punteras, como, por ejemplo, la de estructura salarial, de usos del tiempo, de condiciones 

de vida, la social europea o la ‘Labour Force Survey’. Al mismo tiempo se harán análisis cualitativos con sistemas 

sofisticados de entrevistas a mujeres, previstas en España, Islandia y Noruega. 

La directora técnica de la Oficina de Proyectos Europeos de la Universidad de Valencia (OPER), Àngels Sanchis, 

destaca “las pocas oportunidades que hay para conseguir financiación europea para un proyecto de investigación 

del área de las ciencias sociales”. De hecho, en esta convocatoria se presentaron 232 propuestas y se concedieron 

un total de 61 proyectos. De estos, solo 16 se encontraban en la línea dedicada a universidades, de los que se 

aprobaron finalmente tres, y uno de ellos era el liderado por Simó y Díaz. Estos profesores “encabezan un grupo 

con buenos contactos internacionales y gran potencial en el ámbito de la investigación comunitaria”, en opinión de 

Sanchis. 

Para la Universidad de Valencia, este proyecto supone conseguir, “por primera vez, financiación de las EEE 

Grants, gestionadas por el Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades del Ministerio de Sanidad, 

Servicios Sociales e Igualdad, una línea que abre muchas posibilidades”, concluye la directora de la OPER 

JUEVES, 12 DE FEBRERO DE 2015 23:38 
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Poca actividad social 
¿QUÉ ES ESTO?

El Cabildo de Tenerife impulsa 
una campaña para sensibilizar 
sobre la desigualdad en las 
tareas domésticas
El consejero de Educación, Juventud e Igualdad del Cabildo de Tenerife, Miguel 

Ángel Pérez, ha presentado este viernes las acciones desarrolladas en el marco de 

la campaña 'Mejor Compartidas' a través del Marco Estratégico de Actuaciones en 

Políticas de Igualdad de Género Tenerife Violeta (METV). 
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EUROPA PRESS. 13.02.2015

Ampliar foto

El consejero de Educación, Juventud e Igualdad del Cabildo de Tenerife, Miguel Ángel Pérez, ha 

presentado este viernes las acciones desarrolladas en el marco de la campaña 'Mejor 

Compartidas' a través del Marco Estratégico de Actuaciones en Políticas de Igualdad de Género 

Tenerife Violeta (METV).

"Con esta iniciativa buscamos favorecer la igualdad real de 

oportunidades entre hombres y mujeres, tras detectar que el 

problema de la conciliación y la corresponsabilidad aparecen 

de forma reiterada como una de las principales causas de 

discriminación y desigualdad de las mujeres", ha explicado el 

consejero.

Miguel Ángel Pérez y la responsable de la unidad de 

Igualdad, Ana Peña, han dado a conocer los recursos y 

herramientas disponibles, que se encuentran en la página 

web www.mejorcompartidas.com, que están desglosadas 

según el colectivo al que están enfocadas.

En este sentido, 'Mejor Compartidas' contempla el desarrollo de un programa educativo 

denominado 'ActúAcciones', con distintos materiales que ofrecen una propuesta para incorporar 

las funciones de cuidados, relaciones y reparto de tareas domésticas en el trabajo educativo con 

niños y niñas de quinto y sexto de Primaria.

Esta propuesta se plantea como una metodología constructivista, a través del teatro como 

herramienta didáctica, y se enmarca en el entendimiento de los cuidados personal, relacional y 

del entorno como elementos fundamentales para el sostenimiento de la vida, lo que hace 

prioritario abordarlos en el ámbito educativo, tanto en el aula, como en los hogares.

Este apartado consta de cuatro vídeos teatrales que guían el proceso de 'ActúAcciones' y 

pretenden ser una invitación a la comunidad educativa, y el escenario donde los niños y niñas 

pueden ensayar y ser protagonistas de pequeños cambios y mejoras que promuevan la 

corresponsabilidad y cuidados en el hogar, y en el aula junto con sus referentes familiares y 

educativos.

De forma paralela, también se ha puesto en marcha una actuación en Redes Sociales donde se 

invita a la sociedad a descubrir, identificar y compartir, tanto en Twitter como en Facebook, a 

través de la etiqueta #mejorcompartidas, símbolos sexistas, roles de género o conductas 
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favorables al reparto equitativo de las tareas domésticas y de las responsabilidades familiares en 

el entorno.

A su vez, se ha elaborado una Píldora Formativa, que se basa en un módulo de formación para 

ser usado por formadores y formadoras, dirigido en general al público adulto, y específicamente 

al formado por hombres, con el objetivo de lograr que la sociedad sea consciente de la 

importancia real de los trabajos domésticos y de cuidado para el sostenimiento de la vida 

humana, de su reparto desigual entre los dos sexos y de la necesidad de corresponsabilizarse.

Concienciar sobre las desigualdades

De igual forma, se ha diseñado un juego interactivo, denominado 'Rosco', a modo de concurso 

con preguntas y diferentes niveles, para medir el grado de corresponsabilidad, principalmente 

dirigido a hombres, y con el objetivo de concienciar sobre las desigualdades entre mujeres y 

hombres en el reparto de tareas domésticas y de cuidado.

En 2014 se inició el diseño de esta campaña con un triple objetivo: sensibilizar a la ciudadanía en 

general y a los hombres en particular, en la necesidad de la corresponsabilidad en las tareas 

domésticas y de cuidado; sensibilizar sobre los efectos que producen la doble y triple jornadas de 

trabajo para las mujeres; y concienciar, fundamentalmente a los hombres, de la importancia de la 

corresponsabilidad de los cuidados para el sostenimiento de la vida.

El 'Marco Estratégico Tenerife Violeta' se ha configurado como un modelo de Gobierno Abierto 

para las políticas locales de igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres participativo y 

transparente, con un reparto de poderes entre actores y centros decisorios públicos y privados 

que refuerce las capacidades organizativas, de gestión y explotación, y de la utilización 

sostenible de los recursos territoriales y sectoriales existentes, garantizando la incorporación del 

enfoque integrado de género. Actualmente forman parte 80 entidades y una red de 144 agentes 

clave.
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La patrona mayor de Lourizán: «La gente está muy indignada»
La cofradía seguirá adelante con la denuncia judicial por los vertidos de la depuradora de Os Praceres, pese a las disculpas de Augas

Marcos Gago (/firmas/marcos-gago-otero)Pontevedra / La Voz, 13/02/2015 05:0013 de febrero de 2015. Actualizado a las 05:00 h. � � � � �  1

RAMON LEIRO

�Ampliar imagen 

Una disculpa telefónica del director de Augas de Galicia no es suficiente. 

La cofradía de pescadores de Lourizán quiere una solución y que esta sea 

definitiva a los defectos del saneamiento de la ría de Pontevedra, 

deficiencias que son las máximas responsables de la zona C que impide 

faenar en parte de Os Praceres desde hace nueve años. El vertido 

autorizado por Augas el pasado martes desde la depuradora al banco en 

el aliviadero de Cocheras fue la gota que colmó el vaso. El pósito seguirá 

adelante con su denuncia judicial, porque este fue el acuerdo adoptado 

por la asamblea de mariscadores del pasado miércoles. La patrona mayor 

de Lourizán, María del Carmen Vázquez, explicó el desencanto del 

colectivo que preside. «Me llamaron de Augas para pedir disculpas, pero yo les 

contesté que la madeja ya iba muy grande, que la gente está muy indignada con lo 

que pasa».

Augas intentará reconducir la situación con un encuentro con las mariscadoras. Con 

el anterior presidente del ente autonómico se mantuvieron reuniones periódicas, 

pero aún faltaba un encuentro con el actual. Por eso, Augas ha convocado una 

reunión el martes en Santiago. Allí los máximos responsables del departamento 

hídrico escucharán las quejas de la cofradía y expondrán su punto de vista. Es una 

reunión que Lourizán había pedido el pasado lunes, justo un día antes de los 

polémicos vertidos, para los que el pósito no estaba prevenido con antelación.

Hace cuatro días las mariscadoras bajaron a la playa para realizar trabajos de 

mantenimiento del arenal y traslado de semilla, cuando una hora después se recibió 

aviso en la cofradía de que debían abandonar el arenal. Ese día y el siguiente estaba 

previsto que se realizasen unos trabajos de sustitución de unas piezas en el 

emisario submarino, con la ayuda de buzos. Por lo tanto, no era posible seguir 

utilizando el emisario durante la operación, lo que obligaba a la depuradora a hacer 

un vertido en el área del banco declarada como zona C, en Cocheras. El anuncio 

sentó como una bomba entre las mariscadoras, porque no tenían ni idea de que 

fuese a darse esta situación. Nadie les avisó hasta el mismo momento y de eso se 

disculpó por teléfono el responsable de Augas con la patrona mayor, según la 

versión de Vázquez.

Once años de espera

El pósito rechaza el vertido porque aparentemente se hizo en marea baja, es decir, 

fue directo al banco, en vez de ser en marea alta que habría diluido la concentración 

de residuales. Además, entre el colectivo de mariscadoras se aseguró que estos 

vertidos son los responsables de que no se solucione el problema de la zona C en la 

ría. Sin información previa y con la perpetuación del problema ambiental, este sector 

profesional está en pie de guerra. Por eso optaron por la denuncia judicial como la 

forma más firme de conseguirlo, tras once años de promesas que consideran 

incumplidas.
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La versión de Mar, a la que se remitió ayer Augas, es que esta semana era la época 

más propicia para el vertido y la realización de las obras porque no había marisqueo 

los días elegidos y no se volvería a abrir hasta el martes 24. A Vázquez Augas le dijo 

que solo hubo un vertido el martes y ninguno el miércoles. Esta es una respuesta 

que no satisface a las mariscadoras, que todavía están expectantes sobre si los 

análisis que se tomen hoy del agua les permitirán trabajar o no en el banco la 

próxima semana.
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CANT-PESCA MUJER 

Cantabria acogerá un encuentro nacional de 
mujeres del sector pesquero
14/02/2015 - 17:59  Noticias EFE 

Cantabria ha sido elegida por la Red española de mujeres en el sector pesquero para acoger su 

cuarto congreso nacional, que se desarrollará los días 26 y 27 de marzo en Santander bajo el lema 

"Mujeres en el sector pesquero y acuícola: las grandes protagonistas".

En un comunicado, la consejera de Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, Blanca Martínez, ha 

señalado que este encuentro es una "extraordinaria oportunidad para seguir avanzando en una 

igualdad de oportunidades real, que trascienda del mundo de las palabras al de las realidades".

Según dice, "la mar tiene nombre de mujer" y, con este evento, Cantabria quiere participar del 

reconocimiento del papel "insustituible" de "miles de heroínas anónimas" que, poco a poco, "van 

viendo al fin cómo se abren paso sus derechos y empiezan a dejar atrás una precariedad que 

siempre han vivido en silencio".

En este sentido, la consejera ha destacado el "salto adelante" que ha supuesto "la irrupción de un 

asociacionismo fuerte" y ha señalado, como ejemplo, el caso de Arebaca, que ha permitido canalizar 

"esa inquietud por el reconocimiento de lo que era obvio".

También ha resaltado que en esta legislatura se ha conseguido promover la acreditación profesional 

de las rederas, un logro que, en su opinión, es un ejemplo de que "no hay horizontes imposibles" 

cuando se comparten las metas como un "proyecto colectivo".

Martínez se ha comprometido a "seguir impulsando en adelante cuantas iniciativas" estén al alcance 

del Gobierno en un ámbito que ha estado "injustamente olvidado" y en el que "queda mucho por 

hacer".

Entre otras cosas, ha apostado por "fortalecer el emprendimiento, la diversificación y el fomento del 

liderazgo", por conseguir que "la mujer ocupe el lugar que le corresponde", se posicione como 

agente promotor del cambio que necesita el sector y "deje de ser partícipe para convertirse en 

protagonista".

El congreso de mujeres del sector pesquero, en el que se darán cita medio centenar de personas, 

arrancará el jueves 26 de marzo con la presentación y entrega de los reconocimientos a las mujeres 

del mar.

Este acto dejará paso a ponencias y debates en los que se abordará el nuevo Fondo Europeo 

Marítimo y de la Pesca, o "la reinvención evolución del rol de la mujer".

Todo ello se completará con dos talleres técnicos, uno de gastronomía pesquera, y otro de turismo 

pesquero y marinero.

Ya el viernes 27 de marzo, y además de dos nuevos talleres (uno de transformación y 

comercialización y otro de medio ambiente), el congreso incluirá conferencias sobre las líneas 

estratégicas para la igualdad de género en el sector pesquero y acuícola en el periodo 2014-2020.

Además, se presentarán ejemplos de buenas prácticas de proyectos de mujeres, se hablará del 

emprendimiento de la mujer pesquera y se abordará la Seguridad Social de los trabajadores del 

mar.
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La Red española de mujeres en el sector pesquero se creó en 2010, promovida por el Ministerio de 

Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, a través de la Secretaría General de Pesca.

Su objetivo es impulsar el papel de la mujer en el sector pesquero, así como el asociacionismo y el 

emprendimiento femenino, la comunicación y el intercambio de iniciativas y mejores prácticas entre 

las mujeres que trabajan en el ámbito de la pesca.

Cuenta con 75 organizaciones y entidades inscritas como miembros, y ha organizado ya tres 

congresos en San Sebastián, Málaga y Galicia.
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ÚLTIMA HORA

Los días 26 y 27 

Santander acogerá en marzo el congreso nacional de las Red 
Española de Mujeres en el sector 
ip - 16 de febrero de 2015 

La Red Española de Mujeres en el sector pesquero celebrará su cuarto Congreso Nacional los próximos días 26 y 27 

de Santander. El lema de este año es 'Mujeres en el sector pesquero y acuícola: las grandes protagonistas'. La 

consejera de Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, Blanca Martínez ha mostrado su satisfacción por la elección de la 

ciudad Cántabra para esta cita, ya que será una "extraordinaria oportunidad para que se visualice de una vez por todas 

que la mar tiene nombre de mujer y seguir avanzando en una igualdad de oportunidades real que trascienda del 

mundo de las palabras al de las realidades". 

Martínez detalló que el Congreso, en el que se prevé que se den cita medio centenar de personas, arrancará el jueves 

26 de marzo con la presentación y entrega de los reconocimientos a las mujeres del mar. Este acto dejará paso a 

ponencias y debates, en los que se abordará el nuevo Fondo Europeo Marítimo y de la Pesca, o "la reinvención 

evolución del rol de la mujer", explicó. Todo ello se complementará con dos talleres técnicos: Gastronomía pesquera, y 

Turismo pesquero y marinero. 

Ya el viernes 27 de marzo, y además de dos nuevos talleres (transformación y comercialización, y Medio Ambiente), el 

Congreso incluirá conferencias sobre las líneas estratégicas para la igualdad de género en el sector pesquero y 

acuícola 2014-2020; la presentación de buenas prácticas de proyectos de mujeres; el emprendimiento de la mujer 

pesquera y, finalmente, la Seguridad Social de los trabajadores del mar. La Red, creada por el Magrama en 2010, 

cuenta actualmente con 75 organizaciones y entidades inscritas como miembros. Ese año celebró su primer congreso 

en el Palacio Kursaal de San Sebastián. La segunda edición recaló en Málaga, mientras que la tercera tuvo lugar en 

Galicia.
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Ipac. - 17 de febrero de 2015

Bajo el lema `Mujeres en el sector pesquero y acuícola: las grandes protagonistas' 

Cantabria acogerá el encuentro nacional de mujeres del sector 

pesquero

Cantabria ha sido elegida por la Red Española de Mujeres en el sector pesquero para acoger su 

cuarto Congreso Nacional, que se desarrollará los días 26 y 27 de marzo en Santander bajo el lema 

`Mujeres en el sector pesquero y acuícola: las grandes protagonistas'. Así lo ha anunciado la 

consejera de Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural del Gobierno de Cantabria, Blanca Martínez, para 

quien esta cita es una "extraordinaria oportunidad para que se visualice de una vez por todas que la 

mar tiene nombre de mujer y seguir avanzando en una igualdad de oportunidades real que trascienda 

del mundo de las palabras al de las realidades".

La consejera de Pesca cree que “es una excelente oportunidad para reconocer el papel de "heroínas anónimas que, poco a poco, van 

viendo al fin cómo se abren paso sus derechos”. "Ha sido –añadía- un ámbito injustamente olvidado y queda mucho por hacer. Debemos 

fortalecer el emprendimiento, la diversificación y el fomento del liderazgo. Es necesario que la mujer ocupe el lugar que le corresponde, que 

se posicione como agente promotor del cambio que necesita el sector, que le permita decidir sobre su evolución y futuro; en definitiva, que la 

mujer deje de ser partícipe para convertirse en protagonista".

Martínez detalló que el Congreso, en el que se prevé que se den cita medio centenar de personas, arrancará el jueves 26 de marzo con la 

presentación y entrega de los reconocimientos a las mujeres del mar. Este acto dejará paso a ponencias y debates, en los que se abordará 

el nuevo Fondo Europeo Marítimo y de la Pesca, o "la reinvención evolución del rol de la mujer", subrayaba la consejera. Todo ello se 

complementará con dos talleres técnicos: Gastronomía pesquera, y Turismo pesquero y marinero.

Ya el viernes 27 de marzo, y además de dos nuevos talleres (transformación y comercialización, y Medio Ambiente), el Congreso incluirá 

conferencias sobre las líneas estratégicas para la igualdad de género en el sector pesquero y acuícola 2014-2020; la presentación de 

buenas prácticas de proyectos de mujeres; el emprendimiento de la mujer pesquera y, finalmente, la Seguridad Social de los trabajadores 

del mar.

La Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero surge como una organización de carácter nacional, promovida por el Ministerio de 

Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, a través de la Secretaría General de Pesca, con el objetivo de impulsar el papel de la mujer en 

el sector pesquero, así como el asociacionismo y el emprendimiento femenino, la comunicación y el intercambio de iniciativas y mejores 

prácticas entre las mujeres que trabajan en el ámbito de la pesca. La Red se creó en 2010 y actualmente cuenta con 75 organizaciones y 

entidades inscritas como miembros. Ese año celebró su primer congreso en el Palacio Kursaal de San Sebastián. La segunda edición recaló 

en Málaga, mientras que la tercera tuvo lugar en Galicia.
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Cantabria acogerá un encuentro de mujeres del 
sector pesquero
17.02.2015 | 02:12 

Cantabria ha sido elegida por la Red Española de Mujeres en el Sector Pesquero para acoger su cuarto 

congreso nacional, que se desarrollará los días 26 y 27 de marzo en Santander bajo el lema "Mujeres en 

el sector pesquero y acuícola: las grandes protagonistas". La consejera de Ganadería, Pesca y 

Desarrollo Rural, Blanca Martínez, señaló que es una "oportunidad para seguir avanzando en una 

igualdad de oportunidades real, que trascienda del mundo de las palabras al de las realidades
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Mujeres investigadoras reclaman más igualdad en el ámbito académico

El encuentro sirvió para debatir sobre la situación actual de la mujer 

investigadora. / / / / ÁlvaroÁlvaroÁlvaroÁlvaro    CabreraCabreraCabreraCabrera 

La IV Jornada de la AMIT-A pone de relevancia el doble esfuerzo de las féminas para alcanzar ciertos puestos 

profesionales

PABLO REY 

17 febrero 201512:32 

«Existe un famoso techo de cristal transparente en la igualdad profesional, pero al que realmente no dejan traspasar a la mujer», afirmó María del Mar Robelloso, titular del 

Juzgado de Instrucción número 12 de Málaga, durante la IV Jornada de Investigación de la Asociación de Mujeres Investigadoras y Tecnólogas de Andalucía (AMIT-A) desarrollado 

en la UMA. Un acto que sirvió para debatir la situación actual por la que atraviesa la mujer investigadora y donde se puso de relevancia la falta de igualdad y de oportunidades de 

las mismas en el ámbito académico y profesional. Además, aprovecharon para exponer los avances de las diferentes expertas en las líneas de investigación como son las Ciencias, 

Ciencias Jurídicas y Sociales, Artes y Humanidades. Para Gloria Corpas, coordinadora de esta cuarta jornada y catedrática de Traducción e Interpretación de la Universidad de 

Málaga, esta cita pone de manifiesto que «el principal obstáculo que se encuentra la mujer en el mundo laborar y científico está en la demostración continua de su labor para 

tener derecho a estar donde estamos».

La jornada estuvo estructurada en dos sesiones: 'I+D en AMIT-A' y 'Mujeres que brillan'. El primer acto sirvió como punto de encuentro para los distintos grupos de investigación 

que permitió exponer los últimos avances de los equipos. Al mismo tiempo sirvió para dar visibilidad a la situación actual con respecto a la de los hombres investigadores. «Es 

cierto que existen avances en materia de igualdad en el mundo académico, pero aún estamos muy lejos de poder conseguir llegar al final del camino», señaló Mercedes Siles 

Molina, catedrática de Álgebra en la Universidad de Málaga. 

La segunda sesión estuvo estructurada en una mesa redonda que contó con la presencia de invitadas relevantes del mundo académico, profesional e institucional, y que puso de 

relevancia la capacidad y el doble esfuerzo realizados por las mujeres para poder alcanzar los puestos profesionales que ocupan actualmente. Así, este segundo acto contó con la 

presencia de María del Mar Martín Rojo, teniente de alcalde y delegada del Área de Economía, Hacienda y Personal del Ayuntamiento de Málaga; Patricia Alba, delegada de 

Educación, Cultura y Deporte en Málaga; o Capitalina Díaz Martínez, profesora titular de Sociología en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Valancia y presidenta 

de la AMIT nacional, entre otras. 

«Nos han criado para ser opacas y no para brillar en el mundo profesional», según Capitalina Díaz 

Para Martín Rojo, «hay que fortalecer el papel de la mujer en los principales puestos laborales con humildad, pero demostrando que somos capaces de todo». A juicio de Patricia 

Alba, «la igualdad tiene que venir marcada desde la edad escolar y así acabar con el machismo». Mientras que Capitalina Díaz apuntó que las mujeres tienen que creer en ellas 

mismas «y convencer a los demás porque nos han criado desde pequeñas para ser opacas, pero no para brillar en el mundo profesional y académico».
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Bienestar Social aborda la 'brecha salarial' entre mujeres y 
hombres

La conselleria de Bienestar Social analizar los factores del desequilibrio salarial en 
unas jornadas en Alicante, Valencia y Castellón los días 19, 20 y 23 de febrero

REDACCIÓN 

La conselleria de Bienestar Social ha organizado unas jornadas sobre la brecha salarial entre hombres y mujeres a 
finales de este mes de febrero en Alicante, Castellón y Valencia, según ha informado la directora general de 
Familia y Mujer, Laura Chorro, "en consonancia con el compromiso del Consell por promocionar y ejecutar medidas 
para hacer efectivo el derecho de la igualdad de trato y de oportunidades entre mujeres y hombres". acordes con 
las Políticas de Igualdad de Oportunidades del Consell

Laura Chorro ha explicado que la brecha salarial es conocida como la diferencia retributiva entre los hombres y las 
mujeres por la realización de un mismo trabajo o por un trabajo de igual valor. Al respecto ha asegurado que esta 
diferencia "apenas ha variado en los últimos años, manteniéndose cercana al 16 %, y eso de a pesar del extenso 
marco legal existente a nivel europeo, nacional y autonómico, la diferencia salarial entre mujeres y hombres 
persiste y se mantiene en el tiempo de manera casi invariable".

La responsable de Mujer ha indicado que las jornadas organizada por la conselleria de Bienestar Social coinciden 
con la celebración del Día Internacional de la Igualdad Salarial que en España, tendrá lugar el 22 de febrero, para 
"recordar y sensibilizar a la sociedad que la discriminación salarial es uno de los factores que reproduce y perpetúa 
la desigualdad de mujeres y hombres en nuestra sociedad".

Por ello, ha indicado la directora general de Familia y Mujer, las jornadas consistirán en mesas redondas con la 
intervención de personas expertas que examinarán los factores que inciden en este desequilibrio salarial y las 
posibles medidas para corregirlo. Así se desarrollará un análisis de la discriminación directa, los criterios de 
valoración de los puestos de trabajo, las desigualdades del mercado, los estereotipos de género y la cultura 
empresarial que se genera a partir de creencias y factores de discriminación.

Las mesas redondas contarán con agentes de Igualdad del Servicio INFODONA de la conselleria de Bienestar 
Social, una persona en representación de Asociaciones de Empresarias y Profesionales, expertos en brecha salarial 
de Universidades y empresas de la Comunitat Valenciana con Buenas Prácticas en igualdad salarial.

Laura Chorro ha manifestado que con esta iniciativa, se espera "crear un foro participativo con la puesta en común 
sobre las causas variadas y complejas que sustentan la brecha salarial y como conseguir su disminución y/o 
eliminación en pro de una sociedad más justa e igualitaria con una mayor igualdad entre hombres y mujeres, lo 
que a su vez conlleva beneficios para la economía y para la sociedad en general".

En Alicante, la jornada sobre brecha salarial se celebrará el jueves 19 de febrero a las 11:00 horas en el Salón de 
Actos del edificio Prop. Rambla Méndez Núñez, 41. En Valencia, la jornada tendrá lugar el viernes 20 de febrero, a 
las 10:00 horas en la Sala 5 Edificio B planta baja, Ciudad Administrativa 9 de Octubre, C/ Castán Tobeñas 77 . En 
Castellón, será el lunes 23 de febrero a las 11:00 horas, en el Salón de Actos de la Casa dels Caragols, C/ Mayor 
78.
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La Diputación de A Coruña destina 527.000 
euros a ayudas para el sector pesquero
Redacción | A Coruña 17.02.2015 | 01:00 

La Diputación de A Coruña concedió para 2015 ayudas al fomento de la actividad pesquera por un 

montante total de 527.773,92 euros. Las 24 subvenciones aprobadas, publicadas ayer en el Boletín 

Oficial de la Provincia y dirigidas a cofradías de pescadores y agrupaciones de mariscadores, pretenden 

aliviar la situación económica de estas entidades y afrontar los gastos de su actividad y de las labores de 

vigilancia de los recursos, especialmente marisqueros.

Las mayores ayudas, de 75.000 euros, son para los pósitos de Camariñas, Portosín y Muros. En el caso 

de las dos primeras su objeto es sufragar el gasto del personal y en la tercera para "comercialización de 

los recursos pesqueros y marisqueros y defensa de los intereses profesionales y orientación de la norma 

pesquera a los afiliados.
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Ghezzi: El sector pesquero nacional va camino 

hacia su diversificación

Cada vez se evidencia un mayor interés de las empresas 

pesqueras en invertir en especies para el consumo 

humano directo, refirió el titular del Ministerio de la 

Producción (Produce) 

(http://semanaeconomica.com/tags/produce/), Piero Ghezzi.

Entre estos productos están la pota, la merluza y el jurel, 

además, del desarrollo de la acuicultura. La ausencia 

temporal de la anchoveta en el 2014 ha motivado que las 

empresas se interesen en reducir sus riesgos e invertir más 

en otras especies con potencial.

El Perú cuenta con una alta concentración en la anchoveta 

y actualmente tiene el 82% de la extracción total, seguida 

de la pota con 8% y la merluza con 0.8%.

En el caso del jurel, se ha incrementado en 75% la cuota 

de pesca en altamar. En el 2013 la acuicultura representó 

sólo el 2%, frente al 98% que representó la extracción de 

pesca. (http://semanaeconomica.com/tags/pesca)

El ministro Ghezzi 

(http://semanaeconomica.com/tags/piero-ghezzi) y el 

presidente de la Xunta de Galicia (España), Alberto Nuñez, 

firmaron un memorándum de entendimiento marco de 

cooperación para el desarrollo de proyectos sobre 

acuicultura, sanidad pesquera, y propiciar el intercambio 

de de información técnica e investigación conjunta.

Compartir Twittear Compartir
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Rajoy anuncia un plan en favor de la 
igualdad hombre-mujer en el ámbito 
laboral
ÁMBITO LABORAL, CONGRESO DE LOS DIPUTADOS, HOMBRE-MUJER, MARIANO RAJOY, PLAN DE IGUALDAD, 
SESIÓN DE CONTROL

18 FEB, 2015

LECTURA EN 2 MINUTOS 

Tweet 0

Durante la sesión de control al Gobierno, Mariano Rajoy ha asegurado que uno de los 
objetivos fundamentales de su Gobierno es “garantizar la igualdad de los españoles sin 
discriminación alguna por cualquier condición o circunstancia personal”.
�

En contestación a una pregunta del socialista Pedro Sánchez, el presidente del Gobierno ha 
insistido en que “el mayor aumento de la desigualdad salarial en nuestro país es el que 
provoca el paro”. Por ello, ha afirmado que la mejor política “es la creación de empleo”. En este 
punto, ha recordado que el año pasado casi 200.000 mujeres encontraron trabajo, “después de 
que el paro entre las mujeres estuviera aumentando ininterrumpidamente desde el año 2005″.

Además, Rajoy ha comentado que el Gobierno, en los tres últimos años, ha adoptado algunas 
medidas para reducir “la brecha salarial entre hombres y mujeres”. También ha anunciado que 
en breves fechas, el Ejecutivo aprobará un plan en favor de la igualdad hombre-mujer en el 
ámbito laboral.

El presidente del 
Gobierno ha 
señalado que se han 
desarrollado políticas 
“para ayudar a que 
la gente viva mejor”, 
como son aquellas 
que crean empleo, 
controlan la inflación 
o garantizan unos 
“impuestos justos”, 
como la que ha 
propiciado la 
reciente reforma 
fiscal.

Rosa Díez, portavoz 
de UPyD, también 
ha planteado a 
Mariano Rajoy la 
cuestión de la 
igualdad entre todos 
los españoles. En 
este sentido, el 
presidente ha 
señalado que el 
Gobierno defiende 
“la igualdad de 
derechos de todos 
ante la ley, la igualdad de acceso a los servicios públicos y la igualdad de oportunidades”.

Por eso, Rajoy ha repasado todo lo que se ha hecho estos tres últimos años para conseguir 
que la igualdad sea “real y efectiva”. En materia de educación, se ha conseguido reducir la 
tasa de abandono escolar temprano, que ha pasado del 26,3% al 21,9%; se ha aprobado una 
nueva Ley de Educación y se ha destinado a becas “la mayor cuantía de la historia”. En 
materia de empleo, “el mayor factor de desigualdad en nuestro país”, en 2014 se crearon 
400.000 puestos de trabajo. Por lo que se refiere a los servicios públicos, el presidente ha 
explicado que “la sanidad es universal, gratuita y pública para todos”. Lo mismo ocurre con el 
sistema de pensiones.

Mariano Rajoy también ha destacado que el Gobierno ha luchado contra la pobreza, la 
desigualdad y la exclusión social. Según ha asegurado, en los años 2013 y 2014 han mejorado 
los índices que miden la desigualdad en España. En materia territorial, el Gobierno ha 
promovido el Fondo de Liquidez Autonómica (FLA) y el Plan de Pago a Proveedores. El 
objetivo de estas medidas no es otro que  los ciudadanos, vivan donde vivan, “no tengan que 
sufrir las consecuencias de la mala situación económica de una autonomía y puedan tener 
acceso por igual a los servicios públicos”.
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Fuente: Ministerio de Presidencia - 

 
La secretaria de Estado de Servicios sociales e Igualdad, Susana 

Camarero (Foto: Pool Moncloa) 

Susana Camarero: “Todos debemos trabajar de 
la mano para combatir la desigualdad salarial”

Jueves, 19 de febrero de 2015 

OBSERVACIÓN: La Información ofrecida a continuación ha sido obtenida mediante un sistema de búsqueda en Internet a petición del usuario. Su titularidad 
corresponde a la Web de origen Fuente salvo lo dispuesto en la misma. Ver Aviso Legal.
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La secretaria de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, Susana 

Camarero1, ha abogado por el trabajo conjunto y coordinado de las 

administraciones y de los agentes sociales para ir atajando las 

desigualdades salariales que se dan entre hombres y mujeres. E n 

este sentido ha puesto como ejemplo a la ONCE por su 

compromiso en la sensibilización y actuación en favor de la 

igualdad de oportunidades. Muestra de ese compromiso son los 11 

millones de cupones que la Organización pondrá a la venta esta 

semana y la del 2 al 8 de marzo para conmemorar los días de la 

Igualdad Salarial, el próximo domingo, y la jornada Internacional de la Mujer, el 8 del 

próximo mes.

Acompañada por la directora general del Instituto de la Mujer2 y de Igualdad de 

Oportunidades, Carmen Plaza3, la secretaria de Estado ha elogiado dicha iniciativa por 

cuanto contribuye a trasladar a la ciudadanía que es necesario “aunar esfuerzos que 

permitan cambiar la percepción sobre los roles de las mujeres y de los hombres en el hogar, 

en la escuela y en el lugar de trabajo”.

España ha dado pasos adelante muy relevantes en el campo de la igualdad, pero aún se hace 

esencial “informar y sensibilizar a la sociedad sobre los obstáculos y las desventajas” que 

muchas mujeres han de afrontar para desarrollar su vida laboral y su vida familiar o 

personal. Según ha señalado Camarero, las mujeres siguen teniendo una tasa de actividad 

más baja que los hombres (���datos de la EPA) y una inferior de empleo. A ambos parámetros 

hay que sumar la desigualdad salarial, que se concreta en un 17,3% en ganancia media por 

hora trabajada, y una menor representación en puestos directivos, campo en el que no 

obstante España está avanzando al subir cinco puntos de representación en el último 

análisis correspondiente.

�Superar estas barreras, y la segregación, requiere del “trabajo conjunto y coordinado” de 

todos los agentes implicados en la consecución de la igualdad entre hombres y mujeres.�

Actuaciones delActuaciones delActuaciones delActuaciones del    GobiernoGobiernoGobiernoGobierno

Contra la desigualdad, lo primero es garantizar un puesto de trabajo. Tras años de 

destrucción de empleo, especialmente entre las mujeres, la situación empieza a cambiar 

ahora al registrase una tendencia al alza en materia de ocupación. Además, el Gobierno ha 

desarrollado el Plan de Igualdad de Oportunidades, precisamente dedicado al fomento del 

empleo y a la garantía de la conciliación, y ultima un Plan contra la brecha salarial. Entre los 

recursos que se concretarán en este último, figura la puesta a disposición de las empresas 

de una herramienta que permitirá un autodiagnóstico riguroso y completo de las diferencias 
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salariales entre mujeres y hombres que puedan producirse en su estructura. Dicha 

herramienta se presentará en próximos días.

En otros campos trabaja intensamente el Ministerio que dirige Alfonso Alonso4, tal y como ha 

recordado Camarero: implantación de planes de igualdad en las pequeñas y medianas 

empresas, inserción socio-laboral de mujeres de colectivos más vulnerables e impulso de la 

presencia de mujeres en puestos de responsabilidad empresarial a través de acuerdos 

voluntarios con las empresas. Más de 70 compañías han suscrito ya los acuerdos citados.

La secretaria de Estado ha hecho un inciso en la importancia de trabajar con las mujeres con 

discapacidad, muchas veces víctimas de una doble discriminación, en especial en los campos 

de la educación y del acceso al mercado laboral.

�La ONCE genera empleo directo o indirecto para casi 59.000 mujeres, lo que supone un 

0,73% de la población activa femenina en España.

EnlacesEnlacesEnlacesEnlaces

Esta página:

http://www.lacerca.com/noticias/espana/susana_camarero_debemos_mano_combatir_desigualdad_salarial

-246159-1.html

•

Enlaces de la noticia:
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Barcos de pesca costera. (Foto: Conselleria de Pesca)  

Más de la mitad de los proyectos con FEP se los lleva Galicia  

ESPAÑA  
Friday, February 20, 2015, 03:40 (GMT + 9)  

Más de la mitad de los proyectos ejecutados financiados por el Eje 4 del Fondo Europeo de 
la Pesca son gallegos. Así lo afirmó en el Parlamento de Galicia la directora general de 
Desarrollo Pesquero, Susana Rodríguez. 
 
La funcionaria gallega destacó que en el período 2010-2014, en Galicia se aprobaron un 
total de 426 proyectos de los Grupos de Acción Costera (GAC) que contaron con un apoyo 
económico de más de EUR 23 millones y generaron más de 250 puestos de trabajo. 
 
Además, reiteró que su departamento mantiene un diálogo permanente con los siete Grupos 
de Acción Costera y sostiene el compromiso de estudiar cualquier propuesta de modificación 
de su estructura territorial al nuevo período del Programa Operativo y la implementación del 
Fondo Europeo Marítimo Pesquero (FEMP). 
 
Por otra parte, la secretaria general técnica de la Consellería de Medio Rural y del Mar de 
Galicia, Isabel Concheiro, amplió información con respeto a las posibilidades de pesca para 
este año. Al respecto, recalcó que los TAC y cuotas que suben o se sostienen consiguen su 
porcentaje máximo, ya que suponían el 23 % en 2011 y ahora superan el 78 % en las 38 
especies de mayor interés para la flota gallega. 
 
Concheiro explicó que las cantidades globales de las principales especies ascienden en un 7 
% y que aumentan las posibilidades de pesca en el 31,1 % de los TAC, estando entre ellas 
las más importantes desde el punto de vista económico, como son la merluza del Gran Sol y 
el rape de Escocia para la flota de Gran Sol o el rape, jurel y lirio en el Cantábrico. 
 
En cuanto a las posibilidades de pesca de la caballa, el porcentaje de la cuota para la flota 
gallega del cerco sobre el total del Cantábrico aumenta, al pasar de un 24,5 % a un 25,9 %. 
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Liderazgo, igualdad y emprendimiento en la 
Semana Internacional de la Mujer 

20 de febrero de 2015. 18:21h 

J.M.C. .  Madrid. 

Carmen García, fundadora de Madrid Woman's Week

Liderazgo, igualdad, emprendimiento y muchos más temas serán los que se traten en la quinta edición de la Semana 

Internacional de la Mujer, que impulsa la Fundación Woman's Week y que se celebrará del 2 al 6 de marzo en la Casa de 

Vacas de El Retiro. Al acto inaugural asistiran nombres de la cultura como Almudena Grandes y Rosa María Calaf, pero 

también con mujeres influyentes de la política como Cristina Cifuentes, Carmen Montón o Rosa Díez.

La primera jornada de "El Camino de Emprender" versará sobre "La mujer, ejemplo de emprendimiento", un encuentro 

para conocer de primera mano experiencias existosas y otras que no lo fueron tanto, las claves para lograrlo y los 

obstáculos y dificultades en la aventura de emprender. Madrid Woman's Week propone, además, otros temas como "El 

éxito del fracaso" e "Ilusión y emprendimiento".

Asimismo, en colaboración con el Foro Ecofin, se convoca el I Congreso de Buenas Prácticas en Igualdad, que se llevará 

a cabo en Casa de Vacas, el 4 de marzo. Una jornada en la que se debatirán las últimas prácticas que grandes como 

Diadec, Orange, Henkel, Ferrero Ibérica o Procter and Gamble están implementando en materia de formación, 

conciliación, igualdad y promoción profesional femenina.

Ese mismo día, esta vez con el apoyo de la Asociación de Directores de Comunicación (DirCom), se analizará la 

capacidad de cambiar las cosas que tiene entre sus manos un Director de Comunicación, un agente básico para el 

cambio de los estereotipos sociales sobre la mujer que están impregnados de sexismo y dominio machista en muchas 

campañas de publicidad, de marketing y de comunicación por parte de las grandes empresas.

El 5 de marzo, entregarán ,los premios internacionales Madrid Woman's Week, en el que serán galardonadas, entre 

otras, la escritora Almudena Grandes, la bioquímica Margarita Salas y la atleta Ruth Beitia
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Arousa Sur perdió 729 mariscadoras en los últimos catorce 
años
La incorporación de nuevas profesionales no logra suplir las bajas y jubilaciones

rosa estévez (/firmas/rosa-estevez)vilagarcía / la voz, 20/02/2015 12:1520 de febrero de 2015. Actualizado a las 12:15 h. � � � � �  0

MARTINA MISER (/FIRMAS/MARTINA-MISER)

�Ampliar imagen 

Los datos oficiales de la Consellería do Mar indican que el 2014 se cerró 

con 1.225 mariscadoras trabajando en los bancos del sur de la ría de 

Arousa. La cifra solo cobra sentido si se pone en contexto. Y de ello se ha 

encargado el Instituto Galego de Estatística, que estos días ha hecho 

público un informe sobre la evolución de los permisos de marisqueo a pie 

en los últimos catorce años. Según ese dato, en el año 2001, las mujeres 

que faenaban en Arousa eran muchas más de las que lo hacen ahora: 

1.954.

Hay varias razones que explican este retroceso. Las agrupaciones de 

mariscadoras estuvieron formadas, durante mucho tiempo, por mujeres 

veteranas que se han ido jubilando poco a poco. Y sus bajas se han notado, ya que 

para suplir a estas trabajadoras de las mareas es preciso poner en marcha un 

proceso de concesión de nuevos permisos de explotación que depende de la Xunta. 

Durante muchos años, además, el número de candidatas para ocupar esos puestos 

en la arena no era excesivo: hizo falta que llegase la crisis para despertar el interés 

por la vuelta a la seca.

Hace catorce años era la cofradía de O Grove la que tenía un mayor número de 

mariscadoras en nómina. Eran 605 las trabajadoras que se encargaban de extraer 

marisco, sembrarlo, y mantener las playas limpias de algas y depredadores. En la 

actualidad, las 426 mujeres de O Grove siguen capitaneando el ejército de a pie de la 

orilla sur de la ría -de hecho, es la cofradía gallega con más pérmex de marisqueo-. 

Sin embargo, y pese a que el año pasado se integraron en la cofradía nuevas 

profesionales, la cifra es la más baja de los últimos 14 ejercicios.

Panorámica general

También Cambados ha perdido una importante parte del ejército de 300 

mariscadoras que estaban registradas en 2001. El año pasado se cerró con 197 

profesionales vinculadas a la playa. En estos momentos, está abierto un proceso 

para la selección de quince personas para otros tantos pérmex de marisqueo a pie. 

En Vilanova se ha abierto un proceso similar: se tramitan una veintena de permisos 

que se sumarán a los 204 que están en vigor actualmente. Y también A Illa ha 

abierto ese proceso. En esta localidad había registradas al cierre del año pasado 253 

mariscadoras, una cifra que queda muy lejos, pero mucho, de las 563 mujeres que 

hace catorce años constituían el fenomenal equipo de trabajo que faenaba en las 

costas de la isla. La reducción también ha sido drástica en Carril, y algo menos en 

Vilaxoán.
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Bluscus, la primera agencia de 
turismo marinero de Galicia, 
nace para aprovechar el 
potencial del litoral 
PONTEVEDRA. E.P.  | 21.02.2015  

Bluscus, la primera agencia 'online' especializada en promocionar 

el turismo marinero de Galicia, ha arrancado este sábado su 

actividad con el lanzamiento de su portal (www.bluscus.es), en 

el que ofrece diversas experiencias gastronómicas, náuticas, 

culturales o marisqueras características de las zonas de litoral.  

 

Sus creadores son los emprendedores gallegos Pablo Mariño 

(Ribeira) y Jacobo Camba (A Coruña), que han elegido como 

escenario para su presentación oficial ante los medios A Illa de 

Arousa (Pontevedra), donde han dado a conocer sus servicios 

con la organización de una jornada marinera en la que han 

participado cerca de una veintena de personas.  

 

La agencia nace con el objetivo de dinamizar y explotar el 

potencial turístico de la costa gallega entre los visitantes 

foráneos. "Nuestra misión es dar a conocer nuestro rico y extenso 

patrimonio, aportando valor y ofreciendo de forma atractiva 

experiencias únicas al público nacional y extranjero", ha explicado 

Mariño durante la presentación.  

 

A través de la web se puede acceder a una amplia oferta que va 

desde rutas en velero o kayak por las rías, pasando por visitas a 

lonjas, degustaciones o actividades relacionadas con el 

marisqueo.  

 

"Hay muchos rincones de Galicia que todavía son desconocidos 

fuera de nuestras fronteras y nuestra intención es darles 

visibilidad para que los visitantes puedan descubrirlos y 

disfrutarlos también", ha indicado Mariño.  

 

Al acto han acudido, entre otros, la directora de Turgalicia, 

Carmen Pita; y la responsable en el centro de emprendimiento 

Galicia Open Future de Telefónica, Mari Carmen López, donde el 

proyecto ha tomado forma durante los últimos meses bajo la 

supervisión de mentores de esta compañía.
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Sanxenxo y Poio, aprobado turístico
Los dos concellos cumplen con el decreto que dictaminó esta semana el Consello da Xunta y que endurece los criterios para ser de interés gallego
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Sanxenxo y Poio afrontarán sin problemas el nuevo decreto que regulará 

los municipios de interés turístico en Galicia. El Consello da Xunta dio 

esta semana su visto bueno al texto que se hará oficial. La normativa que 

recibió el beneplácito del Gobierno gallego implica un endurecimiento de 

los criterios para ser un municipio de interés turístico. Ninguno de estos 

criterios es nuevo, pero en la normativa aún vigente bastaba con cumplir 

con uno de los requisitos. A partir del nuevo decreto, tendrán que hacerlo 

con todos simultáneamente.

La población turística debe ser superior al 25 % del número de vecinos. La 

oferta de plazas de alojamiento turístico y de segunda residencia tienen 

que superar juntas el 50 % de la población censada. Por último, cada 

concello tendrá que justificar que cuenta, dentro de su territorio, con algún 

recurso o servicio susceptible de genere una cantidad de visitantes cinco 

veces superior a su población. En el decreto se incluirá una excepción en la 

exigencia del número de alojamientos para aquellos concellos con un núcleo 

histórico relevante.

Sanxenxo fue uno de los primeros concellos en la provincia en ser declarado de 

interés turístico. Ha mantenido sin ningún problema esta calificación durante 

catorce años y lo seguirá haciendo. Con 17.543 habitantes -padrón del 2014- 

satisface el criterio de población. En el verano se convierte en una de las grandes 

urbes de la provincia. Recibe una media de cien mil residentes estacionales solo en 

agosto.

En cuanto al número de alojamientos y segundas residencias, Sanxenxo cumple con 

creces el criterio del texto examinado en el Consello da Xunta. Más de veinte mil 

bañistas disfrutaron de sus playas diariamente en agosto del año pasado. Apenas 

hay turista que acuda a la provincia y que no dé un paseo por Silgar. La conjunción 

de sol, playa y buenos servicios hoteleros y gastronómicos garantizan cumplir el 

tirón de visitantes exigidos en el decreto.

En Poio, también se dan los nuevos baremos. Su población estival se dispara y 

aunque no llega a las cifras de su vecino sanxenxino, sí son lo suficientemente 

apreciables. En el 2006 había 44 establecimientos censados y la oferta de camas 

pasaba de las 2.100. A esto hay que sumar las segundas residencias, que abundan a 

lo largo y ancho de su extenso litoral. Y a nadie se les escapa el inigualable atractivo 

de Combarro, cuyo casco antiguo visitan más de cien mil personas al año. Poio es, 

tras Vigo, Sanxenxo, Pontevedra y Baiona, el quinto municipio con más visitantes al 

año en la provincia.

Guía de la ría

El Grupo de Acción Costera de la Ría de Pontevedra ha publicado una guía de 

turismo marinero en su web (www.pescadoartesanal.com). Con esta guía, se pone 

en valor la cultura marinera de los municipios de Sanxenxo, Poio, Bueu y Marín. El 

documento reúne una breve explicación de cada punto turístico y ofrece datos de 

interés como horarios, webs o páginas de Facebook. Se puede acceder a la guía 

desde un smartphone, ordenador o tablet.
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Fuente: Ministerio de Presidencia - 

 
Sede Ministerio. Foto: Archivo. 

Igualdad en el acceso al empleo, en condiciones 
salariales y en la promoción profesional, 
objetivos esenciales del Ministerio de Sanidad, 
Servicios Sociales e Igualdad

Domingo, 22 de febrero de 2015 

OBSERVACIÓN: La Información ofrecida a continuación ha sido obtenida mediante un sistema de búsqueda en Internet a petición del usuario. Su titularidad 
corresponde a la Web de origen Fuente salvo lo dispuesto en la misma. Ver Aviso Legal.

El El El El Ministerio de SanidadMinisterio de SanidadMinisterio de SanidadMinisterio de Sanidad1111, , , , Servicios Sociales e IgualdadServicios Sociales e IgualdadServicios Sociales e IgualdadServicios Sociales e Igualdad2222    manifiesta manifiesta manifiesta manifiesta 

su absoluto compromiso por ir desarrollandosu absoluto compromiso por ir desarrollandosu absoluto compromiso por ir desarrollandosu absoluto compromiso por ir desarrollando    cuantas medidas e cuantas medidas e cuantas medidas e cuantas medidas e 
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�Hoy se conmemora en España el Día de la Igualdad Salarial según la 

resolución del Parlamento Europeo3 sobre la aplicación del 

principio de igualdad de retribución entre hombres y mujeres. La 

efeméride se celebra también en el seno de la Comisión Europea4 y 

en la mayoría de los Estados miembros de la UE, y es así porque el 

objetivo es compartido: sensibilizar a la sociedad sobre el hecho, generalizado, de que las 

mujeres y los hombres no ganan lo mismo por el desempeño del mismo trabajo, o que, 

también por regla general, las mujeres tienen que trabajar más tiempo para ganar lo mismo 

que los hombres.

En España, de acuerdo con la última Encuesta Anual de Estructura Salarial publicada por el 

INE, sobre datos de 2012, las mujeres ganan de media un 17,3% menos por hora que los 

hombres.

Por ello, para el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, sensibilizar e informar 

sobre la llamada brecha salarial es una actuación prioritaria, de ahí que haya promovido, 

gracias a la colaboración, implicación y compromiso compartido de la ONCE, la puesta en 

venta de 11 millones de cupones conmemorativas del Día de la Igualdad Salarial y del Día 

Internacional de la Mujer, que tendrá lugar el 8 de marzo. Asimismo, el Departamento que 

dirige Alfonso Alonso5 ha creado una herramienta de autodiagnóstico de brecha salarial de 

género, que el Instituto de la Mujer6 y para la Igualdad de Oportunidades (IMIO) pondrá a 

disposición de todas las empresas interesadas. Ésta es una de las medidas más destacadas 

del Plan contra la Brecha Salarial que el Gobierno presentará en próximas fechas.

Cada una de dichas iniciativas se enmarca en el Plan Estratégico de Igualdad de 

Oportunidades que el Gobierno aprobó el 8 de marzo de 2014, uno de los proyectos sociales 

más importantes de la presente legislatura.

Por otra parte, el Departamento de Sanidad7, Servicios Sociales e Igualdad apela al trabajo 

conjunto y coordinado de las administraciones y de los agentes sociales para ir atajando la 

desigualdad salarial y superar, no sólo estas barreras, sino la segregación horizontal y 

vertical que, demasiadas veces, afecta a la mujer en el mercado de trabajo. Asimismo, entre 
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todos, hay que ir eliminando los obstáculos que la conciliación de la vida profesional y 

familiar encuentra a su paso, pues son las mujeres las que acaparan prácticamente todas las 

excedencias solicitadas para el cuidado de los hijos o de un familiar y las que más tiempo 

dedican a tareas del hogar. Por ello, la corresponsabilidad aparece también como objetivo 

esencial.
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Ángeles Alvariño, oceanógrafa
Se cumplen 10 años de la muerte de la científica, que inició en Vigo su carrera

Eduardo Rolland (/firmas/eduardo-rolland)Vigo, 22/02/2015 05:0022 de febrero de 2015. Actualizado a las 05:00 h. � � � � �  1

ÓSCAR VÁZQUEZ (/FIRMAS/OSCAR-VAZQUEZ)

�Ampliar imagen 

En febrero del 2012 se botó en Vigo (astillero 

Armón) un buque oceanográfico que lleva el nombre de la científica gallega. 

Apie de calle, Ángeles Alvariño podría ser nuestra Jacques Cousteau. 

Exploradora de los océanos, la primera mujer que trabajó en un buque 
oceanográfico... su perfil podría encajar. Pero el comandante del Calypso 

siempre fue un personaje controvertido en el terreno científico. Los 

llamados divulgacionistas, con sus espectáculos televisivos, no son plato 

de buen gusto para algunos investigadores. Triunfan en el momento 
siesta en el sofá, pero su espectáculo a veces despierta recelos en la 

comunidad científica.

Así que vayamos a los hechos y digamos que fue una oceanógrafa, 
profesora e incluso escritora que dejó honda huella por sus trabajos. 

Nacida en Serantes (Ferrol) en 1916, ya desde pequeña tenía inquietudes 

intelectuales. Sus trabajos de fin de bachillerato fueron: Insectos sociales y Las 

mujeres en El Quijote. En 1934, comienza la carrera de Ciencias Naturales en 
Madrid. Y, tras el paréntesis de la Guerra Civil, se licencia, imparte clases y termina el 

doctorado. En 1950, obtiene plaza en el Instituto Español de Oceanografía en Vigo.

Tres años más tarde, en 1953 consigue el pasaporte hacia el prestigio internacional, 
al recibir una beca del British Council para investigar en Plymouth (Inglaterra). Desde 

entonces, comienza a participar en expediciones científicas por el Atlántico y el 

Pacífico en buques oceanográficos de EE.UU., España, Reino Unido y México. En el 

año 1956, pasó a investigar en el Instituto Oceanográfico Woods Hole en 
Massachusetts. Más tarde, en el Instituto Scripps de Oceanografía, en La Jolla 

(California); y también en el Servicio Nacional de Pesca Marítima de los EE.UU.

A lo largo de su carrera, Ángeles Alvariño descubrió doce nuevas especies de 

quetognatos y nueve de sifonóforos. Los unos y los otros, con sus nombres raros, 
son minúsculos depredadores que forman parte del plancton. También describió 

una nueva especie de medusa. En total, Ángeles Alvariño encontró 22 nuevas 

especies para la ciencia.

Educadora de biólogos marinos

Nuestra investigadora, que comenzó su carrera científica en Vigo, fue miembro de la 

San Diego Society of Natural History, así como de la Biological Society of 
Washington y de la Asociación Hispanoamericana de Investigadores en Ciencias 

Marinas. Además de su cometido como científica, Alvariño también dedicó mucho 

tiempo a educar a futuros biólogos marinos, impartiendo clases en la Universidad 

Nacional Autónoma de México en 1976, en la San Diego State University, de 1979 a 
1982 y, después, en la Universidad de San Diego, de 1982 a 1985.

Fue también profesora visitante en la Universidad Federal de Paraná, en Brasil, en 

1982, y en el Instituto Politécnico Nacional de México, desde 1982 a 1986. Jubilada 
oficialmente en 1987, Alvariño dedicó los últimos años de su vida a la historia de la 

ciencia. Retomaba así su gusto, que venía desde niña, por la lectura y la escritura.
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Entre sus aportaciones en el terreno de la historia científica, Ángeles Alvariño llevó a 

cabo una intensa investigación sobre la Expedición Malaspina, una gran aventura 
científica oceánica, que viajó por el Atlántico y el Pacífico, de 1789 a 1794.

La Malaspina debe su nombre a Alejandro Malaspina, el teniente de navío que 

comandó esta aventura, integrada por las corbetas Atrevida y Descubierta. Y es 
popularmente conocida como la Expedición Vuelta al Mundo. Los exploradores 

levantaron mapas y compusieron catálogos minerales y de flora, algunos de los 

cuales forman hoy parte del Real Jardín Botánico de Madrid. Aquella epopeya que 

fascinó a Ángeles Alvariño terminó mal, como suele ocurrir en España y también, por 
qué no decirlo, en otras latitudes. A su regreso a Madrid, Malaspina fue procesado 

por el favorito de Carlos IV, el inefable Godoy, que lo acusó de traición por haber 

incluido en la memoria de la expedición algunos comentarios sobre el ambiente 

levantisco que ya se había desatado en las colonias americanas. El ilustre 
navegante y explorador fue condenado a 10 años de cárcel, que pasó en el castillo 

de San Antón, en A Coruña. Dicho con todo el sarcasmo que sea posible: un bonito 

ejemplo para fomentar las vocaciones científicas en el país.

Su investigación sobre la Expedición Malaspina fue la última aportación de Ángeles 

Alvariño, gallega e investigadora en Vigo, que es hoy una figura reconocida a nivel 

internacional. Falleció hace diez años, en 2005 en La Jolla, en California. Desde 

febrero del 2012, un buque oceanográfico del Instituto Español de Oceanografía 
lleva su nombre.
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Albert Rivera, el líder de Ciudadanos, echó mano de un proverbio 

chino cuando se habla de zonas poco prósperas: «Dale un pescado 

a un hombre y comerá a un día, enséñale a pescar y comerá 

siempre». Se refería, claro, al mal uso de las subvenciones y fondos 

en Andalucía, caso de los ERE y de la formación. Y se armó la 

gorda en las redes sociales. Finalmente, el joven líder catalán se vio 

obligado a pedir disculpas si alguien se había sentido ofendido. Sin 

embargo, un vistazo a la lista de los proyectos subvencionados a los 

grupos de desarrollo pesquero nos vuelve a llevar al proverbio chino 

y a la utilidad de ciertos fondos gastados en la costa andaluza.

En Andalucía hay siete grupos de desarrollo pesquero, de Huelva a 

Almería. En Isla Cristina, si miramos los proyectos financiados, nos 

encontramos con una subvención de dos mil euros para la 

Ayudas para 'enseñar a pescar' 
acabaron en bares y peluquerías

BERTA GONZÁLEZ DE VEGA Málaga 
Actualizado: 23/02/2015 08:42 horas 
3 

El uso que se hizo de cuantiosas subvenciones 
acredita la polémica metáfora del líder de 
Ciudadanos 

Aspecto del monumento al atún rojo erigido en la localidad de Barbate. EL MUNDO 
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ampliación de una peluquería. La línea de intervención es: «Ayudar 

a pequeñas infraestructuras y servicios para conseguir una 

cohesión de la zona de pesca compatible con las necesidades del 

sector y un modelo de desarrollo sostenible». En la descripción del 

objetivo del negocio pone: «Ofrecer un servicio de calidad con unos 

precios muy competitivos en el mercado, con una nueva imagen de 

la peluquería».

Claro que hay subvenciones que tienen sentido, como los 20.000 

euros destinados a la instalación de un túnel para la congelación de 

pulpo, lo que supone un 45% del gasto del proyecto. También otro 

de fabricación de pienso húmedo para la acuicultura, 

subvencionado con 14.000 euros. Mucho menos encaje aparente 

tiene una de 200.000 euros, concedida el 31 de diciembre de 2014, 

a un taller de chapa y pintura, reparación de llantas, pulido y 

tapicería a una mujer, porque la línea es «potenciar proyectos, 

iniciativas o actividades desarrolladas por mujeres o jóvenes de la 

zona de pesca». De coches, no de embarcaciones.

En la zona del Estrecho, se subvencionó al 100%, 261.000 euros, 

un monumento al atún para colocar en Tarifa, Barbate, Conil , 

Chiclana, Cádiz y La Línea. El objetivo de estas esculturas veleta de 

Pedro Barberá es el «apoyo a las actuaciones de carácter cultural y 

medio ambiental que enriquezcan el patrimonio existente en la zona 

de pesca, potenciándolo como oferta turística».

Según las declaraciones realizadas en la inauguración de la veleta 

colocada en el barrio de La Línea de La Atunara, el monumento era 

algo muy empresarial, ya que se trata de animar a los negocios de 

la zona a participar en La Ruta del Atún. Sí es verdad que, bajo ese 

nombre, se han organizado distintas rutas por los pueblos donde la 

almadraba es una tradición, lo que no es tan evidente es el papel 

del monumento del atún.

En Chipiona, el grupo pesquero de Cádiz Noroeste, le otorga 70.000 

euros de subvención a una joven que va a instalar un chiringuito en 

la playa, de Semana Santa hasta el doce de octubre, donde se 

especifica que se servirá pescado de la zona. 109.000 euros se le 

otorga a la instalación de una marisquería también en Chipiona.

En Roquetas, en una churrería, se especifica que habrá «ambiente 

marinero» y el proyecto, en el puerto, recibe una subvención de 

11.000 euros. Mil euros, del mismo grupo pesquero, van a ayudar a 

la puesta en marcha de una sala para actividades culturales en una 

tetería. En Adra, el mismo grupo destina 25.000 euros a la 

elaboración de un recetario con productos del mar y 95.000 euros 

de ayuda a la «creación de un restaurante chiringuito». 21.000 

euros van a un proyecto para «dignificar la figura del pescador» en 

Adra y también en Roquetas del Mar. 
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En Motril, innovan más y un chiringuito a subvencionar especifica 

que tiene zona chill out. Así, la empresa Marisquería Chill Out Swing 

S.L. se ve beneficiada con 295.000 euros para la «instalación y 

equipamiento de un restaurante-marisquería en Playa Granada en 

Motril». En Vélez Málaga se han dado 10.000 euros, el 47% del 

proyecto, en ayudas al Chinchins Bar. El objetivo concreto: 

«Equipación completa del local para desarrollo de la actividad de 

bar». Liderado por una mujer, condición para poder acogerse a la 

línea de financiación. 

En las playas de Algarrobo Costa, también se financia otro 

chiringuito que, eso sí, servirá pescado de la zona, según se 

especifica, preferiblemente de la lonja de la Caleta de Vélez. El 

chiringuito se llamará el Paradise y recibió, según lo publicitado por 

la Junta, 35.000 euros de ayudas. Una cantidad similar se otorgó al 

chiringuito Rompeolas, de estética parecida, según se aprecia en 

las fotos en internet. En esa misma zona hay inversiones que, en 

apariencia, tienen mucho más sentido, como un proyecto 

empresarial de compra de seis embarcaciones para limpiar al agua 

de la zona costera, donde casi todos los veranos suele haber 

problemas de aparición de «natas».

En Huelva, un proyecto de hotel de cuatro estrellas recibió 300.000 

euros de ayuda, en la zona de Punta del Caimán, en Isla Cristina. 

Se trataba, según la línea de actuación, de «ayudar a pequeñas 

infraestructuras y servicios para conseguir una cohesión de la zona 

de pesca compatible con las necesidades del sector y un modelo de 

desarrollo sostenible».
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Fuente: Ministerio de Presidencia - 

 
Foto: Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. 

Carmen Plaza presenta una herramienta de 
autodiagnóstico para detectar y corregir la 
brecha salarial de género en las empresas

Lunes, 23 de febrero de 2015 

OBSERVACIÓN: La Información ofrecida a continuación ha sido obtenida mediante un sistema de búsqueda en Internet a petición del usuario. Su titularidad 
corresponde a la Web de origen Fuente salvo lo dispuesto en la misma. Ver Aviso Legal.
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Durante su intervención, Carmen Plaza ha recordado que con esta 

efeméride se sensibiliza a la sociedad sobre el número de días 

adicionales que, de media, deben trabajar las mujeres europeas 

para obtener las mismas retribuciones que los hombres. 

Igualmente ha reconocido que, a pesar de los avances, la brecha 

salarial de género es uno de los problemas más difíciles de atajar, 

dada la complejidad de factores que intervienen en ella.

Esta herramienta, que ha sido diseñada por el organismo y puede descargarse 

gratuitamente desde la página web http://www.igualdadenlaempresa.es/1 consiste en un 

fichero Excel en el que pueden introducirse una serie de variables sobre las retribuciones del 

personal, como los puestos de trabajo, antigüedad, número de hijos, nivel de 

responsabilidad, categorías y grupos profesionales, etc. Su sencillo manejo es aplicable a 

empresas de cualquier tamaño y sector, y su configuración abierta permite adaptarlo a las 

necesidades y particularidades de cada organización.

Así mismo, se ofrecen dos niveles de uso: uno básico y otro avanzado, en función de la 

disponibilidad de información de la propia empresa.

El Instituto de la Mujer y para la Igualdad de Oportunidades pondrá a disposición de las 

empresas que lo deseen la suscripción de un Acuerdo de Adhesión al Uso de la Herramienta, 

que permitirá recibir asesoramiento práctico sobre su implantación y análisis de resultados.

La aplicación ha sido probada en empresas adscritas a la Red de Empresas con Distintivo 

“Igualdad en la Empresa” (Red DIE) con excelentes resultados.

La Herramienta se completa con una Guía de uso, dos videos tutoriales, tres spots sobre 

igualdad salarial y el documento de apoyo Recomendaciones para actuar frente a la brecha 

salarial de género en una organización
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La desigualdad entre hombres y mujeres es la 
mas alta de los últimos cinco años 

23 de febrero de 2015. 12:49h 

B. V. C. .  Madrid. 

Patricia Arquette utilizó el portavoz de los Oscar para reclamar la igualdad salarial 

entre hombres y mujeres

Ap

La desigualdad salarial entre hombres y mujeres no es exclusiva de nuestro país, como dejó claro ayer Patricia Arquette, 

ganadora del Oscar a la mejor actriz secundaria por "Boyhood": "Es el momento de tener el mismo salario", exclamó 

cuando fue a recoger el galardón. Y es que en Hollywood las desigualdades entre sexos es tan evidente como en muchas 

empresas de nuestro país.

Hoy es el Día de la Igualdad Salarial y coincidiendo con esta celebración, Carmen Plaza, directora del Instituto de la 

Mujer y para la Igualdad de Oportunidades, ha presentado una herramienta, en formato excel para hacerla más accesible 

para todas las empresas, que permite el análisis comparativo de salarios y la situación de igualdad o de desigualdad en 

las empresas. A través de baremos y de diferentes medias se puede elaborar un análisis de la situación de la mujer en 

cada empresa para que, posteriormente, la dirección pueda tomar las medidas necesarias para su erradicación. Repsol 

ya ha implementado esta herramienta. Luis Eduardo de Pascuale asegura que "es un gran activo para las empresas" y 

que "ya hemos detectados pequeños focos de diferencias", aunque puntualizó que "no son graves". No quiso avanzar 

ningún dato más porque los resultados "aún no son definitivos".

Para cerrar la presentación de esta aplicación que está a disposición de cualquier empresa, "sin coste adicional", ya que 

se descarga de la web del Ministerio de Sanidad, Asuntos Sociales e Igualdad, Plaza insiste en que "la brecha salarial es 

un problema más complejo que el que recoge la legislación", porque también se deben incorporar variantes como "la 

conciliación o la corresponsabilidad". "Está pensada para dar con esos factores que inciden en que las mujers cobren 

menos que los hombres". Y que en nuestro país, como subrayó el último informe de UGT, la brecha salarial se sitúa en el 

24 por ciento, la diferencia más alta de los últimos cinco años.
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La Generalitat de Cataluña impulsa políticas de 
igualdad en materia de empleo y relaciones 
laborales  

Usar puntuación:  / 0  

Malo Bueno  

Recursos Humanos RRHH Press. El secretario de 

Empleo y Relaciones Laborales de la Generalitat de 

Cataluña, Joan Aregio, y la presidenta del Instituto 

Catalán de las Mujeres, Montse Gatell, han firmado hoy 

un nuevo convenio de colaboración entre los 

departamentos de Empresa y Empleo, a través de la 

Secretaría de Empleo y Relaciones Laborales, y de 

Bienestar Social y Familia, a través del Instituto Catalán 

de las Mujeres, para desarrollar políticas de igualdad en 

materia de empleo y relaciones laborales. 

Según ha informado el Gobierno regional, esta iniciativa 

se enmarca en el Plan estratégico de políticas de mujeres 

2012-2015 aprobado por el Ejecutivo catalán, con el que 

se incorpora la perspectiva de género a todas las 

actuaciones y políticas de la Generalitat para alcanzar la 

igualdad efectiva de mujeres y hombres en todos los 

ámbitos. 

En este sentido, en el año 2013 se firmó un acuerdo marco para avanzar en la eliminación de las discriminaciones 

que aún persisten en el ámbito laboral, mediante una programación estratégica común de los dos departamentos. 

En este acuerdo marco se detallan las actuaciones a desarrollar a lo largo de los diferentes ejercicios en los 

ámbitos de la sensibilización hacia la igualdad de oportunidades en el mercado de trabajo y fomento de la 

participación femenina, de la igualdad y la calidad en el trabajo en las empresas y de la organización de los 

tiempos y la corresponsabilidad y, por último, de la promoción de las mujeres en cargos de responsabilidad y 

dirección y apoyo al emprendimiento. 

En el convenio de colaboración firmado hoy para 2015, el segundo de la legislatura, se prevé consolidar la 

actividad con las empresas a través de talleres y cursos específicos relacionados con la promoción de la igualdad, 

la organización del tiempo de trabajo y la calidad en el trabajo, avanzar, a través del Servicio de Empleo de 

Cataluña, en el impulso de la acreditación de competencias profesionales para las personas que trabajan en la 

promoción de la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres, promover la concertación social en materia 

de igualdad, colaborar con la Inspección de Trabajo en la definición de objetivos para detectar y corregir las 

situaciones de discriminación, formar a mujeres empresarias y emprendedoras y sensibilizar a través de diferentes 

jornadas y actos públicos. 

Votar
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Los rañeiros de O Grove denuncian que las mariscadoras 
invadieron sus zonas de trabajo
r.e. o grove la voz 24/02/2015 05:0024 de febrero de 2015. Actualizado a las 05:00 h. � � � � �  0

Los rañeiros de O Grove se reunieron ayer por la tarde para analizar la 

marginación a la que su agrupación, dicen, está siendo sometida por la 

dirección de la cofradía. En el transcurso del encuentro acordaron hacer 

partícipe a la Xunta de sus problemas, además de solicitar una reunión 

con el patrón mayor, Antonio Otero, y la vicepatrona Dolores Gondar, para 

intentar limar asperezas y abrir un diálogo.

Los problemas entre la dirección de la cofradía y el sector del marisqueo 

a flote llevaban tiempo larvados. Y estallaron la semana pasada. Primero, 

cuando debido a las grandes secas del año ,el colectivo de a pie 

supuestamente invadió las concesiones de sus compañeros del raño. 

«Entráronlle nas súas concesións», explicaba ayer José Luis Barreiro, el vicepatrón 

mayor segundo de la cofradía, que siempre ha sido muy crítico con sus compañeros 

en el gobierno del pósito.

Ese problema por las lindes coincidió en el tiempo con lo que los rañeiros 

consideran un boicot en toda regla a los planes de regeneración que iban a poner en 

marcha en el Lombo de Loraña. Los mariscadores habían trasladado a la dirección 

de la cofradía su intención de realizar trabajos de arado en ese punto, aprovechando 

precisamente las mareas vivas de la pasada semana. Confiando en que el pósito 

hubiese tramitado los permisos oportunos, tenían todo listo para el sábado: hasta 

habían contratado un catamarán para llevar el tractor del pósito hasta una zona 

marisquera que hace años era muy productiva pero que, de un tiempo a esta parte, 

fue abandonda y su capacidad de generar marisco, se ha visto reducida de forma 

considerable. Un día antes de la fecha prevista para realizar esos trabajos, la 

cofradía les comunicó que no le iba a ceder el tractor y que no había permisos para 

realizar esas tareas. Tras realizar las correspondientes indagaciones, dicen, 

descubrieron que estos nunca habían sido solicitados por el pósito.

La situación generó un profundo malestar en la agrupación de rañeiros, que han 

reaccionado solicitando el amparo de la Xunta contra lo que consideran sus 

derechos. También han solicitado una reunión con el patrón mayor. Antonio Otero, 

precisamente, explicó que «esa reunión xa lla ofrecín a semana pasada, pero 

daquela non a quixeron». El patrón mayor reduce el problema a un enfrentamiento 

entre el sector de a pie y el de a flote, a cuyos representantes quiere «escoitar» antes 

de decir nada más.
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Presentación de la guía

24 de Febrero de 2015 12:16h

Esta publicación traducida al inglés consta de 40 itinerarios submarinos, desde Cabo de Gata hasta San Juan 

de los Terreros en Pulpí, y se complementa con un DVD de imágenes de los fondos marinos del Levante 

Almeriense

ALMERÍA.- José Manuel Ortiz, 

delegado territorial de Agricultura, 

Pesca y Desarrollo Rural, ha 

felicitado al Grupo de Desarrollo 
Pesquero Levante Almeriense por la 

edición de ‘Un mar de sensaciones: 

Guía de Itinerarios Submarinos del 
Levante Almeriense’, una publicación 

de esta entidad colaboradora de la 
Junta de Andalucía, “que sin duda se 

convertirá en un completo manual 
para conocer la riqueza submarina 

de nuestras aguas”.

Así lo ha manifestado el delegado de 
la Junta en la presentación de la 

Guía, que ha tenido lugar esta 
mañana en la Delegación del 

Gobierno, acto en el que han participado también el presidente del GDP, Antonio Jesús 

Rodríguez; Karlos María Goñi, vocal de la Asociación Provincial de Buceadores Acebal, así como 

el gerente del GDP, Juan Valero, y representantes de empresas de buceo.

Con una inversión de 39.152 euros, el GDP ha editado 5.000 ejemplares de la Guía –en español e 
inglés-, que permitirá disfrutar a los buceadores de todas las edades de los fondos marinos a 
través de 40 itinerarios guiados e interpretados por infografías, fotografías y un video con las 

imágenes submarinas de las inmersiones todo ello traducido al inglés. Aspectos de la biología, 

geología, ecología y oceanografía se muestran en lenguaje coloquial para conocer, aprender y 
respetar la biodiversidad de los Fondos Marinos del Levante Almeriense.

 

Esta publicación es una herramienta útil para promocionar el territorio como destino de 
ecoturismo a través de actividades respetuosas con el medio marino como es el buceo. Al 
difundir el material a través de los clubes de buceo y portales especializados se consigue atraer 
visitantes a la Zona de Pesca, donde pueden disfrutar no sólo del buceo sino también de todo lo 
que ofrece el Levante Almeriense, patrimonio natural y cultural, gastronomía, y actividades de 

bajo impacto ambiental.

Para la elaboración de la Guía se ha contado con la colaboración de 12 de los 14 clubes de 
buceo que existen en el Levante Almeriense, así como con la Asociación Provincial de 
Buceadores de Almería ACEBAL, aportando la descripción de los itinerarios y la fotografía de los 
mismos, siendo estos Clubs los verdaderos expertos y guías que pueden ayudarnos a conocer las 
maravillas submarinas de nuestros fondos. 

El pasado 7 de febrero, con motivo de la Feria Internacional del Buceo y del Turismo Sostenible, 

Dive Travel Show 2015, se presentó en Madrid ante el colectivo de buceadores esta novedosa 
guía, siendo muy bien acogida por todos los allí presentes y consolidándose como una de las 
más importantes de España.

El Grupo de Desarrollo Pesquero Levante Almeriense presenta una guía deEl Grupo de Desarrollo Pesquero Levante Almeriense presenta una guía deEl Grupo de Desarrollo Pesquero Levante Almeriense presenta una guía deEl Grupo de Desarrollo Pesquero Levante Almeriense presenta una guía de
submarinossubmarinossubmarinossubmarinos

Page 1 of 2

25/02/2015http://www.teleprensa.com/almeria/el-grupo-de-desarrollo-pesquero-levante-almeriense-presenta-una-g...



  Esta guía, única es España, se puede conseguir en los clubes de buceo colaboradores y en 
formato digital se puede descargar de la web del Grupo de Desarrollo Pesquero 
(www.levantealmeriense.es (http://www.levantealmeriense.es/)). La idea es fomentar y 
consolidar al Levante Almeriense como destino turístico para el buceo, ya que los Fondos 

Marinos del Levante Almeriense son zona LIC y ZEPIM protegidos por el Convenio de Barcelona 
y parte de ellos están dentro del Parque Natural Marítimo y Terrestre Cabo de Gata Níjar, figuras 

de protección que remarcan el alto valor ecológico de los mismos. Potenciar estas zonas como 
motor económico es de vital importancia ya que actualmente se realizan más de 70.000 
inmersiones al año en la provincia.

Esta publicación se enmarca dentro de las ayudas que ha gestionado el Grupo de Desarrollo 
Pesquero, como entidad colaboradora con la Junta de Andalucía para la gestión del Eje 4 del 
Fondo Europeo de la Pesca.
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La Unión Europea selecciona un proyecto del GAC 3 
casi inactivo

Loestamospescando.com compite con otras 41 propuestas

Cristina Viucarballo, 26/02/2015 05:0026 de febrero de 2015. Actualizado a las 05:00 h.  00
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La dirección general de Asuntos Marítimos y Pesca de la Comisión Europea organiza una conferencia sobre los 
resultados del Eje 4, en el que están incluidos 312 Grupos de Acción Local de Pesca. Los GAC de la Costa da 
Morte son los que han recibido más apoyo económico y ahora ha sido seleccionado uno de los proyectos del GAC 
3, que se centró como ejemplo en la categoría de reducción de intermediarios. Compite con otros 41.

El GAC 4 se centró especialmente en el turismo marinero, en tanto que el 3, de Caión a Muxía, se volcaba con la 
comercialización. Loestamospescando.com se puso en marcha como una fórmula para comercializar el pescado y el 
marisco de las lonjas de la zona a través de Internet tanto para particulares como para pescaderías y restaurantes. 
Mientras lo llevó adelante una empresa funcionó bastante bien, pero después fue la lonja de Laxe la que se hizo 
cargo, aunque no logró cambiar la página web y el sistema de comercialización como pretendía.

Actualmente apenas funciona. Solo sirve unos 40 kilos de berberechos semanales a un grupo de pescaderías, pero 
anteriormente solo había servido pedidos pequeños y muy raramente a particulares, como se pretendía.

La venta directa es algo que se han intentado en numerosas ocasiones en la zona, desde la época de Lonxanet hasta 
la actualidad. La comercialización conjunta solo parece funcionar en el caso del pulpo con algunas rulas del GAC 4. 
Se intentó también con el percebe de Corme, pero fracasó y ahora hay otras iniciativas, como la que ha surgido en 
Laxe, que echarán a andar en unos días.
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El PPdeG insta a la Xunta a potenciar la igualdad de género en 
la pesca
Ha presentado una proposición no de ley con la que insta a la Xunta a impulsar diversas iniciativas normativas, técnicas y prácticas con este objetivo

redacción / la voz, 27/02/2015 05:0027 de febrero de 2015. Actualizado a las 05:00 h. � � � � �  0

Es una meta que, hoy por hoy, parece una quimera, máxime cuando se 

acaba de conocer un estudio de UGT que determina que la brecha salarial brecha salarial brecha salarial brecha salarial 

entre hombres y mujeres se haentre hombres y mujeres se haentre hombres y mujeres se haentre hombres y mujeres se ha    agrandado un 23 %agrandado un 23 %agrandado un 23 %agrandado un 23 % y que una mujer tiene 

que trabajar 84 días más al año para ganar lo mismo que un hombre. Pero 

el PPdeG está dispuesto a intentarlo, al menos en el campo del sector 

pesquero.

El portavoz de Pesca del grupo popular en el Parlamento de Galicia ha 

presentado una proposición no de ley con la que insta a la Xunta a 

impulsar diversas iniciativas normativas, técnicas y prácticas para 

conseguir ««««unha igualdade de xénero real no sectorunha igualdade de xénero real no sectorunha igualdade de xénero real no sectorunha igualdade de xénero real no sector    pesqueiropesqueiropesqueiropesqueiro»»»». Abunda 

José Manuel Balseiro en que el Gobierno debe prestar especial atención a 

la integración de la mujer en el sector extractivo y en la administración de 

empresas y anima a la Xunta «a facerse eco das iniciativas que lles fan 

chegar dende os colectivos de mulleres».

Con esa finalidad, Balseiro apunta que el nuevo Fondo Europeo Marítimo de la Pesca 

(FEMP) dispone de recursos que «poden servir de base para financiar as actuacións 

específicas que se promovan neste ámbito». Acciones que van desde el apoyo apoyo apoyo apoyo 

técnico y económicotécnico y económicotécnico y económicotécnico y económico    tanto para organizarse como paratanto para organizarse como paratanto para organizarse como paratanto para organizarse como para    emprenderemprenderemprenderemprender.
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Galicia se promociona en la feria ITB de 
Berlín, el certamen turístico con mayor 
repercusión mundial
Redacción, Santiago | 28 Febrero 2015 - 14:36 h. 

Un año más Turismo de Galicia estará presente, entre los próximos días 4 y 8 

de marzo, en la feria ITB de Berlín (Alemania), uno de los certámenes 

turísticos más importantes del mundo junto al World Travel Market (WTM) de 

Londres y la Feria Internacional del Turismo de Madrid (FITUR).

De este modo Turismo de Galicia presentará la oferta turística de la 

Comunidad gallega al mercado alemán en la feria sectorial con mayor 

repercusión a nivel mundial.

En este evento dedicado al Turismo en general, Turismo de Galicia 

promocionará la amplia oferta turística de la Comunidad gallega, haciendo 

hincapié en aquellos recursos y productos de especial interese para el 

mercado alemán, como es el Camino de Santiago y el resto de experiencias 

turísticas que ofrece Galicia con sus correspondientes paquetes de 

comercialización: Paseando entre Viñedos, Manantiales de Galicia, Turismo 

Marinero, Santuarios Mágicos, Faros y Playas Salvajes, Ruta de la Camelia, 

Bosques de Galicia, Patrimonio Oculto y Lugares Únicos.

La directora de Turismo de Galicia, Nava Castro, mantendrá durante los días 

del certamen diferentes reuniones y encuentros con diversos turoperadores y 

agentes de viajes con el objetivo de establecer nuevos contactos comerciales, 

tanto con aquellos turoperadores que ya trabajan el destino Galicia como con 

aquellos que han previsto incluir nuestra comunidad entre su oferta.

Asimismo, por primera vez, y continuando con la apuesta por la colaboración 

publico-privada, Turismo de Galicia participará en esta feria junto con el 

Clúster de Turismo de Galicia que dispondrá de un espacio de trabajo donde 

desarrollar sus relaciones comerciales.

 

Según mercado internacional de Galicia

La participación en este certamen permitirá influir en el mercado turístico 

alemán, un mercado emisor muy importante para Galicia.

Concretamente, Alemania es, después de Portugal, el segundo mercado 

internacional más importante para Galicia. El pasado año 2014, el mercado 

alemán supuso el 2,3% del total de las pernoctas que se registraron en la 

Comunidad.
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En lo que se refiere al Camino de Santiago, en el pasado año 2014, 

recorrieron la Ruta Xacobea un total de 16.347 peregrinos procedentes de 

Alemania, lo que supuso un 6,87% del total de peregrinos que llegaron a 

Compostela.

Alemania ocupó así el lugar número 3 en el ‘ranking’ de países de llegada de 

peregrinos a la Oficina de Acogida de Santiago de Compostela, tras España e 

Italia. En los últimos años, Alemania era el país del que acudían más 

peregrinos extranjeros. Por primera vez, los peregrinos procedentes de Italia 

superaron los alemanes en el pasado año 2014, hecho que probablemente 

sea debido a la celebración del VIII Centenario de la Peregrinación de Sano 

Francisco de Asís a Santiago de Compostela.
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